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OVIEDO, 4 (Agencias).- Pese a la des
convocatoria de la huelga de transportes 
de Asturias, la situación sigue siendo confu
sa en la capital y provincia.

Las Fuerzas de Orden Público han pro
cedido a la retirada de los camiones estacio
nados, desde hace varias semanas, en los 
arcenes de la carretera.

La actuación de las FOP ha seguido el 
plan de emergencia dictado por el Gobier
no, para poner fin a la huelga del transporte 
de Asturias que dura ya 44 días.

En total, y con la ayuda de varias grúas, 
han sido retirados ya unos 57 vehículos. 
También se ha podido observar que parte de 
los transportistas reparaban las ruedas pin
chadas de sus camiones para proceder ellos 
mismos a su retirada.

“Ultras de izquierda y derecha coinciden en defender el “No
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uno 3.724.000 
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MADfílD, 4 (Efej.— E/ presidente, 
los vicepresidentes y los ministros del 
Gobierno cobrarán el próximo año un 
total de 3.724.000 pesetas anuales, en 
concepto de sueldos, dos pagas extraor
dinarias y complementos de destino, de
dicación absoluta y especial responsabi
lidad, lo que supone un aumento del 5,9 
por ciento, según informa "Cinco Días" 
basándose en el presupuesto enviado a 
las Cortes.

Por otra parte, las retribuciones de 
los secretarios de Estado, subsecretarios, 
directores generales y cargos similares 
aumentarán en 12,5 por cien, situándose 
de esta forma en el porcentaje de incre- 
oiento medio previsto para la masa sala
rial.

it

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres).— 
El Gobierno Civil de Zaragoza ha suspen
dido los actos con vaquillas previstos en 
el programa de las Fiestas del Pilar. Las 
peñas recreativas de la ciudad: Força, 
Adebán, Brabán, El Bullicio Aragonés, 
Rebullo, Pasarela, Serón, La Vaquillera 
y La Albarca, han dado a conocer un 
comunicado de protesta sobre la suspen
sión de las vaquillas y demás actos de 
tipo taurino y popular que se pensaban 
celebrar en Zaragoza los días once, doce 
y trece. Las peñas, después de expresar 
su protesta por la suspensión, se reiteran 
en el deseo de que se celebren teniendo 
en cuenta que las peñas de Aragón, Nava
rra, Soria, Logroño y Pau.
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¡Temblad, ciervos, temblad!
CEfíVERA DE PISUERGA (Palencia).— Ayer quedó abierta la veda de la caza del ciervo, después 
de diez anos de prohibición. Conchita Freire de Barrenechea, de Cervera de Pisuerga, cobró la pri
mera pieza, que dio un peso de 250 Kg., y a la que se otorgó la medalla de plata. En la foto de Efe, 
la feliz cazadora y su víctima, el primer y hermoso ciervo caído en diez años. O al menos, el prime

ro que se ha matado legalmente en 10 años. Luego vendrán más...

Puestos en contacto con el Gobierno 
Civil de Zaragoza, el señor Laína ha ma
nifestado a ARAGON/expres que se ha 
denegado la autorización para llevar a 
cabo, durante las Fiestas del Pilar, las va
quillas, los encierros, el toro de fuego y 
el toro ensogado. Según el gobernador, 
todos estos actos no se contemplan en ios 
reglamentos taurinos y, además, por dis
posiciones del Ministerio del Interior, 
sólo se permite su realización en lugares 
con verdadera tradición en este sentido.
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L
OS lances de ingenio en que andan 
afaenados algunos de nuestros seño
ritos políticos estarían muy bien si el 
acontecer del país fuera tan pacífico y plá-

ya es realmente meritorio— que ayer el por
tavoz del Gobierno, nuestro colega mallor
quín Meliá, se animara a echar su cuarto a 
espadas —nunca mejor dicho— y viniera en

La jornada de lucha 
convocada para hoy 
en la Enseñanza

‘UN DISFRAZ
POUTICO‘

cido que hiciera precisas estas justas de 
mordacidad para matar el aburrimiento. 
Comprenderíamos entonces que el señor 
Guerra, "látigo” Guerra, dijera —como ha 
dicho— que Suárez, en una emergencia, se 
subiría gustoso a la grupa del caballo de 
Pavía; y pasaríamos por que el señor Arias

decir que Alfonso Guerra está haciendo el 
burro.

Pero como el acontecer del país no es pa
cífico, sino más bien turbulento, ni plácido 
sino a menudo angustioso, no comprende
mos estas ingeniosas verborreas más propias

(Acusa UGT)
MADRID, 4 (Agencias). — La federación de enseñanza de UGT califi

ca de “disfraz político” la convocatoria de una jornada de acción gene
ral de protestas para hoyen la enseñanza, en una nota facilitada a “Efe” 
en la que se explica su no participación en la misma.

Salgado se pusiera en plan ”voz de su amo” 
para contestarle al ejecutivo socialista que 
si no sería él,-el señor Guerra, quien llevaría 
las riendas del sufrido caballo del espadón 
Pavía. Y hasta comprenderíamos —y esto

del madrileño café Fornos del siglo pasado 
que de la inquietante España de hoy. Mucho 
menos cuando la jocosidad se gasta a cuen
ta de un asunto tan serio como es el "gol- 
pismo”. Con eso no se juega, señores.

GARRIGUES HAGE

Las centrales CC.OO, CNT, 
SU, UCSTE y USO han convoca
do para hoy una jomada de ac
ciones en toda España como pro
testa por la pérdida de puestos 
de trabajo por el profesorado no 
numerario, por la reducción de 
los presupuestos dedicados a 
Educación y Universidades, por 
el proyecto de ley Jp estatuto de 
centros y por el de dedicación 
exclusiva de los maestros.

FETE - UGT señala en su co-c ON arrojo propio de quien sabe que 
no tiene nada que perder —política
mente hablando— Joaquín Garrigues

Walker ha vuelto a formular severas criticas 
al Gobierno y a la UCD. Así, ha denuncia
do la escandalosa falta de información 
oficial sobre la tensión político-militar de 
los días pasados, añadiendo luego sin 
ningún rebozo que "en esto no estamos a la 
altura las sociedades modernas". Y además 
afirma bravamente que "UCD es un grupo 
que ni está claro ni definido de una vez por 
todas ante el electorado". Quien dice todas 
estas verdades como catedrales es ni más ni 
menos que el ministro adjunto ai presidente 
del Gobierno. Esto se cuenta cruzados los 
Pirineos y no se lo cree nadie.

La autocrítica de Garrigues, sin embargo, 
aparte de orientamos sobre al menos uno 
de los ministros por quien van a doblar las 
campanas en la próxima crisis gubernamen
tal, apunta a una rigurosa realidad: el cen
tro, sociológicamente tan poderoso en este 
país, no tiene todavía un soporte político. 
Los planteamientos ideológicos, y las proce

dencias sociales y políticas, y las ambiciones 
y las vocaciones que convergieron en UCD, 
no levantaron un partido político, sino una 
plataforma hacia el poder. Luego, los hom
bres de UCD, los de la Ejecutiva y los "hom
bres del presidente” —porque en provincias 
lució el más desvergonzado oportunismo 
caciquil— desmantelaron la dictadura con 
bastante tino. Pero del establecimiento sólo 
quitaron la carpa, mientras que a la hora 
del desalojo flaquearon muy humanamente 
los ánimos, y la piel del nuevo Régimen 
está llena de forúnculos, sarpullidos y otras 
miserias totalitarias.

Luego de esto, nada o poco más ha he
cho UCD salvo la gran siembra de desencan
to llevada a cabo mancomunadamente con 
los demás partidos mayoritarios.

Esto no lo ha dicho todavía Garrigues 
Walker, pero lo contará y con más lujo de 
detalles algún día. Tal vez, poco después 
del 25 de octubre.

José Antonio Fuembuena

municado, entre otras cosas, que 
ha tratado de agotar las posibili-

dades de negociación con el M.E. 
antes de emprender acciones de 
presión social o institucional y 
que, para ella, el objetivo sindi
cal prioritario en estos momen
tos es el empleo de los profeso
res de EGB que trabajan en el 
curso 1978 - 79.

Después indica que la disper
sión y extensión de objetivos por 
parte de otras centrales sindica
les les parece una operación de 
disfraz político que no está de 
acuerdo con los auténticos inte-
reses de los profesores afec
tados.

“HABRA UNA 
HUELGA GENERAL
DE LA ENSEÑANZA

La jornada de lucha en la en
señanza estatal, convocada para 
hoy por CC.OO,, CSUT, SU, 
CNT> y UCSTE pretender ser 
“una advertencia a la Adminis
tración” de que si no se nego- 
cbn los presupuestos de educa
ción para el año que viene, se 
producirá una huelga general en 
la enseñanza, según han manifes
tado a Europa Press fuentes del 
último de los sindicatos citados.

UCSTE deduce este incre
mento considerando que a los 
229.385 millones de pesetas de 
los presupuestos de este año para 
educación se sumaran .21.000 
millones del fondo de acción co
yuntura!, destinados a construc
ciones escobres.

CIFRA TOTAL

Según estas fuentes, el au
mento de los presupuestos desti
nados a Educación y Universida
des e Investigación no alcanzan 
este año al incremento del índice 
del coste de la vida, ya que es 
ligeramente superior a un 13 por 
100.

■ DISPAjTOABOCAJARRO CONTRA

La cifra total —alrededor de 
320.000 millones de pesetas— es 
poco menor que la suma de las 
partidas adjudicadas al Ministe
rio de Educación y al de univer
sidades e investigación en los 
presupuestos generales del Esta
do para 1980. Los nuevos presu
puestos consignan 313.755 mi- 
Uones de pesetas para educación 
y 50.754 para universidades, lo 
que hace un presupuesto total de 
unos 364.000 millones de pese
tas, es decir, unos 44.000 millo-

UN POLICIA
Detenido doce días después

CUMBRE POLICIAL: 
LA JUNTA PONE SUS 
CARGOS A DISPOSICION 
DE LA ASAMBLEA

MADRID, 4 (Europa Press).— 
Inspectores de la comisarias de 
las localidades de Parla y Mósto- 
les, pertenecientes ambas a la 
provincia de Madrid, ha deteni
do a Francisco Barba Gallego, 
alias “El Francés", de 21 años 
de edad, como autor material 
del disparo de escopeta qué le
sionó gravemente a un policía 
nacional en la primera de dichas 
localidades el pasado día 21 de 
septiembre, según informan 
fuentes policiales.

En la mañana de dicho día, 
cuatro individuos asaltaron una 
tienda de electrodomésticos en 
Parla. En el lugar se encontraba

un policía nacional de paisano, 
desarmado, que trató de redu
cir a uno de los atracadores. Es
te le disparó a bocajarro con una 
escopeta, hiriendo gravemente al 
policía en un costado.

Tras un tiroteo con la policía, 
en la localidad de Fuenlabrada, 
los atracadores huyeron dejando 
abandonado un coche robado y 
la escopeta con la que hirieron al 
agente. En las inmediaciones fue 
detenido Antonio López Izquier
do, de 21 años, que participó en 
el atraco, y posteriormente lo 
fue Francisco Barba, que ha esta
do detenido anteriormente por 
robo y violación.

MADRID, 4 (Efe).- A las 
diez de la mañana se inició en la 
escuela de policía la asamblea ga

gnerai extraordinaria de la Aso
ciación Profesional de Funciona
rios del Cuerpo Superior de Poli
cía.

En et transcurso de la mañana 
se informará de la situación actual 
en que se encuentra la asociación 
y se espera que la junta nacional 
ponga sus cargos a disposición 
de la asamblea, según ha mani
festado a “Efe” su presidente, 
Carlos Cabrerizo.

En caso de que sea aceptada 
tal determinación, se nombra
ría una comisión hasta que se ce

lebren elecciones generales.
Entre las cuestiones que se 

van a tratar se encuentra la exis
tencia y viabilidad de la asocia
ción, dado lo poco que ha podi
do hacer hasta ahora, según in
forman fuentes de la asociación, 
aunque no se cree llegue a deci
dir su disolución.

Otro punto a tratar conside
rado de importancia es la nece
sidad de ampliar los estatutos de 
la asociación, ya que los actuales 
se hicieron con las limitaciones 
que les impuso la Administra
ción.

Esta asamblea extraordinaria 
se celebra por decisión de la jun
ta nacional, tras suspender, a pri
meros del pasado mes de julio 
una serie de medidas que habían 
sido adoptadas en apoyo de sus 
reivindicaciones y que no fueron 
atentidas.

nes mas que este año.
Finalmente la Coordinadora 

Estatal de Profesores no Nume
rarios de Instituto señaló que re
chaza la acusación de que la jor
nada tenga fines partidistas. 
“La coordinadora —dijo su por
tavoz— no depende de CC.OO 
ni del PCE, ni de ningún otro 
grupo poh'tico o sindical

Hasta última ho»íi de esta tar
de, los sindicatos que han con
vocado la jomada de lucha no 
tendrán datos concretos sobre 
el alcance de las acciones desa
rrolladas. En Madrid a las 7,30 
tendrán higar una concentra
ción de profesores de EGB y 
BUP en la escuela de Magiste
rio de la calle Islas Filipinas 
local cedido por el ayuntamien
to.
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Tierno no quiere opinar sobre el Congreso del PSOE
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MADRID, 4 (Efe). — El alcalde de Madrid, profesor Enri
que Tierno Galván, ha preferido quedar al margen de la 
nueva comisión ejecutíva federal elegida en el pasado con
greso extraordinario del Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE) para dedicarse plenamente al Ayuntamiento madri
leño “que me absorbe todo el tiempo”.

"Los resultados no son exactamente 
lo que yo había propuesto"

B Movimiento IbisI
MADRID, 4.------------------------------------------

A verdad de Dios es que no hay mucho donde 
elegir porque de repente la oíase política que 
tiene las claves ha enmudecido. Aquí en

L
4”
te incre- 
ue a los 
esetas de 
año para

i 21.000 
icción co- 
construc-

críticas que puedan descom
poner la situación y dedi
camos a trabajar para recu
perar el terreno que, evi
dentemente, hemos perdido 
en la opinión pública”.

Respecto de las perspec
tivas tras el congreso, el 
profesor Tierno dijo que 
“España necesita un partido 
socialista firme y tenemos 
que dar esa impresión en 
estas circunstancias difíciles. 
Hoy los intereses nacionales 
que, en resumen, son los de 
todos, están por encima de 
nuestras diferencias de parti
do e ideológicas. Está muy 
claro que en la declaración 
programática no se han ele
gido mis fórmulas, ni en
cuentro claramente reflejada 
mi posición de marxista, en 
cuanto materialista históri
co, pero como militante de 
partido acepto la declara
ción”.

ñero si no sabe cuáles van 
a ser los criterios de gobier
no respecto de la actividad 
del empresario y de la 
política del Estado respec
to de la empresa y del mer
cado de trabajo”.

En cuanto a su salida de 
la ejecutiva del PSOE, de la 
que era presidente de ho
nor, el alcalde madrileño 
dijo que “si hubiese querido 
hubiese sido presidente de 
honor. He preferido dedi
carme a la alcaldía que me 
absorbe todo el tiempo y 
poder ayudar desde la obje
tividad con opiniones y 
consejos. Al mismo tiempo, 
quedo con mayor indepen
dencia ideológica”.

FELIPE Y GUERRA

EL SOCIALISMO, 
FACTOR DE 
EQUILIBRIO
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En unas declaraciones ex
clusivas hechas hoy a “Efe” 
el profesor Tierno dijo, so
bre los resultados del con
greso extraordinario que 
“no es exactamente lo que 
yo había propuesto. No se 
ha elegido una ejecutiva de 
síntesis, y creo que ha ocu- 
nido así porque no ha 
habido un acuerdo. No he 
detectado posiciones dog-

máticas absolutas, pero no 
ha habido acuerdo, acaso 
por haberse precipitado to
do a última hora”.

CUMPLIR Y TRABAJAR

“Mi opinión personal 
—agregó el alcalde socialista 
de Madrid— es que los mili
tantes debemos cumplir dis
ciplinadamente, no hacer

.CION, ' 
154

Acerca del papel del so
cialismo en la política na
cional, el profesor Tierno 
opinó que “evidentemente, 
el socialismo en España tie
ne que ser un factor de equi
librio. Hemos aceptado una ’
Constitución que admite la 
Ubre empresa en un merca
do de competencia y hemos 
de contribuir a que el em
presario tenga seguridades y 
garantías. A nadie se le pue
de pedir que invierta su di-

Respecto de las figuras 
de Felipe González y Alfon
so Guerra, como secretario 
general y vicesecretario ge
neral, respectivamente, de la 
nueva ejecutiva. Tierno esti
mó que “Felipe es un hom
bre capaz de una inteligen
cia natural que, a mi juicio, 
necesita experiencia de Esta
do desde el Estado. Confie
mos en que todo llegue”.

Y sobre Guerra dijo que 
“es una persona inteligente, 
de una gran capacidad de 
trabajo, que en ocasiones 
dice lo que no quiere de-
cir, pero que confío en que 
hará un gran esfuerzo por
que el partido sea coherente 
V más eficaz, poniendo en 
ello su voluntad ■ que es muy 
firme”.

Con la asistencia de una comisión internacional de juristas

• PRIMER JUICIO CONTRA 
MILITANTES DEL PC-ML 
TRAS SU LEGALIZACION

■ Inminente juicio a otros catorce
MADRID, 4 (Logos).— Carlos Hurtado 

y Tomás Pellicer, militantes del 
PCE-ML, presos desde noviembre de 1978 
en Segovia, fueron juzgados ayer en la sala 
pnmera de la Audiencia Nacional.

El fiscal solicitaba contra ellos siete años 
ue prisión mayor y tres meses de prisión 
menor, además de veinte y treinta mil 

multa, respectivamente.
El juicio se celebró con la presencia de 

comisión internacional de juristas 
compuesta por Mari Christine Ethelin, 
recesa en representación de la Federación 
nternacional de los Derechos del Hombre, 
crd Mint de la República Federal 

¿ I por la sección europea
9Ç1 Tribunal Cívico Internacional para 
(y•ígar los crímenes del franquismo, y Pim 

an Bovm, igualmente invitados por el 
tribun^ Cívico Internacional. También se 
ha recibido un telegrama del secretario 
general de la Liga de los Derechos del 

k Suiza. Numeroso público
abarrotaba la sala y asistió al desarrollo del 

primero que se celebra contra
militantes del PCE-ML bajo la Monarquía y
una vez legalizado este partido. A este 

seguirán los de otros catorce
militantes del PCE-ML que continúan 
presos en distintas cárceles del país.

La defensa de ambos acusados, que 
corno a cargo de los señores abogados 

ernando Salas y Cristina Almeida basó sus

alegatos en la absoluta carencia de pruebas 
acerca de los cargos que, se les imputa a los 
dos detenidos el Ministefio Fiscal —según la 
defensa— se basa únicamente en las 
declaraciones policiales que ambos 
militantes hubieron de firmar bajo terribles 
torturas y coacciones. Al acabar la 
destacada intervención final de la defensa 
solicitando la total absolución por falta de 
cargos, se produjo una cerrada ovación del 
numeroso público asistente. Los 
componentes de la Comisión Internacional 
de Juristas se manifestaron unánimemente 
contra la absoluta arbitrariedad del juicio. 
Asimismo calificaron de antijurídico y 
antidemocrático el que los asistentes fueran 
obligados a dar su filiación y dejarse 
cachear y registrar por policías secretos de 
la brigada anteriormente dirigida por 
Conesa, antes de entrar en la sala en un 
juicio calificado de público.

AUTO DE PROCESAMIENTO 
CONTRA EL DIRECTOR DE 
“HISTORIA LIBERTARIA”

el Cuerpo General de Policía, en un 
artículo dedicado al Movimiento Ibérico de 
Liberación (MIL), publicado en el número 
3 de dicha revista y cuyo autor es Telesforo 
Tajuelo, actualmente en domicilio 
desconocido.

La defensa del procesado será asumida 
por el letrado don Juan Miguel Torres 
Andrés.

PADRE Y RECIEN NACIDA 
HERIDOS POR LA GUARDIA
CIVIL EN UN CONTROL

LAS PALMAS,^ 4 (Logos).— José Cirios 
Almeida Monzón, de veintitrés años, 
nacido en Gran Canaria y su hija recién 
nacida Eloina, resultaron heridos por 
disparos de la Guardia Civil en un control 
situado en la villa de Terol.

Los heridos, que iban acompañados de 
la madre de la niña, Teresa Quintana, de 26

II

a*

El Juzgado de Instrucción número 10 ha 
dictado auto de procesamiento contra el 
director de la revista “Historia Libertaria”, 
Ignacio G. Iglesias.

Dicho procesamiento se basa, según han 
manifestado a “Logos” fuentes fidedignas, 
en la existencia <le supuestas injurias contra

Madrid, las cosas deben de estar mal, porque Josep 
Meliá, secretario de Estado para la Información, ha 
confirmado que. efectivamente, tenemos un 
comando ETA en Madrid dispuesto a desestabilizar 
la situación. No sé si a ese comando le llaman Apala- 
tegui o es simplemente un comando enviado por 
Apala. Lo que sí se sabe es que tiene una buena lista 
de altas personalidades contra las que va. Y se sabe 
también que se escurre como las anguilas, a pesar de 
los esfuerzos de la Brigada Regional de Información y 
a pesar de los esfuerzos de la Brigada del señor 
Ballesteros. ¿Que por qué ha reconocido Josep 
Meliá que el tal comando está en Madrid? Pues 
puede deberse a dos cosas: a que la noticia ya la 
ñabía adelantado “El Imparcial” y “El Impar- 
cial” en estos asuntos no se anda con bromas. O 
bien que a la desesperada el Gobierno quiera decir a 
los terroristas que están sobre sus talones, para que 
éstos, por miedo, tomen las de Villadiego. Como sea, 
el secretario de Estado para la Información ha dado 
un paso al frente y ha empezado a reunirse con los 
periodistas para informar, lo que no deja de ser posi
tivo, porque hasta ahora la técnica del poaer no era 
ni más ni menos que la del avestruz.

IOS NOMBRES

Pero la clase política que tiene las claves ha enmur 
decido, porque algo se cuece en las alturas. Contra 
lo que ha dicho algún sector de la Prensa, el des
pacho de anteayer del Rey con Adolfo Suárez fue un 
despacho duro. Según se ha filtrado desde el palacio 
pequeño, es decir, desde la Moncloa, en la conversa
ción se dio un gran repaso a todos los sucesos graves 
de estos días. Y, además, se empezó a hablar de 
hombres y nombres para cargos. ¿Le suena a usted 
este asunto? Pero si no le suena se lo voy a recordar 
yo: varias personalidades, momentáneamente reti
radas de la actividad política, están siendo tentadas 
desde el poder. Coronel de Palma, por ejemplo, ha 
mantenido importantes contactos en la última 
semana y, mire usted por dónde, don Gregorio López 
Bravo, el más guapo de los ministros de i régimen 
anterior, tiene ofertas de aquí y de allí «para asuntos 
de relieve».

El TRIO DE lA BENCINA

Pero no hay que alarmarse, queridos amigos. 
Contra el vicio de pedir, ya se sabe, esiá la virtud de 
no dar. Y para no dar, dicen por ahí, Adolfo Suárez 
trata de montar, en brillante operación, el Movi
miento bis. Emilio Romero acuñó hace tiempo esta 
frase feliz: el Jefe de Estado bis. Se refería, claro, a 
Adolfo Suárez. Ahora, sin embargo, el Presidente 
está en otra operación: hacer un nuevo Movimiento,

■ ■ es decir, un Movimiento bis. Para ello busca -¿y 
J* quién sabe si lo obtendrá?— el apoyo de los partidos 
■ ■ mayoritarios, estb es, PSOE y PCE. Hace días los 
■J líderes de estos dos partidos dieron el trailer, 
■ ■ apoyando a Suárez, de lo que podría ser la película. 
•• Y la película bien pudiera ser ésta: mientras no se 
■ ■ consolide la democracia —que Dios guarde— los tres 
■■ partidos mayoritarios se comprometen a jugar su 
■ ■ papel, un papel asignado por el poder y a cada par- 

tido. Así, en este cuadro, Suárez, con la UCD al 
■ ■ frente, sería el Carrero Blanco de la situación. El y 
■■ sus tecnócratas a gobernar. Felipe González, con 
■ ■ el PSOE, jugaría el papel de los falangistas 
*2 avanzados o sindicalistas progrès, un Licinio de la 
■ ■ Fuente o un Jozé Zoliz. Grandes discursos y grandes

frases, como por ejemplo aquella de que el Sindicato 
■ ■ sois vosotros. Y por último, Santiago Carrillo, con su 
■■ PCE al frente, haría el papel de la disidencia. Es

i*

fia

aa

años, fueron trasladados al hospital insular a a decir, los falangistas hedillistas O los demócratas ■■ 
de Las Palmas donde : se les apreció una ■■ cristianos de Ruiz-Giménez. Una maravilla que. sin SS 
herida en el cuello al conductor y otra a la ___ z a j u- c z i • 55'
niña en el cráneo que afecta al hueso ■■ duda, conseguirá Adolfo Suárez y que le mantendrá
frontal. ¿Z poder, si el terrorismo y la economía

Al parecer la Guardia Civil había ■■ quieren. Un Movimiento bis, en el que privé el con-
montado un control al tenor noticia de que ■■ traste de pareceres, con un objetivo común: man- 5S
por allí pasaría un coche con los tener el régimen V vivir la sopa boba.atracadores de un centro comercial. Al ® >0
parecer el conductor no hizo caso a las MoBOBoeoBoBoooBowBoeBBeoooe-»»»® 
indicaciones de detención de los agentes. •
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por entender 
a resolver el 
los incendios 
porque a la 
conciencia al

jefe del Estado. Fraga 
calificó esta proposición de

Democrática, 
que no iba 
problema de 
forestales, y 
objeción de

fundado 
Carlos 
mantener 
monarcas

Esa es bien casada que no 
tiene suegra ni cuñada.

Busquets defendió 
también la proposición no 
de ley a fin de que la figura

LOS SOCIALISTAS EN 
DEFENSA DE LA 

MONARQUIA

EL SOL sale a las 6,14 y se 
pone a las 17,54 (hora solar).

un servicio civil sustitutorio 
en esta actividad.

LA LUNA sale a las 17,21sy 
se pone a las 4,19 (hora solar).

Por su parte. Fraga rechazó 
también la proposición en 
nombre de Coalición

SANTORAL; San Francisco 
de Asis, confesor y fundador, ,y 
San Petronio.

Esa es la gracia del barbe
ro; sacar barba donde no 
hay pelo.

En viendo belleza, todo 
hombre tropieza.

servicio de armas, se debería 
dar un tratamiento más 
general.

Ruiperez por

por Felipe V o 
III no podía 
la efigie de estos 
junto a la del actual

PAG

"Douce France"

SEÑOR, Señor, qué cruz la de nuestras nego
ciaciones con la Europa comunitaria! Ya re
cogíamos hace pocos días las impresiones del pe

riódico especializado "Financial Times" sobre el 
proceso negociador. Venía a decir el diario que el 
camino de España hacia la CEE se estaba empi
nando tanto que al final bien podría suceder que 
España renunciara a ingresar en el Mercado Común 
y se contentara con un "status” de mediador entre 
Europa y Datinoamérica.

Bueno, pues no andaba muy despistado el 
"Financial" por las cosas que vamos viendo. 
La más reciente de ellas nos llega de parte de 
nuestros queridísimos vecinos galos.

En efecto, los presidentes de los Consejos Re
gionales del Sudoeste francés (Aquitania, Lan- 
guedoc-Rosellón y Mediodía-Pirineos), han mani
festado que el ingreso de España en la CEE lo 
consideran un auténtico deafío, y como obras 
son amores, acaban de formar un "frente co
mún" agrícola que presionará a Giscard durante 
su próxima visita de tres días de duración a Aqui
tania. El clima político regional -según cuenton
es abiertamente hostil a Giscard, y por tanto el 
viaje presidencial tiene un claro carácter elec
toral. En estas condiciones las presiones de ese 
frente común sobre Valery Giscard podrían tener 
resultados altamente eficaces, y hacer rectificar 
de actitud ai presidente que hasta ahora se mos
traba favorable amilanarnos el camino de Europa.

Los socialistas
on defensa de
la Monarquía

MADRID, 4 (Dogos).- Da comisión de Defensa del 
Congreso ha rechazado una proposición de ley de 
Socialistas de Cataluña sobre el servicio civil para la defensa 
del patrimonio forestal y otra proposición no de ley, que 
pretendía hacer hincapié en que se ubicara con carácter 
excluyente el retrato del jefe del Estado en todas las 
dependencias oficiales, y en especial en los acuartelamientos
militares.

Defendió estas 
proposiciones en nombre de 
Socialistas de Cataluña el 
diputado Busquets. En 
cuanto a la proposición no 
de ley del servicio civil para 
defensa del patrimonio 
forestal, dijo que se 
intentaba resolver el 
problema de los incendios 
forestales que han destruido 
más de doscientas mil 
hectáreas de bosque en lo 
que va de año en toda 
España, y abrir un camino 
para que los objetores de 
conciencia pudieran tener

del jefe del Estado y la 
bandera se ubicara 
presidiendo los centros 
oficiales y acuartelamientos 
militares. Busquets, asi 
como su coinpañero socialista, 
Solana, pusieron de relieve 
cómo en algunas 
dependencias militares se 
incumple la normativa

ley de una provocación, 
sobre todo cuando se ha 
comprobado cómo 
recientemente, que en un 
Ayuntamiento del País 
Vasco, se ha cambiado, el 
rótulo de avenida del 
Ejército español por la 
avenida de los Gudaris. Se 
opuso por tanto a la

EL SENADO DA LUZ VERDE 
AL TRASPLANTE DE ORGANOS

El Gobierno desarrollará esta (Ministro
ley con toda celeridad

MADRID, 4. (Logos). — El Pleno del Se
nado aprobó ayer por unanimidad el dictamen 
de la comisión de Sanidad y Seguridad Social 
sobre la proposición de ley socialista relativa a 
la extracción y trasplante de órganos tejidos 
humanos, que habrá de volver al Congreso pa
ra que se pronuncie sobre las enmiendas in
troducidas por la Cámara Alta.

Defendió el texto del dictamen el centris
ta García Arroyo, quien insistió en los bene
ficios que la futura ley acarreará, sobre todo, 
para los enfermos renales. Ya en el tumo de 
portavoves, Duarte, de Socialistas andaluces. 
Rodríguez López, de Socialistas del Senado y 
Toledo, de Unión de Centro Democrático ex- 

, presaron el apoyo de sus grupos a la propo
sición con el común denominador de la pro- 
gresividad de la ley —fue calificada por los 
portavoves de UCD y PSOE como la ley más 
progresiva del mundo en esta materia— de la 
contribución al bien común, del reconoci
miento del derecho a la salud de muchas per
sonas.

Tras su aprobación intervino el ministro de 
Sanidad y Seguridad Social, Rovira Tarazo- 
na para volver a decir que será la ley más 
avanzada en materia de trasplantes basada, 
ante todo, en la solidaridad y en la libertad.

' desanidad)
Anunció que el Gobierno la desarrollará con 
toda la celeridad y el cuidado que se merece y 
la calificó de “gran servicio a la humanidad”.

Entre las modificaciones más importantes 
introducidas por el Senado se cuentan las 
medidas que el artículo segundo establece pa
ra que el donante, las personas que de él 
dependan sean resarcidas en los peijuicios cau
sados por fallecimiento o enfermedad que 
sean consecuencia directa del acto de la ex
tracción. El texto del Congreso decía sola
mente que la extracción de órganos será 
gratuita.

Se entró a continuación en el debate de 
una proposición no de ley del Grupo Cata
luña, Democracia y Socialista sobre los cri
terios que debe seguir el Gobierno al dictar 
las disposiciones precisas para la ejecución 
y desarrollo de la ley sobre reconocimiento 
de pensiones, asistencia médico-farmacéutica 
y asistencia social en favor de las viudas, hijos 
y demás familiares de los españoles fallecidos 
como consecuencia de la pasada guerra civil.

La proposición fue rechazada con el voto 
en contra de Unión de Centro Democrático, 
cuyo portavoz Nieves Borrego, afirmó que se 
crearía un agravio comparativo y gran insegu
ridad jurídica.

1553.— Como sucesora de su 
padre, María Tudor es coronada 
Reina de Inglaterra.

1582.- En el convento de Alba 
de Tormes (Salamanca) muere 
Santa Teresa de Jesús.

1 607.- Nace en Toledo 
Francisco de Rojas Zorrilla, uno de 
nuestros grandes dramáticos del 
siglo de oro.

1 666.- Nace en Valhona 
(Teruel) F rancisco Piquer, 
sacerdote ejemplar a quien se debe 
la creación en España del. Monte de 
Piedad y la Caja de Ahorros.

1669.- En Amsterdam, olvidado 
y pobre, muere Rembrandt.
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Simón Sánchez Montero

En nombre de Unión
Centro Democrático se

UCD y CD rechazaron dos propuestas sobre 
la colocación del retrato del Rey en los 
acuartelamientos militares

vigente manteniendo en 
lugares de honor la figura 
del anterior jefe del Estado, 
lo cual ha sido utilizado 
como ‘‘instrumen
to banderizo”, creando 
numerosos problemas. A 
este planteamiento se^ sumó 
en nombre del Grupo 
Comunista Sánchez 
Montero.

entender que el tema de los 
objetores de conciencia va a 
ser incluido en el proyecto 
de ley general de servicio 
militar, y de prestación civil 
sustitutoria que llevará el 
Gobierno al Congreso en el 
próximo mes de diciembre.

Por su parte, Fraga 
Iribarne dijo que era un tema 
que no debía verse con 
pasión sino con razón . Y a 
está dispuesto, con carácter 
general para todos los 
centros del Estado y 
específicamente páralos 
militares que la figura del 
jefe del Estado presida estos 
centros. Pero la proposición 
no puede tener carácter 
excluyente, porque el 
estamento militar, muy 
afectivo de sus símbolos, 
cultiva la tradición y por 
tanto no puede excluirse 
que mantenga el respeto por 
otras figuras. Concre
tamente dijo que no 
comprendía porqué un 
regimiento que hubiera sido

proposición de ley por . 
innecesaria, y sobre todo 
por pretender tener un 
carácter excluyente. En 
nombre de UCD, Ruipérez 
recordó cómo el dos de abril 
del 76, el Consejo de 
Ministros impartió una 
instrucción para que la 
figura del jefe del Estado 
ocupara el lugar que 
habitualmente había venido 
ocupando el anterior jefe 
del Estado. En el mismo 
sentido, el ministro del 
Ejército a la sazón dió 
instrucciones para los tres 
Ejércitos. La proposición, 
dijo Ruipérez, llega tarde, y 
si los grupos proponentes, 
tienen constancia de que se 
incumple, lo que tienen que 
hacer es denunciarlo a las 
autoridades competentes. 
Insistió Busquets en 
denunciar cómo en algunos 
lugares no se cumple, 
recordando cómo hace unos 
días el capitán general de 
Cataluña inaugurando un 
local de ex combatientes 
echó en falta el retrato del 
Rey, y en ese momento se 
dieron vivas a Franco. 
Lamentó por su parte 
Solana que los socialistas 
hubieran tenido que actuar 
en esta ocasión en defensa 
de la Monarquía y de la 
Constitución, y dijo que no 
hubiera estado de más que la 
Cámara hubiera recordado 
aquella instrucción del 
Consejo de Ministros.

1814.- Nace el pintor francés 
Juan Francisco Millet.

1851,— Muere en París Manuel 
Godoy, príncipe de la Paz y árbitro 
de España durante algunos años.

1874.— Convenio de la unión 
postal universal, consecuencia del 
congreso postal internacional 
celebrado el mismo año en Berna.

1877.— Con "la favorita” se 
presenta por vez primera Julián 
Gay arre en Madrid, con gran éxito.

1896.- Nace el gran actor del 
cine mudo Buster Keaton, más 
conocido en España con el 
sobrenombre de "Pamplinas”.

1927,- Deja de existir el seritor 
murciano Pedro Jara Carrillo.

1 976.- Muere en atentado 
terrorista el presidente de la 
D iputación de Guipúzcoa y 
consejero del Reino, Juan María de 
Araluce y Villar, así como tres 
policías de su escplta y el chófer ae 
su coche particular.

1977 .— En un escrito al decano 
del Colegio de Ahogados madrileño, 
más de cincuenta penalistas piden 
una investigación sobre las cárceles.

1978 .- Dos restos mortales de 
Juan Pablo I son Inhumados en la 
cripta vaticana. Da plaza de San 
Pedro aparecía abarrotada a pesar 
de la incesante lluvia.

CHUBASCOS 
EN ARAGON

MADRID, 4. (Efe).-EI 
Instituto Nacional de Me
teorología prevé para ma
ñana viernes, lluvias y chu
bascos tormentosos en el 
área mediterránea.

En el Cantábrico habrá 
chubascos, y de forma más 
dispersa en la avertiente at
lántica y Aragón. Nuboso al 
norte de Canarias, con algu
na precipitación local.

Las temperaturas descen
derán ligeramente.
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■ Granada: 
Tres nuevos 
terremotos

«GRANADA, 4 (Euro
pa Press).- Tres nuevos 
movimientos sísmicos se 
registraron ayer en la pro
vincia de Granada, según 
ha informado el Obser
vatorio Universitario de 
Cartuja.

Los dos primeros fue
ron de intensidad míni
ma en la escala de Merca
li rectificada y se produ
jeron a las 11 de la maña
na y a las 6 y doce minu
tos de la tarde. El terce
ro fue de una intensidad 
de 3 grados en la escala 
de Mercali rectificada, y 
una magnitud de 2 en la 
de Richter, y tuvo su 
origen a las 9 y 34 minu
tos de la noche.

Desde el pasado día 
19 de septiembre no se 
registraban terremotos 
en Granada.

■ Tráfico de 
droga en 
la frontera 
franco - 
española

PERPIÑAN, 4 (Efe). 
Un representante de co
mercio, chino, fue déte- 
nido ayer en Cerbere, en 
la frontera franco espa
ñola cuando transporta
ba un kilo y seiscientos 
gramos de heroína.

Se trata de Won Yin 
Fong, de 25 años de 
edad, domiciliado en 
Hong Kong, que proce
dente de Barcelona, se di
rigía a París.

La intervención de un 
perro policía adiestrado 
en la búsqueda de estupe
facientes, permitió a los 
aduaneros encontrar la 
heroína escondida en una 
maleta de doble fondo.

El riaficante detenido 
confesó haber realizado 
ya otros tres viajes, con 
con droga, de España a 
Francia.

Won Yin Fong compa
recerá hoy ante el tribu
nal de Perpiíian.

■ Boquerones: 
De 400 a 
30 pesetas 
kilo

Malaga, 4 (Logos). 
Las amas de casa mala
gueñas pudieron adquirir 
ayer en el mercado de 
abastos el famoso pesca- 
dito malagueño —boque
rones y jureles, especial
mente— al precio casi 
^sorio: cuarenta pese
tas kilo y en algunas pes
caderías incluso se ofer
to a treinta. Estas dos 
clases de pescado alcan
zaron hace varias sema
nas precios altísimos, 
incluso superiores a la co
ta de cuatrocientas pe- 
actas el kilo. Esta baja del 
precio del pencado sin 
embargo, es normal en 
os últimos días de sep
tiembre y principios de 
Octubre. No obstante, las 
amas de casa recibieron 
con alborozo la especta
cular baja del precio.

--------------- --------naciona/
Comienza la batalla por el "sí" en Cataluña y Euskadi

PAG.

BILBAO, 4 (Agencias).- Bajo el slogan central ‘'25 de 
octubre. Tú decides. Vota” se ha iniciado hoy en el País 
Vasco la campaña institucional del referéndum por el 
Estatuto de Autonomía apoyada por el PNV, PSOE ESEI 
EKAyPCE.

La campaña se ha 
comenzado a través de 
anuncios en la prensa, y se 
extenderá próximamente a 
radio y televisión. Con ella, 
se trata de persuadir al 
electorado de que con sus 
votos hará posible el 
Estatuto y el autogobierno 
de Euskadi. Otros slogans 
dicen así; “Con el estatuto, 
Euskadi en marcha”. “No 
podemos seguir así”, etc.

La" financiación de la 
campaña y del referéndum 
corre a cargo del Gobierno 
central y será el Ministerio 
de Hacienda quien haga 
efectivas las facturas a los 
distintos acreedores. Se 
espera que el total de los 
gastos supere los 100 
millones de pesetas.

Los partidos que apoyan 
la campaña “por la paz y el 
Estatuto” celebrarán 
también una serie de actos 
para conmemorar el 
próximo día 6 el 43 
aniversario del Gobierno 
vasco. A estos actos se unirá 
también Euskadiko 
Esquerra.

“EL VASCO 
ACELERARA EL 
PROCESO DISGREGA- 
POR DEL ESTADO-

El Estatuto vasco vulnera 
la Constitución, tiende a 
acelerar el proceso 
disgregador del Estado y el 
referéndum para su 
aprobación se va a llevar a 
cabo “en condiciones 
anormales de convivencia 
democrática”.

Estos son, en síntesis, los 
criterios con los que Alianza 
Popular del País Vasco se 
pronuncia sobre el Estatuto 
de Guernica, en un 
documento en el que pide a 
sus afiliados y simpatizantes 
que voten “no” en la 
consulta del 25 de octubre.

Considera Alianza 
Popular del País Vasco que 
“la convocatoria para 
refrendar el Estatuto Vasco, 
aún a pesar de estar vigente 
la Constitución de 1978, es 
una flagrante transgresión 
de la misma, en varios de sus 
preceptos”.

El Estatuto vasco, en 
opinión de Alianza Popular, 
“no se adecúa con el 
necesario rigor histórico a la 
substantividad de cada uno 
de los territorios forales y 
tiende hacia una 
unitarización y 
un iformización de los 
mismos”.

Después de afirmar que 
el Estatuto acelera un 
proceso “disgregador del 
Estado” no resalta “con el 
necesario respeto_ y_ 
acatamiento la realidad de 
una patria y nación común; 
España”.

En otro momento de su 
pronunciamiento. Alianza 
Popular del País Vasco 
estima que una gran parte 
del contenido del Estatuto 
será “desarrollado por el 
mismo procedimiento del 
decreto-ley, aduciendo las 
mismas razones de urgencia 
que ahora se invocan”. • 

“Responsabilizamos ante

<ntras» lie iznienla ir
bK [stsluiBs

la historia —dice el 
comunicado— a cuantos han 
tras^edido la Constitución, 
máxime cuando no tenemos 
un Tribunal Constitucional 
que nos ampare para 
ejercitar este tipo de 
derechos”. Por último, esta 
formación política pide el 
“no” en el referéndum del 
25 de octubre y puntualiza 
que “somos conscientes de 
la gravedad del momento 
que vive nuestro pueblo 
vasco y que efectivamente 
se precisa un marco de 
convivencia política y un 
instrumento de pacificación, 
como pudiera haber sido 
este Estatuto, si ciertos 
aspectos del mismo 
hubieran sido cuidados”.

DURA POLEMICA 
ABERTZALES

La coalición Herri Batasuna 
ha iniciado una polémica a 
través de un comunicado 
con el partido Euskadiko 
Esquerra a raíz del hecho 
ocurrido el sábado pasado 
cuando una manifestación 
de Euskadiko Esquerra en 
apoyo del Estatuto fue 
boicoteada por un grupo de 
personas que los 
organizadores de la 
manifestación califican 
_çomo afectos a Herri 
Batasuna.

Euskadiko Esquerra 
indica que el grupo 
provocador se identificaba 
como de Herri Batasuna y 
“falto de argumentos 
encontró en el insulto y la 
provocación una manera 
idónea de herir a los 
militantes de Euskadiko 
Esquerra buscando una 
respuesta por nuestra parte 
que les hiciera aparecer 
como víctimas de los 
servicios del orden. A la 
petición de los 
organizadores de la 
manifestación de que la 
coalición Herri Batasuna se 
explique públicamente 
sobre si asume la militancia 
en su coalición del grupo 
provocador, Herri Batasuna 
ha manifestado que no ha 
tenido nada que ver con los 
incidentes de la 
manifestación pero, sin 
embargo, “ante las 
continúas provocaciones 
sufridas por este partido, 
encontramos lógicas este 
tipo de re spuestas 
populares”.

Por su parte, ante esta 
contestación, Euskadiko 
Esquerra manifiesta que “si 
esos grupos nada tienen que 
ver con Herri Batasuna no 
pasa de ser una banda de 
alborotadores que deben ser 
combatidos por Euskadiko 
Esquerra, Herri Batasuna o 
cualquier otra fuerza 
política”. La coalición 
abertzale Herri Batasuna, sin 
embargo, dice como 
conclusión a esta polémica 
que “no hemos cambiado” 
y se pregunta ¿quiénes lo 
han hecho entonces? que el 
pueblo vea y juzgue.
MANIFESTACION

“POR LA PAZ”

En la sede del Partido

Nacionalista Vasco 
volvieron a reunirse ayer 
tarde los partidos que 
apoyan las acciones “por la 
paz y el Estatuto” y que la 
semana pasada elaboraron 
un duro comunicado contra 
la violencia terrorista, 
habiendo previsto organizar 
una manifestación para el 
próximo día 6. A la reunión 
asistieron el PNV, PSOE, 
PCE, ESEI y el Partido 
Carlista.

La razón del nuevo 
encuentro obedece a la 
adecuación de sus planes a 
la normativa legal que se 
aplica en el período 
pre-electoral y que les 
impidió organizar una 
manifestación el 15 de 
octubre por ningún otro 
motivo que no fueran 
relacionados con la campaña 
del referendum. Los 
partidos acordaron 
organizar una manifestación 
para el día 19 “por la paz”, 
que puede establecerse en la 
campaña general del 
referéndum, que será “por 
la paz y el Estatuto”.

MILITANTE DE HASI, 
A DISPOSICION JUDICIAL

Ha pasado a disposición 
judicial Ricardo Loredo, 
miembro del partido HASI 
y militante del sindicato 
LAB, que ha permanecido 
detenido durante nueve días 
en las dependencias de la 
Jefatura Superior de Policía. 
Loredo estuvo 
incomunicado en aplicación 
de la ley antitenorista, lo 
que motivó la presencia de 
familiares y representantes 
sindicales, de su partido y 
abogados, que sé interesaron 
por su prolongada 
detención.

Al ser puesto a 
disposición del Juzgado de 
Instrucción de Guardia, este 
tramitó el ingreso en prisión .

EL PRESIDENTE AUSTRIACO 
ALMUERZA CON SUAREZ

MADRID, 4 (Europa Press). Poco 
después de las diez de la mañana, llegó al 
Ayuntamiento de Madrid el presidente de 
Austria, señor Kirchslaeger, quien ayer 
inició una visita ofícial de cuatro días de 
duración a nuestro país.

En la casa consistorial, el jefe del Esta
do austríaco fue recibido por el alcalde 
de la villa, señor Tierno Galváii, quien le 
dio la bienvenida y le entregó la llave de 
oro de la ciudad. Asimismo, el señor 
Kirchslaeger contestó con unas palabras 
de agradecimiento y firmó en el libro

de honor del Ayuntamiento.
Tras la visita al Ayuntamiento, el pre

sidente austríaco tiene previsto, visitar el 
museo del Pardo, y la sede del INI. Igual
mente almorzará con el presidente Suárez 
en el palacio de la Moncloa.

Por la tarde, recibirá en el Palacio de 
Congresos a las familias españolas que 
acogieron niños austríacos durante la se
gunda guerra mundial. Posteriormente, y 
en la Embajada austríaca, recibirá a la co
lonia austríaca en nuestro país.

según orden dictada por la 
Audiencia Nacional, a cuya 
disposición está el detenido, 
que ha ingresado en la 
prisión de Basauri.

EXTREMA DERECHA Y 
EXTREMA IZQUIERDA, 
CONTRA EL ESTATUT

Los grupos de extrema 
derecha y de extrema 
izquierda han iniciado su 
campaña de oposición al 
Estatuto de autonomía de 
Catalunya, que deberá ser 
refrendado el próximo día 
25 de este mes.

En las calles de Barcelona 
y otras ciudades catalanas 
han aparecido . carteles 
contra el Estatuto, firmados 
por el Movimiento 
Comunista de Catalunya 
(MC-OIC). En ellos se ve al 
presidente Suárez que con el 
logotipo de UCD convertido 
en aro hace pasar por su 
interior a Josep Tarradellas, 
Jordi Pujol (CDC), Joan 
Raventós (PSC-PSOE) y 
Antoni Gutiérrez (PSUC). 
En el cartel se dice: 
“Ningún voto de izquierda 
para el Estatuto de la 
derecha centralista”.

Por su parte, fuentes de 
“Fuerza Nueva”, han 
manifestado a “Europa 
Press” que en los próximos 
días iniciarán la cainpaña 
contra el Estatuto de 
autonomía. Miembros de 
“Alianza del Trabajo 
Nacional Sindicalista” y 
otros de las Uamadas fuerzas 
nacionales han preparado 
diversos actos para proponer 
el “no”. Entre estos se 
encuentra la visita del 
ex-ministro Girón de 
Velasco y del señor Valero 
Bermejo, que presidirán 
sendos actos durante los 
días 11 y 12o

Los sectores 
independentistas catalanes, 
por su parte, se opone 

también en su mayoría al 
Estatuto de autonomía de 
Catalunya, y no está aún 
definida la postura de 
Alianza Popular.

En otro orden de cosas, 
cabe señalar que el Estatuto 
de Autonomía produce 
recelos en algunas zonas que 
se consideran marginadas, 
como las comarcas catalanas 
del Ebro y las del Pirineo 
leridano.

Como se sabe, tampoco 
en algunos sectores de la 
Generahtat de Catalunya el 
Estatuto suscita entusiasmos 
por la forma en que ha sido 
gestado y por alguno de los 
aspectos del texto.
ANDALUCIA: EL 90 
POR CIENTO DE LOS 
AYUNTAMIENTOS 
FAVORABLES A LA 
AUTONOMIA

El consejero de Interior 
de la Junta de Andalucía, 
Antonio Ojeda, entregó ayer 
al ministro de Administra
ción Territorial, Antonio 
Fontán, la relación de 
Ayuntamientos andaluces 
que se han adherido a la 
petición de autonomía para 
la región.

Según se ha informado a 
Europa Press en fuentes del 
Ministerio, el noventa .por 
ciento de los ayuntamientos 
han puesto de manifiesto su 
voluntad autonómica. En 
concreto, y por provincias, 
los porcentajes son los 
siguientes:

—Almería, 88 por ciento 
de ayuntamientos 
favorables.

-Cádiz, 92,8 por ciento.
— Córdoba, 92 por 

ciento.
— Granada, 86,6 por 

ciento.
—Jaén, 93 por ciento.
—Huelva, 86 por ciento.
— Málaga, 83,8 por 

ciento.
-Sevilla, 95 por ciento.
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SGT nacional
Rueda de Prensa con el portavoz del Gobierno

■Gum hace el I Escribe : 
GARCÍA

¡HiiEl ac Ém'
MADRID, 4 (Logos). El secretario de Estado para la 

Información José Meliá, informó que el ministro de Cultura 
había recibido al señor Saporta encargado del comité regio 
para la organización de los Mundiales de Fútbol del 82, y 
le había expresado en nombre del Gobierno que no veia 
adecuado ni conveniente que insistiera en plantear su rele
vo.

El señor Meliá dijo que 
en este tema estábamos ante 
un debate en el que había 
dos opciones, por un lado 
hacer del comité de orga
nización la plataforma polí
tica como pretenden algu
nos partidos o mantener la 
situación actual de que sea 
una organización profesio
nal sólo vinculada al mundo 
deportivo. Los mundiales 
—añadió el señor Meliá— no 
los organiza el Gobierno si
no que en definitiva es un 
comité que está de algún 
modo bajo la tutela de la 
FIFA y de la Federación 
Española de Fútbol. No hay 
antecedentes de participa
ción de partidos políticos 
en la organización de otros 
campeonatos similares. Los 
precedentes acaso puedan 
encontrarse en países no 
democráticos. No hay razón 
alguna para que esta prácti
ca sea alterada. En cuanto a 
los temas urbanísticos que 
plantean algunos partidos 
políticos, pueden existir co
mités locales con representa
ción de las ciudades donde 
se van a llevar a cabo los 
juegos, pero establecer una 
representación de partidos 
en la organización, parece 
que sería una alteración del 
mecanismo profesional y de
portivo con que ya vienen 
tradicionalmente organizán
dose estos juegos. Prescindir 
de Saporta —concluyó el 
señor Mehá- entiende el 
Gobierno que sería prescin
dir de una persona muy 
dotada que podría colaborar 
al éxito de los mundiales.

En relación con otros te
mas planteados en esta pri
mera rueda de prensa con el 
portavoz del Gobierno que 
va a celebrarse a partir de 
ahora los lunes y miércoles 
aparte de las que se celebren 
con ocasión de las amplia
ciones del Consejo de Minis
tros, se planteó los siguien
tes temas:

AYUDAS A LA PRENSA

Está en marcha un siste
ma de ayuda por ejemplar 
vendido, igual que en el año 
actual, quizás alguna ayuda 
fija para los medios de co
municación más modestos 
y que se encuentran solos en 
determinadas provincias y 
que cumplen una función 
informativa, así como sub
venciones directas a proce
sos'de reestructuración e in
versiones en nueva tecnolo
gía y estas ayudas se exten
derán a los periódicos y a 
las agencias.

En relación con las publi
caciones de pie de impren
ta, el señor Mehá manifestó 
que en la medida en que 
está vigente la Ley de Pren
sa se ha creado una comi
sión interministerial que se

HUELGAS EN ASTURIAS 
Y DE LA RENFE

reunirá el próximo lunes 
para analizar los límites de 
permisividad que tienen de
terminadas pubhcaciones 
que van creciendo en núme
ro que se difunden por cir-

En relación con la huelga 
de Asturias, el señor Mehá 
dijo que el ministro de 
Transportes y el subsecreta
rio señor Rebollo están in
tentando por la vía del diá
logo, llegar a una solución 
final sobre esta huelga, que 
sería la mihtarización de 
los transportistas. Sobre la 
huelga de RENFE manifes
tó que se van a establecer

El Gobierno asume el cri
terio del partido sobre este 
tema.

Sondeos sobre los refe- 
réndums de los estatutos: 
No hay todavía pero habrá 
que hacerlos.

En la manifestación de mujeres se invocaron 
nombres de personas que no están en el 
estamento militar
Parece confirmarse la existencia de un 
comando de ETA en Madrid

cuitos comerciales que en 
otros países europeos no se 
consideraría legítimo y por 
tanto se va a hacer frente a 
este problema.

GUINEA

En relación con el tema 
de Guinea el señor Mehá in
sistió en que se estaba cuan- 
tificando la ayuda que se ha 
prestado y se va a prestar 
más enviando una serie de 
aviones con ayuda y, próxi
mamente, el ministro Leal 
irá a Malabo para negociar 
cuál va a ser la cooperación 
con este país.

REFERENDUM VASCO

Ya está concretado el vo
lumen de ayuda para la 
campaña y las medidas de 
seguridad que serán idénti
cas a las de anteriores 
feréndums.

re-

COMANDO DE ETA 
EN MADRID

El señor Meliá confirmó 
que había impresiones y no
ticias de la existencia de un

Ma-comando de ETA en 
drid.

DECLARACIONES
DE GUERRA

En relación con unas de
claraciones de Alfonso Güe
ña a “El Correo de Andalu
cía” contestando a otras del 
secretario general de UCD 
señor Rafael Arias Salgado 
que había comentado las 
de Guerra sobre el presiden
te del Gobierno en el con
greso socialista, el señor 
Mehá manifestó que las de
claraciones del señor Guerra 
eran una muestra de la irres- 
ponsabihdad que le caracte
riza, y que precisamente la 
actitud del presidente del 
Gobierno es la de serenar y 
normalizar los problemas y 
no la de magnificar la actua- 
hdad y mucho menos explo
tarla políticamente. Esto pa
rece muy típico —dijo Me
há- del personaje que como 
Guerra pugna por hacer su 
papel de burro dentro de su 
afición al esperpento. 

servicios mínimos a fin 
evitar un colapso de 
comunicaciones.

de 
las

MANIFESTACION 
DE MUJERES DE 
MILITARES

Mehá manifestó que, al 
parecer, se habían invocado 
nombres de personas que no 
están en el estamento mili
tar para organizar esta mani
festación, y no todos los 
que participaron en ella eran 
famfliares de personal miU- 
tar si no algunos militantes 
de partidos políticos que 
aprovechaban la circunstan
cia. El señor Mehá manifes
tó que no era improbable 
próximos contactos del 
presidente del Gobierno con 
la prensa en las próximas se
manas. Dijo que el presiden
te está preparando viajes a 
distintos países del Mercado 
Común y que probablemen
te estos viajes se concreten 
a finales del mes en curso 
o primeros de noviembre, y 
desde luego en el mes de 
noviembre tendrá lugar el 
viaje a París.

PRESENCIA DE UCD 
EN EL AYUNTAMIENTO 
MADRILEÑO

Manifestó sobre este te
ma que es probable que al 
presidente del Gobierno le 
hayan llegado incitaciones 
para obligar a los concejales 
de UCD a reincorporarse al 
pleno municipal, pero es el 
partido y la representación 
municipal de UCD en el 
Ayuntamiento la que tiene 
que decidir sobre este tema. 
Espero no obstante que esta 
cuestión pueda ser solucio
nada de acuerdo con la pro
pia condición de los conce
jales de UCD. En definitiva, 
como ha reconocido el pro
pio alcaide señor Tierno, 
fueron los comunistas quie
nes intentaron saltarse la vo
luntad popular.

CONTACTOS
SUAREZ-FELIPE

No ha habido contactos 
después del congreso socia
lista.

SUPLICATORIOS

No hay ninguna novedad

RELACIONES CON 
EL POLISARIO

MEDIOS DE 
COMUNICACION 
SOCIAL DEL ESTADO

—Primero, partidos políticos.
-Después, Constitución.
—Ahora, una economía sana y brillante.
- ¡Exagerados! ¡Vosotros lo queréis todo!

-¿Tú eres partidario del palo?
-Claro Siempre que lo empuñe yo...

—¿Cuál es la mayor contradicción de Centroa- 
mérlca?

-La de que siendo Centroamérlca tenga tantos 
extremismos.

—Nuestro camino hacia Europa está siendo lar
guísimo.

—Sí. Debe ser porque Europa nos queda muy 
lejos.

DIALOGUirOS
-Antes estaban muy bien los ricos...
-Ahora están muy bien los pobres...
-Cierto. Lo curioso es que antes y ahora los 

únicos que estamos mal somos los de en medio.

-¿En qué se parecen las familias burguesas a los 
ministros de Asuntos Exteriores?

-¿En qué?
-En que siempre andan muy preocupados por 

las visitas.

sobre este tema. La Secre
taría de Estado para la In
formación se está organizan
do y, sobre todo, está en 
marcha su organización pe
riférica. También está elabo
rando la Ley Orgánica de 
Información cuyo borrador 
se presentará en febrero al 
Gobierno para que lo envíe 
a las Cortes.

-Del Mercado Común hay algo que me preocu
pa.

-¿Qué es ello?
-Saber si es que Europa está prescindiendo de 

nosotros o somos nosotros quienes prescindimos 
de Europa.

Se mantiene en la misma 
situación el Gobierno de 
acuerdo con la tradición di
plomática española, que no 
reconoce a movimientos si
no a Estados.
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Nos visita dentro de seis semanas

BREZNEV, PREOCUPADO

Desde el 11 de septiembre

dos— 
ñero 
huir 
sobre

de “buscar todo gé- 
de pretextos para re
íos acuerdos reales 
el desarme. El ancia-

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA', 4 (Efe).- Conti
núan en huelga de hambre en la prisión provincial de Barran- 
coseco los dos únicos presuntos miembros del MPAIAC que 
están encarcelados en estos momentos.

Se trata de Manzour Abdola Trabaue y Servando García 
Rodríguez, que tomaron esta actitud el pasado once de sep
tiembre, en petición de libertad o de juicio inmediato.

Fuentes próximas a la prisión de Las Palmas han señalado 
a "Efe" que los dos detenidos reciben visitas y todos los días 
son reconocidos por un médico.

Para pedir la libertad de estos detenidos ha sido convoca
da esta tarde una manifestación en el parque de Santa Cata
lina, que el Gobierno Civil de Las Palmas ha considerado ¡le
gal y ha advertido que adoptará las medidas necesarias para 
garantizar el orden público.

Emyligjarinm iBCliivatazos
Estatuto o terror

Hoy se inicia la campaña del órgano preauto
nómico vasco en favor del "bai" (sí) al Estatuto de 
Guernica. Esta frase, que podría ser el lacónico 
titular de un teletipo de agencia pasando la noticia, 
es mucho más. Es una piedra fundamental en el 
edificio de la esperanza para toda España.

En estos momentos, políticos y "politicólogos" 
especulan sobre la utilidad práctica del Estatuto. 
Hay gente que ya está diciendo desde Madrid que 
con textos no se callan metralletas. ¡Cuánta 
pobreza de visión histórica!

¿Quién hubiese sido capaz de decir hace esca
samente cuatro años que el Partido Comunista de 
Santiago Carrillo se iba a convertir en uno de ios 
mejores defensores de la Corona? ¿Quién hubiera 
sido capaz de afirmar sin ser tachado de loco que 
en un determinado momento aliancista, centris
tas, socialistas, comunistas y nacionalistas se iban a 
poner de acuerdo en un texto constitucional que 
satisfaciese a todos?

Evidentemente el Estatuto de Guernica no 
servirá para detener las balas en un primer momen
to, pero ¿con qué fuerza moral ETAse dirigirá ai 
pueblo vasco intentando justificar sus asesinatos 
diciéndoies que luchan por la liberación nacional 
cuando el autogobierno de Euskadi sea una reali
dad efectiva y cotidiana? Si estamos diciendo 
que la lucha contra el terrorismo pasa por medidas 
políticas además de policiales, iseamos consecuen
tes! Nunca en nuestra historia la alternativa ha 
estado tan ciara: o ei Estatuto o ei terror.

El ministro soviético traerá una 
invitación oficial para que el Rey 
visite la URSS

J.V.CDICH(RO M
Enviado especia/

MADRID, 4 (ARAGON/expres).
Novosti, agencia de prensa soviética -portavoz oficioso 

del Ministerio de Asuntos Exteriores de la URSS- lanza 
"ñores” a Marcelino Oreja. Dice que nuestro ministro, que 
"ha tenido palabras halagüeñas para la política internacio
nal de distensión” y que su intervención en la ONU el mis
mo dta que su colega soviético, Gromyko constituye "moti
vo de satisfacción ”.

LA VISITA DE GROMYKO

El extensó comentario 
-tres folios— bajo el título 
‘Erijamos mancomunada- 

mente el sólido edificio de 
la paz”, es, sin duda, la res
puesta de la diplomacia so
viética al encuentro Gromy- 
ko-Oreja el pasado 26 de 
septiembre en las Naciones 
Unidas y, sobre todo, “fes
to” para preparar el terreno 
de la visita oficial de Andrei 
Gromyko a Madrid. Según 
mis noticias, el ministro so
viético, que desde hace un 
cuarto de siglo dirige la polí
tica exterior de la URSS, 
llegará a España entre el 
16 y el 18 de ncrviembre. Va 
a ser la primera visita im
portante de un “pez gordo” 
del Kremlin a nuestro país, 
desde la revolución bolche
vique.

Aunque la venida de 
Gromyko está ya decidida 
por ambas partes para esas 
fechas —es respuesta a la 
que Oreja hizo a Moscú el 
pasado enero— oficialmente 
no se anunciará hasta más 
adelante. Me consta, sin em
bargo, que el viaje está pre
visto para esas fechas, segu
ramente después de que 
Suárez y Oreja vayan a Was
hington, también en el mes 
de noviembre, si bien los 
preparativos de este despla- 
z^iento del jefe del Go
bierno español a América 
están aún muy verdes y 
la venida de Gromyko se ha
lla comprometida en firme.

ran “Occidente”. Es una 
postura realista de la URSS, 
que no trata de empujar di
plomáticamente a la joven 
democracia española hacia 
el neutralismo.

Creo que Gromyko viene 
a España con el propósito 
de dar más protagonismo a 
nuestro país en la alta polí
tica internacional, y en la 
discusión de los grandes 
temas europeos, de los que 
nuestros amigos de la Euro
pa Occidental nos han deja
do un tanto margmados. 
España no ha tenido hasta 
ahora nada que decir en 
temas tan importantes como 
el desarme o la reducción 
de tropas en Europa, cues
tiones, sin duda, vitales para 
nuestra seguridad, entremos 
o no en la OTAN.

INVITACION AL REY

alta POLITICA

Gromyko vendrá , a Ma
drid a hablar de “alta políti- 
Íí®”» ® tener conversaciones 

® fondo” sobre la po
lítica internacional. España 
y la URSS realizarán, segu
ramente, su primer gran diá
logo “de potencia a poten
cia”. El comentario de No- 
ypsQ, Qhe aplaude, como es 
l?^9® desde perspectiva so
viética, la visita de Yasser 
Arafat a Madrid, destaca 
que el dirigente palestino 
fue recibido en Madrid “por 
primera vez por un jefe de 
Gobierno de un país de 
Occidente”. Dado que el 
término Occidente no es 
hieramente geográfico, sino 
en esencia político, creo que 
esta afirmación de la agen- 

portavoz oficioso del 
Ministerio soviético de Ex
teriores, tiene capital im
portancia. Pese a nuestra 
asistencia a la “cumbre” de 
los no alineados de La Ha
bana y a otras muestras de 
independencia respecto a 
OSA, en Moscú nos conside-

E1 ministro soviético de 
Asuntos Exteriores no va a 
romper políticamente en 
Madrid una lanza para fre
nar nuestro ingreso en la 
OTAN, ni a presionar al 
Gobierno español en este 
sentido. Me consta que Gro
myko cuenta con que Espa
ña no entraría —si entra— 
en la Alianza Atlántica an
tes de que concluya la 
Conferencia de Seguridad de 
Madrid, y de que se aclare 
nuestra negociación con el 
Mercado Común y, por tan
to, considera que dispone de 
un amplio margen de tiem
po para dar más juego a la 
diplomacia soviética e inten
sificar el diálogo político 
con España.

El ministro soviético 
traerá a Madrid la invitación 
oficial de Breznev para que 
el Rey visite la URSS. Es 
muy posible, sin embargo, 
que no se concrete ya en 
noviembre la fecha de ese 
viaje real. Los rusos que
rrían llevar a don Juan Car
los “al frío”. Verían con 
agrado el que la visita se 
realizara ya este invierno y 
estarían dispuestos a reci
birle con la más generosa 
hospitalidad de la tradición 
rusa, no sólo a abrirle las 
puertas del Kremlin, sino 
también a enseñarle esas 
despensas inagotables de 
belleza y de riqueza que en
cierran la taiga y la tundra 
de Siberia.

No es, sm embargo, segu
ro que el Rey viaje tan 
pronto a la URSS, pues si 
la invitación la trae perso
nalmente Gromyko dentro 
de 6 semanas, sería darse I 
mucha prisa el que sólo dos j 
meses después se desplazara | 
el Rey a Rusia, hasta alio- "

ra, nunca ha acudicio don 
Juan Carlos tan pronto a un 
país, tras cursarle una invi
tación. También es cierto, 
sin embargo, que los sovié
ticos tienen la invitación 
preparada —dispuesta para 
entregarla en cuanto de par
te española alargaran la ma
no para recogerla— desde el 
invierno de 1977, desde que 
se enteraron de que el 
monarca se avino a aceptar 
la hospitalidad de los jerar
cas comunistas de Pekín.

mo de la URSS dÿo que el 
Partido Comunista Soviéti
co seguirá propugnando 
“contactos prácticos” con 
los socialistas y los social- 
demócratas. Acusó a los; 
“países interlocutores de la 
URSS” —por tanto, en pri
mer lugar a Estados Uni-

Pinchazo tras pinchazo

E1 líder soviético Breznev 
ha recibido en Moscú a una 
delegación de la Internacio
nal Socialista para cuestio
nes de desarme en la que fi
guraba el español José Mi
guel Bueno, diputado del 
PSOE por Salamanca, de la 
Comisión de Internacional 
del partido. El líder máxi-

no Breznev está ostensible
mente preocupado por la 
suerte de los acuerdos Salt-2 
suscritos en junio por Carter 
y por él en Viena y cuya 
ratificación es aún incierta, 
debido a la postura adopta
da por algunos congresistas 
norteamericanos, quienes 
aseguran que esos convenios 
ponen en peligro la supre
macía —y con ello la segu
ridad— de Estados Unidos 
en el campo del armamento 
nuclear.

Continúan en huelga de 
hambre presuntos 
miembros del MPAIAC

Como ya les anunciaba ayer, uno de los prime
ros temas que trató la nueva Ejecutiva socialista 
han sido ios Estatutos. En el momento de redactar 
esta columna no conocemos de este punto del 
orden del día más que se informó de cómo estaba 
la situación allí arriba y poco más.

Cosas así desilusionan al más pintado. ¿Cómo 
es posible que el segundo partido del Estado y uno 
de los fundamentales en Euskadi, a pocos días de 
la cita electoral, se limite a una mera sesión infor
mativa interna?

El PSOE ha seguido una curva de descen
so continuado en cuanto a número de votantes en 
Euskadi. Todas las contiendas electorales han 
supuesto pinchazo tras pinchazo. Mucho me temo 
que la tónica va a seguir como no cambie muy 
mucho la actitud socialista hacia la problemática 
vasca.

Falta iniciativa

Para cambiar un poco de tema, vamos a dejar 
los Estatutos y cojamos las elecciones sindicales.

Asombra ver qué nivel de improvisación se gasta 
el personal, cierto personal, en este país. No quiero 
prejuzgar a nadie, pero creía que Felipe González 
y todo el aparato controlado por Guerra-Sloise 
iban a tomar el tema con más fuerza, sobre todo si 
pensamos en lo que hay en juego.

CC.OO. sí sabe lo que se está ventilando en las 
próximas elecciones. Tanto para el sindicato como 
para el partido. ¿A qué quedarían reducidos ios 
comunistas si Comisiones pierde la hegemonía 
sindical? Pero es que esta misma pregunta, formu
lada de otra manera, se le puede hacer a Redon
do: ¿para qué habrá servido el Congreso Extraor
dinario si UGT no se convierte en el número 1 del 
mundo del trabajo?

El sindicato comunista tiene anunciada una 
concentración monstruo el próximo 14 en la Casa 
de Campo. Aparte de las intenciones "oficiales", 
está muy claro que el acto tiene un doble objetivo: 
convertirse en una demostración de fuerza de cara 
a socialistas y Gobierno y ser la señal de salida del 
"otoño caliente" y de la campaña preelectoral en 
tajos y fábricas. ¿Dónde está la respuesta socialis
ta?

KARLA
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DE 8 A 12 
DE ESTA 
MAÑANA PARARON IOS TRENES
MADRID, 4 (Agencias).- Los 

trabajadores de Renfe y de la 
FEVE han iniciado a las ocho de 
esta mañana un paro, que 
concluirá a. las doce del 
mediodía, en demanda de la 
revisión salarial y del 
cumplimiento del convenio por 
parte de la dirección de Renfe.

El paro ha sido convocado 
por el comité de empresa y 
apoyado por las centrales 
CC.OO., UGT, USO y SU. Según 
fuentes de estas centrales, de 
acuerdo con los datos que se 
disponían el paro se está 
desarrollando según lo previsto.

Por su parte Renfe ha 
informado que, aunque no se 
conocen datos exactos, se sabe 
que la mayor parte de los trenes 
que se encontraban circulando a 
las ocho de la mañana pararon 
en la estación más cercana, según 
se había anunciado. Unos 30 
trenes de largo recorrido, que

deberían haber salido en la 
noche de ayer o en la madrugada 
de hoy, fueron suprimidos por la 
dirección de Renfe.

Los transportes ferroviarios 
de Asturias no se han sumado al 
paro para no agravar más la 
situación creada por la huelga de 
transportistas que afecta a la 
región desde hace 44 días.

PONTEVEDRA:LOS 
EMPRESARIOS .
PERSEGUIRAN LÁS BAJAS 
POR ENFERMEDAD

La confederación estima que 
en un 21 por "ciento de las bajas 
por enfermedad son falsas. La 
referida comisión comenzará a 
funcionar inmediatamente 
utilizando los propios servicios 
médicos de las empresas. En las 
empresas con menos de cien 
trabajadores, Insalud facilitará 
sul servicios de inspección 
médica en los casos de baja por 
enfermedad reiterados y que 
resulten sospechosos.

La Confederación Provincial 
de Empresarios de Pontevedra ha 
constituido una comisión 
integrada Por miembros de la 
propia confederación y de la 
delegación territorial de Sanidad 
y Seguridad Social para perseguir 
las falsas bajas por enfermedad 
entre los trabajadores.

TARRASA: las
CENTRALES MAYORITA- 
RIAS NO SECUNDARON 
la huelga

En Tarrasa las centrales 
minoritarias de tendencia de 
izquierda habían convocado una 
huelga general para protestar por 
el paro y otros asuntos 
relacionados con el trabajo, más 
las centrales mayoritarias

Comisiones y UGT no se 
adhirieron a la huelga general, lo 
que provocó en cierto modo un 
enfrentamiento entre las 
centrales minoritarias y las 
centrales de extrema izquierda.

Por la mañana hubo un paro 
de varias empresas por coacción 
de piquetes de extrema izquierda 
que, utilizando a los propios 
trabajadores de las empresas del 
metal, provocaron a estas 
empresas para que se adhirieran 
a la huelga general.

Por la tarde hubo un paro 
general de una hora, con 
asambleas en las empresas, y 
estas, convocadas por las 
centrales mayoritarias 
Comisiones Obreras y UGT, 
fueron secundadas por el ramo 
del metal, el textil, la 
construcción, artes gráficas, etc.

La manifestación que hubo 
en la tarde, formada por las 
c e n t r ales mayoritarias, estaba 
autorizada. No obstante.

piquetes de extrema izquierda se 
mezclaron con los manifestantes 
y provocaron nuevamente a las 
Fuerzas del Orden Público, 
teniendo que intervenir y 
labiendo tres detenidos más por 
la tarde.

EL DIA 9: PARO
GENERAL EN LA LINEA

Para el próximo martes día 9, 
está convocado en la localidad. 
Gaditana de La Línea un paro 
general en apoyo a la 
interpelación que ese mismo día 
se hará en el Senado en defensa 
de los intereses de la población 
linense.

La medida ha sido tomada 
por una comisión de trabajo 
encargada de elaborar un plan de 
acción encaminado a presionar al 
Gobierno ante los problemas que 
desde el cierre de la frontera se 
han cernido sobre la población 
linense.

COLISEO EQUITATIVA 
HOY 

ESTRENO EN ESPAÑA
CON ASISTENCIA PERSONAL EN LAS SESIONES DE 7,15 TARDE y 10,45 

NOCHE, DE SU INTERPRETE FEMENINA, TERESA GIMENEZ, Y DEL DIRECTOR 
DEL FILM, JOSE ANTONIO DE LA LOMA

Se aúElantB el
IBIBBB EaliEEtE»

MADRID, 4 (Logos).— La comisión ejecuti
va confederal de CC.OC) reafirma la posición de 
que es objetivo grioritario para los trabajadores 
anrir todas las vías posibles de negociación con 
el Gobierno, fuerzas sociales, y políticas, y con
seguir una mayor unidad de acción entre las 
centrales sindicales representativas, con el fin de 
encontrar las mejores soluciones a los graves 
problemas que tenemos planteados los trabaja
dores v el conjunto del país.

La comisión ejecutiva considera que en la 
búsqueda de esas soluciones negociadoras, que 
tengan en cuenta los intereses de los trabajado
res y rompan la política de imposición unilate
ral del Gobierno y la CEOE, es preciso impul
sar la presión y la movilización de los trabaja
dores desde la empresa, sector y rama de la 
producción y que esa presión, que en fun
ción de su propio desarrollo puede tener mo
mentos de convergencia, sean paralelas a la 
negociación a todos los niveles y ámbitos.

PRIMERO NEGOCIAR

En este sentido, se ha valorado positiva
mente la iniciativa adoptada por CCDO, y 
CEPYME, de invitar a las restantes organi
zaciones empresariales y sindicales represen
tativas a desarrollar • conjuntamente nego
ciaciones sobre las líneas generales a seguir 
en los próximos convenios colectivos. La co
misión ejecutiva por su parte, invita a la 
otras centrales sindicales representativas a 
participar y desarrollar dicha iniciativa.

Poátivas igualmente, han ádo califica
dos por la C.E. los recientes contactos del 
secretariado confederal con representantes 
de las decutivas de UGT, US, S.S.L.M. y 
ELA - STV, y ha acordado seguir desarro
llando encuentros diversas organizaciones, 
etc.

TERRORISMO

Ante los recientes atentados terroristas 
que se vienen registrando, en vísperas de 
los referéndums por los estatutos de auto
nomía vasco y catalán, la C.E., al (iempo 
que reitera su más enérgica condena del te
rrorismo, llama a todos los trabajadores 
a participar activamente en las compañas 
preparatorias de los citados referendums con 
el fin de que la aprobación masiva de los es
tatutos de autonomía suponga un impor
tante avance democrático y una verdadera 
contestación popular ante el terrorismo y 
sus organizaciones.

VALENCIA: COMENZO EL 
OTOÑO CALIENTE

ANGEL FERNANDEZ FRANCO i i.... ........ PERROS CALLEJEROS I
vi ROÑICA MiniL, r A; ¡I RAM.-.Í • Ht YtS POVt DA ■ CONRADO TOR TOSA

• :■ ISAWI VM TFRf SA GiMf NfZ
........ h JOSE ANTONIO DE LA LOMA - > •

Dura y auténtica crónica da una da laa méa tamibias lacras qua 
azotan a cualquier ciudad: ta delincuencia juvenil

(Mayores 10 años exclusivamente) 6-7.16 y 10,46

Unos 10.000 trabajadores acudieron 
ayer a un mitin organizado por Comisio
ne» Obreras en el parque sindical de Na- 
zaret en Valencia. Esta concentración .se 
incluye dentro del conjunto de moviliza- 
eiotM;s programada por esta central sindical pa
ra protiístar contra el plan económico del Go-

A1 mitin acudió Marcelino Camacho, se
cretario general de Comisiones, que decla
ró que “el otoño caliente se ha adelantado 
en el País Valenciano, como lo demuestran 
la huelga de la construcción de Alicante y 
el conflicto de la Ford”

En rueda de prensa el señor Camacho res
pondió a las acusaciones que contra Comisio
nes se han lanzado de contribuir a la dese- 
tabilización y radicalización de la vida políti
ca del país “no tratamos de ir ni contra esta 
forma de Gobierno ni contra las institucio
nes del Estado. Y si alguien intenta atacar 
d presidente del Gobierno a las más al
tas instancias del Estado de constitucional. 
Comisiones saldrá en su defensa”, dijo el 
líder de Comisiones.

Añadió que “esto no da carta blanca al 
Gobierno de UCD para defender exclusiva
mente los intereses de la CEOE y las mul-^ 
tinacionales”. “Si el Gobierno prosigue con 
su actitud —termino- podría poner en peli
gro las bases de la democracia”

TOPES SALARIALES: UN 
GLOBO SONDA, SEGUN U.G.T.

Las principales centrales sindicales no tie
nen todavía una opinión concreta y detalla
da sobre los presupuestos generales del Es
tado para 1980 presentados recientemente 
por el ministro de Hacienda.

A la espera de realizar un estudio porme
norizado, la central UGT se muestra sorpren
dida por la fijación de topes salariales para un 
importante sector laboral como son los fun
cionarios públicos. A su juicio, el estableci
miento de esos topes está en contradic
ción con el espíritu liberalizador de las rela
ciones laborales pregonado últimamente por 
la Administración pues corta, de antemano, 
toda posibilidad de negociación de los fun
cionarios con su patronal, que en este caso 
es ella misma. La UGT teme que esta pre
visión sea una especie de globo sonda 
para ver la reacción de los trabajadores, que 
podría ir seguido de un decreto similar al 
de diciembre del año pasado que establez
ca topes salariales para todos sin ningún 
tipo de discusión o consulta con los repre
sentantes de los trabajadores.

LOS FUNCIONARIOS RECHAZAN 
LA SUBIDA DEL 12'5 POR CIENTO

La Confederación Sindical Independien
te de Funcionarios se opone tajantemente 
a la propuesta de subida salarial para el sec
tor, prevista en los presupuestos del Estado 
para 1980, recientemente presentados.

Según ha manifestado a Logos un por
tavoz de la confederación, rechazan la su
bida del 12,5 por ciento “por absoluta 
insuficiente y por plantearse sin haber 
contado con las organizaciones de funciona
rios”. Como dato que avala su rechazo de 
las jjretensiones de la Administración, la 
CSIF resalta que ya el año pasado, mien
tras el coste de la vida subió un 16 por cien
to el sueldo de los funcionarios apenas lo 
hizo en un 11, ”y lo mismo está ocurriendo
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I MADRID I ELECTRICAS

MINERASBARCELONA
La sesión de hoy ha acusa- 36 45^

SIDEROMETALURGICAS

ALIMENTACION

QUIMICASu
LOeENGAe CONSTRUCCION

VARIOSr.

COCHES SUSTRAIDOS

Los alumnos interesados

BOLSA de

FINCAS

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

3 no tie- 
r detalla- 

del Es- 
itemente

ZAN 
ENTO

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

126
41,5 
29

127
41,5
29,25

251
49

cpendkn- 
ntemente 
ra el sec- 
;1 Estado

60
250
49

12,25 
30

Ponferrada . . 
Duro Felguera

112 
44 
84
80,5

56,25 
39 
63,25 
53 
55,5

62,25 
61 
59,5 
60

12,25 
30

SEAT 1430
Z -95.919 
COLOR AZUL

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

El primer puesto sigue 
correspondiendo a la Caja 
de Pensiones, con^un mon-

109
43,5 
84
80,5

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

San Miguel, 9-2° 
Teléfonos; 214430 - 214433

SEAT 124 
GE -5.731-F 
COLOR AZUL MARINO

Telefónica........... 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera ..... 
Unión Fénix . . . 
Seat...................... 
Renta inmobiliaria

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

icho, se- 
e decla- 
elantado 
nuestran 
icante y

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ........... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ...... 
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa Í.OOO..........

La sesión del día de hoy ha 
tenido los mismos signos de de
cadencia e inhibición que las 
precedentes. Las eléctricas quiza

celona.
El activo de la empresa es 

de 45.298.342 pesetas y el 
pasivo es de 42.268.453 pese
tas.

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA- 
GON/expresJ

BARCELONA, 4 (Europa 
Press).- La empresa "Construc
ciones Freixas, S.A." ha presen
tado expediente de quiebra vo
luntaria ante el Juzgado de Bar-

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

TEAÍliO PRINH
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339. - 
VIGO.

, . no se varía la situación,
químicas que apuntaban alzas '

Desde el día primero de • presentarán una instancia di
octubre y, hasta el día 11,* rigida al limo. Sr. decano de 

la Faculad, en la que indi-

de 1 en Cepsa e Hidronitro y
0,25 en Energía y Explosivos. BILBAO 
El cierre sin variaciones. Indi- I__
ce: 88,73-0,41.
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Continúa en la bolsa el pre
dominio de las posiciones vende
doras, principalmente en el sec
tor bancario donde sigue la acu
mulación fuerte de papel, regis
trando los comerciales bajas que 
oscilan entre 4 y 2 enteros para 

arupo de principales y en los 
industriales alguna ausencia de

OFERTAS 
TRABAJO

¡OPORTUNIDAD! Si se 
considera persona activa 
y trabajadora y con dotes 
comerciales, le ofrecemos 
exclusiva en su provincia 
de productos de gran 
consumo diario apoyados 
publicitariamente en TV. 
Beneficios estimados 
4.000.000 ptas. Informa-'' 
ción tel. (93). 323.31.04 
y 323.32.52.

J. QUILEZ E 
HIJOS, S. L.

(en liquidación)
La Junta General Extra

ordinaria, de carácter Uni
versal, de esta sociedad, en 
su reunión celebrada el día 
26 de septiembre de 1979, 
acordó por unanimidad di
solver esta Compañía, a los 
efectos de acogerse a los 
beneficios fiscales estableci
dos en la disposición transi
toria tercera de la Ley 
44/1978 de 8 de septiem
bre.

Lo que se anuncia en 
cumplimiento de lo dispues
to en el artículo 32 de la 
Ley de Sociedades Limita
das.

Zaragoza a 2 de octubre 
de 1979.

Un liquidador,

BRimilA

-------------------—economía.

NUEVO 
DESGASTE

canrbios y pérdida de 2 en Ban
kinter, mejorando 1 Bankunión. 
Siguen las mejoras en el sector 
eléctrico que se apunta nuevas 
plusvalías aunque de cuantía 
reducida, destacando Unión que 
mejora 1 entero. Pocas variantes 
en comercio y alimentación des
tacando en construcción e inmo
biliarias los retrocesos de 3 ente
ros para Dragados y Cristalería, 
el primer valor operando y el 
segundo' señalando papel con 
operaciones. En inversión bajan 
2 Fibansa y Popularinsa y 4 Car- 
mosa y en monopolios aunque 
Campsa recupera 1, cedían 2 en
teros Tabacalera y 1 Telefónica. 
En el automóvil avanzan 1 pun
to Fasa, Motor y Seat y en si
derúrgicos pierden 1 Tubacex y 
0,25 Hornos. Ma's positivo las

DOMINGO, 7 
A las 12 de la mañana

Concierto de

AL PIANO

Miguel Zanetti
A BENEFICIO 
DE ATADES

PATROCINADO 
POR EL EXCMO. 
AYUNTAMIENTO

DESDE HOY, 
venta de localidades

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME; gratificamos

PÂÜ"

do nuevamente la ausencia de 
operaciones con una mayor 
presencia de las posiciones ven
dedoras que han originado un 
nuevo desgaste de los cambios 
ante el escaso y poco decidi
do dinero que se orientare 
forma muy selectiva. En el capí
tulo de retrocesos destaca sobre 
todo la baja de 5 enteros en Dra
gados de 2 en Fiser y 1,5 en 
Cros y Fomento, ya que el resto 
suponen bajas de importe me
nor. Algunas notas positivas 
pero muy escasas y en los ban
cos industriales mejora de 3 para 
Bankunión y pérdidas de 1 en 
Occidental y Bankinter. En los 
comerciales los retrocesos son 
de 3 enteros en Central y Vizca
ya y de 2 en Bancobao. Al cierre

el grupo menos desentonado, 
con avances en Viesgo y Fecsá 
de 1, descontando la misma can
tidad Sevillana, también positi
va Hidrola con 0,25 y no varían 
Iberduero e Hidruña. Recorte 
de 0,5 puntos en Tubacex e in
mutables Hornos, Mènera y 
Echevarría, desciende 1 Nueva 
Montana y Santa Bárbara -12, 
tras muchos días en blanco. 
Nuevas bajas para los bancos 
con la excepción de Bankunión 
que repunta 3, Urquijo y Occi
dental que se equilibran. El Cen
tral baja 4, con 3 Bancaya, 2 
Atlántico, Bilbao, Banesto y 
Popular, con 1 Guipuzcoano y 
Santander. En las químicas Ex
plosivos baja 2, repitiendo los 
restantes del grupo, al igual que 
el sector de seguros, construc
ción y cementos. Negativos los 
monopolios con flexiones de 1 
en Telefónica y 2 Tabacalera. 
Para los demás valores mucha 
pesadez y pocas variaciones. 
Cierre con el mismo tono de 
apatía y flojedad. Indice en des
censo de 55 centésimas quedan- 

Jo a 91,13.

Banco Zaragozano ...................... 
Banco Extarior.............................. 
Banco Central .............................. 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ................... 
Banco Popular Español.............  
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco'Atlántico...........................  
Banbo Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur..............

217 
249
266 
236 
234 
245 
217 
238 
246 
147 
140 
208
203 
194

217 
249 
263 
234 
232 
242 
215 
235
242

62,75 
61,75 
60
60 
48
56,5 
38
64,25 
53 
56,5

4.500 MILLONES DE PESETAS.
VOLUMEN DE VENTAS

DE "MOULINEX" EN ESPAÑA
BARCELONA, 4 (Europa Press). - La producción anual 

de pequeños electrodomésticos de la empresa “Moulinex” 
en España es de 2.200.000 aparatos. El volumen de ventas 
previsto para el presente año se eleva a 4.500 millones de 
pesetas, según se ha informado a Europa Press.

La cifra de negocios se ha ido doblando anualmente des
de 1974, en dicho año, las ventas fueron de 150 millones 
de pesetas.

La empresa dispone de dos fábricas en España, ubicadas 
en UsurbU (Guipúzcoa) y Barbastro (Huesca) y actualmente 
está estudiando posibles desplazamientos para una tercera 
factoría. Los fondos propios se elevan a 300 millones de 
pesetas.

El 89 por ciento del capital de la empresa es de “Mouli
nex International” y el resto pertenece a un grupo bancario 
e^añol.

Moulinex es actualmente una de las dos empresas más 
importantes de España en el sector de los pequeños electro
domésticos.

LA CAJA DE AHORROS Y MONTE
DE PIEDAD DE ZARAGOZA, ADELANTA
EN RECURSOS AJENOS A
LA DE BARCELONA
BARCELONA, 4 (Euro

pa Press).— La Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de 
Zaragoza, Aragón y Rioja ha 
adelantado en sus recursos 
ajenos a la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Barce
lona. Sin embargo, la recien
te absorción de la Caja de 
Ahorros de La Sagrada Fa
milia, permite a la de Barce
lona mantener el tercer 
puesto en el ranking nacio
nal, según se ha informado a 
Europa Press.

tante de recursos ajenos de 
419.66 millones de pesetas, 
ocupa el segundo lugar la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Madrid, con 
246.520 millones de pese
tas. Les siguen la caja zara
gozana con 147.023 millo
nes y la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Barce
lona, con 145.735 millo
nes. El quinto puesto corres
ponde a la Caja de Ahorros 
de Valencia, con 132.708 
■Tiillones y el sexto a la Caja 
de Ahorros de Catalunya, 
con 111.401 millones. To
dos estos datos están referi
dos al mes de agosto.
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LA MATRICULACION EN LA 
FACULTAD DE MEDICINA

.TlflJflMflHOCftOS
WZflBíKiOZfl.flRflGOflYRlCÜfl

queda abierta la preinscrip
ción para la matriculación 
de primer curso de Medicina 
en la Facultad de Zaragoza 
y en los colegios universita
rios de Huesca y Soria.

quen sus preferencias acerca 
del centro en el que deseen 
realizar el primer curso. Di
cha instancia deberá ir 
acompañada de la tarjeta de 
calificación de las pruebas 
de acceso a la Universidad.

QUIEBRA VOLUNTARIA DE 
"CONSTRUCCIONES 
FREIXAS, S. A."

banco de huesca...uN banco de-ínteres- capital
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ex tranjefo a/e i
Consejo de Europa

APERTURA 
AL ESTE

■ España, a punto de ratificar 
/a Convención Europea de 
Derechos Humanos

ESTRASBURGO (Francia, 4 (Por Ramón Luis ACUÑA, 
de Efe).— El nuevo secretario general del Consejo de Euro
pa, Franz Karasek, inauguró ayer en esta ciudad la sesión de 
otoño de la Asamblea Parlamentaria con la petición de una 
apertura del organismo hacia los países del Este.

En su primer discurso an
te los 164 diputados de esta 
Cámara de 21 naciones, 
abogó expresamente por la 
cooperación con el Este en 
los campos cultural; de sani
dad, de medio ambiente o 
de intercambios de jóvenes, 
“aunque no compartamos 
las concepciones políticas 
de estos Estados”.

Para Karasek, socialista 
austríaco, si el Consejo de 
Europa quiere enfrentarse a 
los desafíos de nuestra épo
ca “tendrá que practicar una 
política de apertura en 
Europa y en el mundo”.

En una sesión a la que 
asistían los doce parlamen
tarios españoles de esta 
asamblea, el nuevo secreta
rio general que ha tomado 
posesión de su cargo el pri
mero de octubre contempló 
a Európ en crisis, no sólo en 
lo económico, político o 
social, sino “en sus funda
mentos espirituales y mora
les”.

, Consideró oportuno in- 
. sistir en qué esta organiza

ción europea, fundada en 
1949, y a la que España per
tenece desde 1977, tiene 
una filosofía basada en el 
respeto a la democracia 
parlamentaria y la defensa 
de los derechos y las liber
tades individuales.

España ratificará el jue
ves en un acto solemne que 
tendrá lugar en Estrasburgo, 
la Convención Europea de 
Derechos Humanos, que ha
bía firmado en el momen
to de su adhesión.

ASAMBLEA 
“ESPAÑOLA”

Esta trigesimoprimera se
sión de la Asamblea Parla
mentaria del Consejo de Eu
ropa será “la más española” 
de todas a causa de la pre
sencia en ella del Rey don 
Jíian Carlos I de España.

Los 164 diputados de la 
Cámara que acoge a más 
países europeos recibirán al 
monarca español el 8 de oc
tubre a las seis de la tarde y 
escucharán su alocución, 
que durará un cuarto de 
hora, aproximadamente.

La intervención real es 
el acontecimiento de mayor 
relieve de una sesión que 
tratará varios temas de po
lítica internacional, en espe
cial el del Próximo Oriente, 
en presencia de los cancille
res de Israel, Moisés Dayán, 
y de Egipto, Butros Ghali.

El secretario general 
Franz Karasek no hizo refe
rencia a esta sesión en su 
discurso sino a los grandes 
objetivos del Consejo de 
Estrasburgo, claros, pero 
difíciles en su opinión.

En su discurso de apertu
ra, Karasek se refirió a una 
mayor cooperación de los 
países desarrollados de Eu
ropa con los menos favore
cidos del sur y de la perife
ria europea.

Para afirmar, además, el 
papel político del foro de 
¡os “21 ”, propugnó por úl
timo estrechar los vínculos 
con organizaciones interna
cionales de similares escalas 
de valores, en especial con 
la Comunidad Económica 
Europea.

El Yankee Stadium aparece repleto de gente mientras el Papa Juan Pablo 11 celebra una misa. Se calcula que 
unas 80.000 personas asistieron a los servicios. (Tele fot o Efe - Upi)

Estaba en El Salvadoríi pama piusîeuibijhBíi Pin st tmst

SADAT PIDE A LA 
DLPQUE 

REVISE SU PDSTURA 
ANTE ISRAEL

EL CAIRO, 4 (por Ana Ma
rfa de NORIEGA de Efe).- El 
dirigente religioso norteamerica
no, Jesse Jackson, dijo ayer que 
"es posible que la OLP tome la 
decisión más importante de 
su historia tras mi entrevista 
con Yasser Arafat".

Jesse Jackson hizo esta de
claración tras una entrevista 
mantenida con el presidente si
rio, Hafez el Assad.

Jackson afirmó haber discu
tido con el presidente sirio la 
forma de resolver el conflicto 
árabe - israelí. Añadió que 
tenía previsto entrevistarse en la 
noche del miércoles al jueves 
con Arafat, en Beirut, con el 
fin de buscar una fórmula para 
que la O.L.P. participe en las 
negociaciones pro paz en el 
Próximo Oriente, anunció ano
che la emisora nacional egip
cia.

El reverendo Jackson criticó 
la postura del Gobierno nortea
mericano de comprometerse 
a no negociar con la O.L.P. 
por resolver el problema del

Próximo Oriente. Esta organi
zación, afirmó Jackson, es la 
única representante del pueblo 
palestino.

El reverendo Jesse Jackson 
declaró el pasado martes, des
pués de su segunda e inesperada 
entrevista con Sadat, que el 
presidente egipcio le había en
cargado llevar un mensaje espe
cial para el líder Yasser Arafat. 
Este mensaje explicó el líder re
ligioso norteamericano, con
siste en que la O.L.P. acepte el 
"alto el fuego" con Israel y re 
conozca su existencia.

Si se consiguiera esto, afir
mó Jackson, supondrá un paso 
tan importante como la inicia 
tiva del presidente Sadat. Se 
gún afirmó Jackson, Sadat le co 
municó que Egipto acepta en 
cualquier momento la partid 
pación de los palestinos er 
las negociaciones pro paz, y qui 
los acuerdos de Camp Oavic 
no comprenden cláusula alguni 
que impida la participación de l 
O.L.P.

WASHINGTON, 4 (Efe).- El 
homtare buscado desde el martes 
por el FBI en Nueva York y que era 
sospechoso de querer atentar contra 
la vida de Juan Pablo II se presentó 
espontáneamente el miércoles en la 
Embajada estadounidense de San 
Salvador y fue disculpado, informó 
el miércoles en Washington un 
portavoz del FBI.

Una carta anónima recibida en la 
mañana del martes por la pohcía 
neoyorquina anunció que su santi
dad debía ser asesinado el miércoles 
en Nueva York, y recomendaba al 
FBI registrar el domicilio de Alfon
so Roberto Gustavo, natural del 
Salvador, en Port Elizabeth (Nueva 
Jersey).

La policía descubrió una pistola 
ametralladora y cuatro cajas de 
municiones y lanzó una orden de 
búsqueda contra Gustavo.

La esposa de este último declaró 
que se encontraba con su familia en 
El Salvador desde hace dos meses.

Después de ser interrogado por 
las autoridades de la Embajada 
estadounidense en San Salvador, se 
permitió a Gustavo marchar a su 
domicilio, “dándose por finalizada 
la entrevista”.

DETENCION DEL AUTOR 
DE AMENAZAS 
CONTRA CARTER

Un hombre que amenazó por 
escrito con asesinar al presidente 
Jimmy Carter, fue detenido el 
miércoles en Saint Louis (Missouri) 
por agentes del “servicio secreto”, 
organismo que asegura la protec
ción del jefe de Estado norteameri
cano.

David Feuerstein, camionero, 
puede ser condenado, en caso de 
ser declarado culpable, a una pena 
máxima de cinco años de prisión y 
multa de 1.000 dólares.

PROGRAMA DEL PAPA 
PARA HOY

El programa de la jonada de 
hoy del Papa Juan Pablo II, que 
después de Filadelfia se desplazará 
sucesivamente a Des Moines (Iowa) 
y a Chicago, es el siguiente (hora 
española);

12.30. Servicio religioso en la 
catedral de San Pedro y San Pablo, 
donde el Papa se postrará ante la 
tumba de San Juan Newman.

El Papa Juan Pablo II parece feliz en el Yakee Stadium. (Telefoto 
Efe - Upi)

13 .05. Visita a la catedral ucra
niana de la Inmaculada Concep
ción.

14 .00. Alocución en el “Civic 
Center”.

15 .00. Salida de Filadelfia.
19 .00. Llegada a Des Moines 

(Iowa).
20 .00. Alocución en “Living 

History Farms”.

22.00. Salida de Des Moines.

24.00. Llegada al aeropuerto 
O’Hare de Chicago.

01.15. (Viernes). Servicio reli
gioso en la catedral del Santo Nom
bre. El Papa irá a continuación ala 
archidiócesis, donde pasará la no
che.
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Connecticut 
(EE. UU.)

LLEGO EL 
TORNADO 
SIN AVISAR
WINDSOR LOCKS 

(Connecticut), 4 (Efe-Afp).- 
Un tornado no anunciado 
por los servicios 
meteorológicos se produjo el 
miércoles por la tarde en la 
región de Windsor Locks 
(Norte de Connecticut), 
ocasionando dos muertos y 
56 heridos, según un primer 
informe oficial.

Vientos de hasta 150 
kilómetros por hora y 
trombas de agua han 
devastado un paso de unos 9 
kilómetros de ancho por 20 
de longitud, destruyendo 
unas cuarenta casas, y el 
museo "Bradley", en el que 
se hallaban expuestos 25 
aparates que datan de la II 
Guerra Mundial.

El gobernador del Estado, 
Ella Grasso, ha ordenado se 
instaure el toque de queda 
en la zona devastada y ha 
pedido el refuerzo de 200 
miembros de la Guardia 
Nacional. Faltos de medios 
sanitarios suficientes, ios 
heridos fueron trasladados a 
los hospitales de la región en 
camiones y vehículos 
particulares requisados.

Acercamiento a los socialistas, al Tercer Mundo, y a China

El H

evoluciona
ROMA, 4 (Por Manuel DOMPABLO-, de Efe).- El 

“eurocomunismo” ha iniciado una nueva ' estrategia: 
filosocialista, tercermundista y prochina, en opinión de 
algunos comentaristas italianos.

Se destaca la mejora de relaciones entre los partidos 
Comunista y Socialista italianos, con resultados 
satisfactorios en el gobierno de las grandes ciudades.

Enrico B erlinguer, 
secretario del Partido 
Comunista Italiano, de visita 
en Portugal, se ha permitido 
aconsejar a su colega Alvaro 
Cunhal que firme las paces 
con los socialistas de Mario 
Soares.

En opinión de 
Berlinguer, sólo la amistad 
entre comunistas y 
socialistas portugueses 
puede salvar a este país de 
un retorno a la derecha.

ESPAÑA, EJEMPLO

También destaca el líder

El 4 de octubre de 1957 se lanzaba 
el primer "Sputnik”

LA ERA ESPACIAL 
CUMPLE 22 AÑOS

MOSCU, 4 (Efe).— Hoy jueves, cump/e 22 años/a era espacia/y, 
desde su inicio, ef mundo ya no es e/ mismo.

Fue e/ 4 de octubre de 1957 cuando /a Unión Soviética lanzó al 
espacio su Sputni/t I, un s^éiite de 83,6 kilos, primer vehículo fa
bricado por el hombre que se liberó de la gravedad del planeta y 
dio vueltas alrededor de la Tierra.

El Sputnik provocó una sacudida de temor en todo Estados Uni
dos: ¿A dónde podría conducir esto? ¿A un universo controlado 
por Moscú?

La pasada semana, la Unión Soviética y Estados Unidos pusieron 
conjuntamente en órbita una serie de ocho satélites Cosmos, uno de 

guales transportaba ocho ratas que se reproducirán durante el 
viaje espacial y traerán al mundo el primer "bebé espacial" de la 
historia.

comunista italiano la buena 
colaboración socialista-co- 
munista en los 
ayuntamientos de las más 
importantes ciudades 
españolas.

Para hablar de la 
necesidad de reactivar la 
amistad con los socialistas, 
Berlinguer visitará 
próximamente al líder 
comunista español, Santiago 
Carrillo.

En opinión de los 
expertos, Berlinguer está 
interesado en las 
experiencias “tercermundis- 
tas” del partido de Alvaro 
Cunhal.

La estrategia 
“tercermundista” fue 
programada recientemente, 
en el encuentro que 
mantuvieron Berlinguer y el 
comunista francés Georges 
Marchais: entre otras cosas, 
se decidió una ayuda 
urgente al “Frente 
Polisario” del Sahara.

De esto último hablará 
también Berlinguer con 
Carrillo en el próximo 
encuentro en Madrid.

Especial importancia 
otorgan aquí los 
comentaristas a la próxima

Berlinguer ha pedido en 
Lisboa a Alvaro Cunhal 
que haga las paces con 
los socialistas de Soares

visita a China de una 
delegación de jóvenes 
comunistas italianos.

Se trata —dicen— de un 
paso mas hacia la definitiva 
normalización de relaciones, 
rotas desde la enemistad 
entre la Unión Soviética y 
China.

EL CAMBIO

Hace algunos años, los 
chinos acusaban al Partido 
Comunista Italiano de ser 
un “caballo de Troya”, de la 
Unión Soviética en la 
Europa Occidental.

Después, cuando los 
italianos criticaron, en 
1968, la invasión soviética 
en Checoslovaquia, los

chinos comenzaron a mirar 
con simpatía al 
“eurocomunismo ”.

Algunos medios 
informativos opinaron que 
si Berlinguer veraneó este 
añó en la Unión Soviética 
fue para contrarrestar su 
actual política de 
acercamiento a la China 
Popular.

El presidente chino, Hua 
Kuo Feng, realizará una 
visita oficial a Italia a 
primeros del próximo mes 
de noviembre y es probable 
—se apunta aquí— que los 
comunistas italianos 
aprovechen la ocasión para 
sentar las bases de la 
normalización de las 
relaciones.

En las más de dos décadas transcurridas entre el Sputnik y la 
rata espacial", las dos superpotencias mundiales han utilizado 

el espacio extraterrestre para lanzar hombres, mujeres, perros, mo- 
oos, máquinas y casas-remolque.

Tan sólo tres años antes del lanzamiento del Sputnik, el secre- 
^ctrteamericano de Defensa, Charles Wilson, desechaba la posi- 

enviar al espacio un vehículo fabricado por el hombre, ca
lificándolo de un "pequeño sueño".

A Wilson se le preguntó en una ocasión qué ocurriría si los so
viéticos ponían en órbita una nave espacial antes que los Estados 
Unidos, a lo que respondió: "f\lo me importaría lo más mínimo".

Pero, poco después del lanzamiento del Sputnik, a todo el 
mundo le importaba mucho la carrera hacia el espacio.

El diario soviético "Izvestia" calificó la misión "un triunfo de la 
inspiración laboral que ilumina el intelecto de los hombres de la so
ciedad socialista ".

Eso no apaciguó a los líderes de la sociedad capitalista. El sena
dor Stuart Symington acusó a la administración Eisenhower, por sus 
recortes del presupuesto, de descabalar la investigación espacial nor
teamericana y calificó la derrota que suponía para Estados Unidos 
si lanzamiento del Sputnik soviético como un "Pearl Harbour tec
nológico ".

Le costó a Estados Unidos casi cuatro meses su primera apuesta 
en el juego espacial. El 31 de enero de 1958 se lanzaba el Explorer I 
y así se iniciaba la carrera hacia la Luna, la más próxima vecina de la 
Tierra.

Mientras tanto, Rusia lanzaba el Sputnik II, el 3 de noviembre de 
1957, con el primer pasajero espacial a bordo: una fornida perra lla
mada "Laika". Tras varias revoluciones en el espacio, "Laika" mo
fo y el Sputnik II se incendiaba en la atmósfera.

amantes de los animales protestaron por la crueldad, pero 
^oo su trabajo admirablemente, enviando a la Tierra datos 

y recibiendo alimentos como premio por cada respuesta correcta.
Tras más de un mes, las señales del Sputnik II se debilitaron y 

finalmente no se oían. Pero, el satélite, de 68 centímetros de diáme- 
ffo, continuó orbitando alrededor de la Tierra hasta el 4 de enero, 
cuando descendió al interior de la atmósfera y se consumió en lla
mas.

Estados Unidos ganó la carrera a la Luna —considerada crucial 
en aquellos momentos— cuando Neil Armstrong pisó la superficie 
lunar en'1969. Pero ese es el único acontecimiento espacial com
parable en dramatismo al lanzamiento del Sputnik.

La prensa soviética no ha hecho comentario alguno sobre el 
aniversario del primer satélite lanzado desde el planeta Tierra, ni 
tampoco publica una palabra sobre el destino de las ratas de la 
c^sula Cosmos, capítulo más reciente en la historia de la era 
espacial.

En Checoslovaquia y Polonia

VUELVE LA CAZA DE 
DISIDENTES

PRAGA, 4 (Efe).— Los disidentes 
checoslovacos detenidos en mayo de 
esta año esperan su proceso dentro de 
poco.

Las autoridades informaron a los 
abogados de los diez acusados de que 
la causa se había entregado a los tri
bunales. Probablemente habrá dos pro
cesos, el primero a fines de octubre.

El primer grupo de acusados es el 
que espera condenas más graves. Entre 
ellos figuran el autor Vaclav Havel, los 
miembros de “Carta 77” Jiri Dienstbier 
y Vaclav Benda asi como la psicóloga 
Dana Nemcova y el periodista Ota 
Bednar.

Estas personas podrán ser conde
nadas a penas de hasta 10 años de pri
sión, bajo la acusación de subversión y 
cooperación con una potencia extran
jera.

El segundo grupo incluye a los de
lincuentes menos graves, que posible
mente recibirán condenas condiciona
les: el psicólogo y marido de Dana Nem
cova, Jiri Nemec, Ladislav Lis -anterior
mente un miembro destacado del Parti
do Comunista- la asistente social Jar
mila Belikova y el sacerdote Vaclav 
Maly.

En agosto, el escritor y firmante de 
la "Carta 77” Jaroslav Savdra fue con
denado en Ostrava a dos años y medio 
de prisión y a una multa de 5.000 coro
nas (11.787 pesetas) por haber “distri
buido documentos subversivos”.

El “Comité de Defensa de Persegui
dos Inocentes” destacó que es preocu
pante el estado de salud de Savdra des
pués de varias huelgas de hambre, sin 
asistencia médica.

El obrero Jaroslav Tomék, de 27 
años, fue detenido el 2 de agosto en 
Letograd (Bohemia) e ingresado en una 
clínica psiquiátrica por haberse dedi
cado al contrabando de libros religiosos 
de Polonia. A fines de agosto se le puso 
en libertad.

El comité de disidentes subrayó 
además que crece la inquietud de los 
católicos en el país.

POLONIA: HUELGA DE HAMBRE 
DE ONCE “DISIDENTES”

Once disidentes polacos iniciaron 
anoche una huelga de hambre de una 
semana en señal de solidaridad con los 
“defensores de los derechos humanos 
encarcelados en Checoslovaquia y en 
Polonia ”.

El anuncio de esta manifestación fue 
hecho por teléfono a los corresponsales 
de la prensa occidental en Varsovia por 
Jan Jozef Lipski, uno de los dirigentes 
del Comité de Autodefensa Social 
“KOR ” y portavoz de los huelguistas.

Dicha huelga de hambre se lleva a 
cabo en la iglesia de la Santa Cruz, si
tuada frente a la Universidad de Varso
via.

Ha dejado 
el país casi 
sin paqui
dermos

BOKASSA 
TAMBIEN 
MATABA 
ELEFANTES

LONDRES, 4. (Efe ■ 
AFP). — Una sociedad 
cuyo principal accionista 
era el ex emperador Bo- 
kassa dio muerte, al pa
recer, a las tres cuartas 
partes de los elefantes de 
Centroáfrica para comer
ciar con el marfil, según 
el nuevo Gobierno de 
Bangui, destaca hoy jue
ves el diario londinense 
“Daily Telegraph”.

Dicho periódico añade 
que la población de ele
fantes en el país descen
dió de 40.000 a 10.000 
bajo el mandato de Bo- 
kassa y que el marfil salía 
por centenares de tonela
das cada año del Imperio 
Centroafricano, con des
tino a comerciantes euro
peos.

Un diplomático euro
peo, informa el “Daily 
Telegraph”, afirmó ayer 
haber asistido en el pasa
do mes de abril, en el 
aeropuerto de Bangui, a 
la expedición de 40 tone
ladas de marfil destinado 
a un comerciante de Pa
rís.

Para abatir a los ele
fantes, Bokassa empleaba 
al parecer, soldados equi
pados con armas y heli
cópteros, añade el “Dai
ly Telegraph”.

Comicios 
franceses 
de 1981

ROGER 
GARAUDY 
QUIERE 
SER 
PRESIDENTE 

PARIS, 4 (Efe).- La 
primera candidatura a las 
elecciones presidenciales que 
se celebrarán en Francia en 
1981, ha sido anunciada por 
el filósofo ex comunista Roger 
Garaudy.

En su última obra, 
titulada "Appel aux vivants" 
("Llamamiento a los que 
viven"), Roger Garandy que 
cuenta sesenta y seis años, 
explica las razones que han 
motivado su decisión de 
presentarse candidato a la 
Presidencia de la República.

Sacando conclusiones de 
las últimas consultas 
electorales, el filósofo 
francés estima que "un 
cambio radical de la 
sociedad" sólo puede venir 
de aquellos movimientos hoy 
considerados como 
"marginales".

Con su candidatura, el 
paladín del diálogo 
entre marxistas y cristianos, 
espera poder reagrupar esta 
vez a todos los grupos 
feministas, regionalistas, 
a u t o g e s t i o n a r i os, o 
ecologistas, que por separado 
no tienen grandes 
posibilidades frente a los 
partidos tradicionales de 
derechas y de izquierdas.
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MONSEÑOR YANES: 11\os ■■"Aragon no se podrá
levantar sin fe y alegría

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprès).- Ayer tuvo lugar la primera sesión 
del Congreso'Mariológico Internacional en la Universidad Laboral de Zarago
za. La mesa estuvo presidida por Mons. Vicente Enrique y Tarancón, Mons. 
Elias Yanes, Mons. Renard, el presidente de la Diputación General de Aragón, 
Juan Antonio Bolea Foradada, el alcalde de la ciudad, Ramón Sáinz de 
Varanda, el Rector de la Universidad, Juan Antonio Perales Antón, el presi
dente de la Pontificia Academia Mariana Internacional, R.P. Pablo Melada, el 
presidente de la Sociedad Mariológica Española, Rev. Enrique Llamas y el 
responsable de la organización del Congreso P. Eduardo Torra. También 
estaban presentes el gobernador civil y el presidente de la Audiencia Territo
rial.

El acto duró más de dos horas y en 
él intervinieron 14 oradores, finalizan
do con la actuación musical de la 
Coral “Fleta”.

Tras la sesión “A/e” entrevistó a 
Mons. Elias Yanes, arzobispo de 
Zaragoza, que se encontraba visible
mente emocionado.

“MARIA SIEMPRE ES 
IMPORTANTE”

—¿Qué se siente y representa para 
usted acoger en la Diócesis a tantas 
jerarquías juntas?

—Esto es muy hermoso, una gran 
responsabilidad y un motivo de 
alegría. Aquí vamos a intentar refle
xionar y extraer conclusiones útiles 
para todos los creyentes, pues aunque 
parezca que el te'ma del Congreso no es 
,de mucha actualidad, pienso que María 
siempre es importante para el cristia
no.

Además están entre nosotros desta
cados teólogos de otras confesiones, 
que van a participar activamente en las 
sesiones, que van a aportar sus puntos 
de vista y con los que vamos a reanu
dar un diálogo áempre abierto, pe
ro que hay que mantener vivo.

La Iglesia, entre sus muchas obliga
ciones, tiene la de dar ejemplo en todo 
momento y a todo el mundo. Creo que 
en esta sociedad de hoy, con los pro
blemas y dificultades que arrastra, el 
que nosotros nos sentemos en la 
misma mesa que gentes de otras religio
nes y dialoguemos con ellos es algo 
importante, pues el diálogo, la capaci
dad de escuchar y ponerse en el lugar 
del otro manteniendo al mismo tiem
po la fé firme en tus principios, pero 
con una actitud abierta hacia el de 
enfrente, es muy importante.

El mundo no debe de perder la 
capacidad de dialogar y la Iglesia debe 
dar ejemplo con su práctica.

■t “LA IGLESIA, VOZ 
DE ESPERANZA”

w

—Aragón es un pueblo, una comu
nidad que está haciéndose poco a poco 
y que encuentra en ese proceso de 
autoconstrucción múltiples problemas 
de todo tipo^ ¿qué puede aportar la 
I^esia, su Diócesis en concreto, a este 
proyecto histórico?

—La Iglesia, más que la Diócesis, 
creo que tiene mucho que aportar en 
todo momento, pero ahora, en que 
Aragón está reencontrándose a sí 
mismo, mucho más.

La aportación de la Iglesia no puede 
ser de tipo material, nosotros no 
somos financieros de nada; pese a 
que tenemos una conciencia muy clara 
de que los principales problemas, en 
ciertos aspectos, son de tipo mate
rial, ahí podemos hacer bien poco.

Por el contrario, creemos que un 
proyecto histórico como el que se está 
intentando llevar a cabo no sólo 
debe basarse en solucionar temas 
concretos, medióles, constantes y 
sonantes; sino que hace falta algo más, 
hace falta dar una esperanza siempre 
viva a los fieles. Y la Iglesia tiene esa 
voz de esperanza.

Aragón no se podrá levantar, por 
muchas obras que se hagan, si sus 
hombres no tienen la fé y ía ilusión 
puesta en ese proyecto, y para tener

UN POCO DE AMBIENTE

esa fe e ilusión es necesaria la esperan
za y la alegría y ahí es donde noso
tros debemos, podemos y hacemos por 
los fieles de nuestra tierra.

IGLESIA EN ARAGON

—Por último Monseñor, y siguiendo 
con este tema, nos gustaría conocer su 
punto de vista sobre un aspecto que 
uno de los oradores de esta tarde ha 
señalado y que me parece importante 
çn estos momentos que vive nuestro

pueblo. Se ha dicho que en Aragón la 
fe cristiana, la Igieáa, es algo más 
que una institución, es parte del 
tronco cultural del pueblo. ¿Qué 
piensa de este planteamiento?

—Estoy de acuerdo. Aragón ha sido 
y es una comunidad viva en la que la fe 
tiene una vitalidad propia. Esto, a lo 
largo de la historia, se ha ido configu
rando y materializando en realizacio
nes concretas en todos los órdenes de 
la vida humana. Hoy ser aragonés 

significa algo propio y diferente a ser 
de cualquier otra parte del mundo y 
para conseguir esto ha contribuido la 
Iglesia católica tanto como otros 
factores importantes que han actuado 
a lo largo de la historia.

Este matiz que impregna la idiosin
crasia del ser aragonés es común 
incluso en los no creyentes.

Es innegable que la Iglesia católica 
ha aportado mucho a la historia, a la 
cultura, a la forma de ser de Ara
gón y su gente.

Cuando llegamos, ayer 
por la tarde, al palacio ar
zobispal se observaba un 
ambiente de prisas, de que
rer llegar a tiempo, de ser
vir con la mayor premura 
posible a todas las personas 
que allí acudían para reca
bar información sobre el 
Congreso. El patio de entra
da estaba lleno de advoca
ciones. Estaban representa
das todas las regiones espa
ñolas y debajo del nombre 
de cada una de ellas había 
un cuadro lleno de postales 
alusivas a diferenres vírgenes 
que eran las patronas de los 
pueblos de la región. Justo 
donde comienza la escalera 
para subir al primer piso es
taban colocados numerosos 
carteles con la figura del Pa
pa.

Cuando llegamos a la ofi
cina de información el tra
bajo de los presentes era tal 
que no nos quedó más re
medio que esperar unos 
buenos minutos. Aunque la 
verdad sea dicha, la espera 
no resultó pesada, ya que 
era un verdadero espectácu
lo observar el deambular de 
las personas, cada una de 
ellas con mil cosas que hacer 
y mil cosas que preguntar. 
En una mesa se daban las 
bolsas para el Congreso, en 
otra se hacían las inscrip
ciones y se repartían, al fon
do estaba el administrador 
con sus cuentas. Un nume
roso grupo de jóvenes iba y 
venía continuamente, lo 
mismo hacían un grupo de 
señoras. Faltaban por hacer 
muchas cosas y todas las 
personas eran absolutamen
te necesarias. En una oficina 
un poco apartada, dos per- 
sonas rompían con tijeras 
sobres alusivos al Congreso 
para que después los pudie
ran utilizar los congresistas 
en el aparcamiento de la 
plaza del Pilar, junto al 
Juzgado. También pudimos 
ver a dos obispos africanos, 
los dos de una gran altura y 
muy fuertes, hablaban el 
francés y, mal que bien, se 
podían entender con los orga
nizadores. Su color era de 
un negro intenso, tan negro, 
que alguién comentó que 
eran “terriblemente negros” 
Pero eso sí, su presencia de
notaba joviahdad y sus ojos 
irradiaban una alegría y una 
paz que muchos quisieran 
para ellos.

LOS ORGANIZADORES Y 
CONGRESISTAS

Al tratar este tema hay 
que hacer constar que sólo 
nos referimos a los que com
ponen el equipo en el pala-

en 10D kill
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres, por Félix GARCIA) 

A las seis de la tarde de ayer se inauguró el VIII Congreso ■> 
Mariológico Internacional, cuya sede es Zaragoza. ARA * 
GON/expres no va a ser menos y, por eso, ha destacado a 
un redactor para que asista al Congreso y ofrezca a todos. / 
nuestros lectores una información cumplida de todo lo que / 
alh' suceda. Esto podríamos decir que es la oficialidad, lo / \ 
que sale a la superficie, lo que se nota y quizás lo másim / 
portante. Pero en todo acontecimiento de estas dimensiones' 
hay más. Tiene que existir una organización, una adminis- 
tración y un montón de cosas más que son, en realidad, los 
elementos fundamentales para que todo funcione a la pa- 
fección. Estos puntos son, precisamente, los que vamos a in
tentar a la luz a través del siguiente reportaje.

cío arzobispal. Por lo tanto, 
no tenemos en cuenta a los 
que se encuentran en la 
Universidad Laboral, lugar 
donde se celebra el Congres
so.

El presidente de la orga
nización es el arzobispo de 
Zaragoza. Eduaro Torra es 
el secretario general; José 
Luisirizar es el encargado 
del hospedaje y Edmundo' 
Apüluelo se encarga de la 
administración.

Los trabajos preparativos 
del Congreso se iniciaron en: 
el mes de enero. Desde esta: 
fecha y hasta abrü, sólo dosj 
señoras aparte de los men-1 
clonados, trabajan en la orJ 
ganización. En abril entró! 
un joven y hace un mes un’ 
seminarista. La avalancha 
de organizadores llegó hace 
aproximadamente dos se-| 
manas. En la actualidad hayi 
10 chicos jóvenes fijos y| 
24 señoras que se van tur-I 
nando. A este grupo habríal 
que añadir numerosas perso-l 
ñas más que, desinteresada-! 
mente, ayudan en todo lo! 
que pueden y les mandan.!

En cuanto al número del 
congresistas podemos decirl 
que ya han llegado a Zara-| 
goza unos 4.000. De éstos,! 

El 
ha

Las

la mayor parte son de Ara
gón, y unos 500 del resío,^® « J 
de España. Del extranjero’ be 
empezaron a llegar ayer
la tarde por lo que resulta’ 
imposible dar todavía o 
cifra sobre su número, aun-^®\ de 

una:?® los c 
tbuyen.que se espera que sea 

cantidad enorme.

ALOJAMIENTOS E 
INSCRIPCIONES peseta 

nentado
El Ministerio de Defensí^J”®^^? 

facilitó al arzobispado 
siguientes locales: el CIR, 
cuartel de los Leones y 
Academia MUitar, los cuales^^^/ad 
tienen una capacidad 
10.000 camas. Por otra pat^^ 
te, se han ofrecido, en Zara'___ 
goza, unas 500 ó 600 perso^^^ 
ñas para tener congresistaa^^^ 
en sus casas. En ambos 
la estancia es gratuita.
en los locales cedidos por illcC^^ 
Ministerio de Defensa exij^^^Ku^ 
la organización a los congr^^^^^ 
sistas que allí van a residU^^B^ 
que paguen, en lugar de llWHjí 
cuota mínima de inscripci^^^^^ 
que son 500 pesetas, 
pesetas, ya que existe 
servicio de azafatas, monjaSiK3H 
enfermeras, etc.

En el capítulo de inscrirHj^B 
clones podemos decir quel^VŒH 
más barata es de 500 
tas; a partir de este precioH^H 
cada uno es libre de pag^H|^fl 
lo que quiera. Como es 
co, son muchos los congt^^R|^H 
sistas que aportan una cantJ^EoH 
dad de dinero sustancíai'^Bf^H 
mente mayor. En el monieff^Qlfc
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W una Plaza hotelera
(GARCIA) 
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CONGRESO MARIANO i 
INTERNACIONAL = 
Zaragoza. 1979

^sta peqatina de la Virgen fue "demaiaado"para algunos

ualidad hay 
íes fijos y 
se van tur- 
•upo habría 
rosas perso- 
sinteresada- 
en todo lo 
es mandanJ 
número de 

iemos decir 
ido a Zara- 
). De éstos,!

El Ministerio de Defensa 
ha aportado 10.000 camas

Las comidas, a 275 pesetas

íon de Ara-
0 del restor® la inscripción se faci- 

extranjero’ bolsa con el siguien- 
;ar ayer por^^^l^nido: un programa 
que resulta los actos, una
odavía uns^^a o llavero oficial y el 
imero, aun-'^®! de congresista con 
ue sea una:?^ los derechos que se le 

ibuyen, esto para los que 
aportan 500 pesetas.

S E 1 onibargo, a partir de las 
5 ’ pesetas, aparte de lo
———-nentado, la bolsa tam- 
de DefensaJ^^olnye el libro de los 

bispado los^®’®^os. Esta diferencia- 
5: el CIR,el .'~?®gón explican fuen- 
..eones y 1<^® . organización— vie-' 
r, los cuale!*^°“yada por problemas 
pacidad df^^oos derivados de la 
or otra pai'^^ del libro, de tal ma

nera que soio se cubren gas
tos a partir de las 800 pese
tas.

COMIDAS A 275 PESETAS

Las comidas merecen un 
capítulo aparte. Su organi
zación es algo realmente in
teresante. Veamos. Cada co
mida vale exactamente 275 
pesetas. Son comidas prepa
radas, como las que se dan 
en los aviones, hechas por 
especialistas que, en lugar 
de mirar la calidad, lo que 
prima es que el conjunto 
de los alimentos den la suma 
total de proteínas que nece

do, en Zara^ 
) 600 perso 
congresist 
imbos casoi 
atuita. Pera 
didos por <l 
ifensa exigí 
i los congrí 
an a resid 

1 lugar de 
! inscripción 
setas, l.OOo 
Î existe ua 
tas, monjaSi

3 de inscrip 
decir que 1* 
e 500 pesf 
este precio 

re de paga 
orno es lógi" 
los congí' 

n una cant’ 
sustancia

1 el momea"

sita una persona normal pa
ra subsistir. Los lugares en 
donde se van a facilitar es
tas comidas son los siguien
tes: La Arboleda de Maca-- 
naz, en la Plaza de la Seo y 
para los peregrinos que quie
ran comida caliente, en las 
mismas bandejas y al mismo 
precio, habrá una carpa (pa
bellón) en la Universidad 
Laboral en donde podrán 
comer sentados. Para reco
ger las comidas se emplearán 
unos tíquets especiales, co
mo entradas de cine que tie
nen un color parecido a los 
carteles anunciadores del 
Congreso. En cada uno de 
ellos se esnecifica el nombre 
de cada persona y su lugar 
de procedencia. De ésta ma
nera, una vez que termine el 
Congreso, resultará fácü 
comprobar la gente que ha 
asistido al mismo.

Una comida normal pue
de ser la siguiente: un zumo 
de naranja, ensaladilla rusa, 
dos filetes de magra, patatas 
fritas, dos galletas, dos pasti
llas de mantequilla y otras 
dos de queso fundido. La 
bandeja está herméticamen
te cerrada. Cada uno de los 
productos comentados ocu
pa un lugar en la bandeja, el 
cual a su vez, también está 
herméticamente cerrado. 
Bajo las mismas condiciones 
se encuentran los cubiertos 
que están fabricados con 
plástico duro. Con estas dis
posiciones se asegura una 
perfecta higiene de los ali
mentos que componen la 
bandeja.

PUBLICIDAD

La publicidad que se ha 
hecho para anunciar el Con
greso ha sido muy numero
sa. De toda ella podemos 
destacar: los posters con la 
figura del Papa. Se han ven
dido muy bien y ya se ha 
tirado una tercera edición. 
No nos han facilitado enti
dades, pero sí que la prime
ra tanda fue la mas numero
sa y que en las dos ediciones 
últimas el número total ha 
disminuido bastante. Posters 
de la Virgen, se han vendido 
peor y sólo se ha tirado una 
edición. Medallas de la Vir
gen oficiales del Congreso, 
se han tirado unas 100.000 
y se están vendiendo muy 
bien. Llaveros con la meda
lla de la Virgen, con una ti-

rada de 25.000 que han en
contrado una fácil venta. Se
llos sin valor postal que se 
han repartido por los cole
gios. Sobres del Congreso, se 
ha tirado un número muy 
elevado. Las reflexiones so
bre María, para sacerdotes y 
colegios. Los primeros las 
podían utilizar en las homi
lías y en los colegios como 
catcquesis. Se han hecho un 
total de 100.000 carteles 
anunciadores, los cuales han 
salido por toda España y el 
extranjero. En la noche de 
ayer se llegaron a pegar en 
Zaragoza un total de 10.000^

Para la sección 
juvenil se han tirado 200.000 
pegatinas de la Virgen. En 
ellas aparece una Virgen mo
derna, sobre el Pilar, con 
pantalones largos y tocando 
la guitarra. Esta pegatina ha 
motivado una gran polémica 
entre la población católica 
aragonesa. Hubo una perso
na que incluso llegó a ame
nazar con vender su piso pa
ra comprar todas y después 
quemarlas. ¿Motivo? no le 
parecía bien ver una Virgen 
tan moderna. Para los jóve
nes o para todos aquellos 
que tengan el corazón joven, 
se han hecho un disco y un 
cassette realizados por el 
cantautor aragonés Peque- 
rul y Fernando Meseguer.

ARAGON GANA

Naturalmente que no 
hemos podido averiguar el 
gasto total del Congreso, 
pero sí que podemos decir
les que será muy superior a 
los 15 millones de pesetas 
sólo en gastos de material. 
No digamos lo que subirá la 
cifra si metemos todos los 
gastos... como son los deri
vados del circuito cerrado 
de TV, el radío - mensaje del 
Papa, la traducción simultá
nea, etc.

En un primer momento 
se pensó que de las meda
llas se sacaría lo suficiente 
para poder sufragar todos 
los gastos, pero en seguida 
se observó el error de la 
apreciación.

Sin embargo, como se 
pensó que sólo vendrían al 
Congreso unas 5.000 per
sonas y como es muy posi
ble que esta cifra se eleve de 
10.000 a 20.000, de aquí se 
espera sacar un dinero pre
cioso para igualar cantida
des. Por último, también se 
espera que el disco y el ca
ssette dén importantes divi

dendos. En la actualidad ya 
se están vendiendo muy 
bien y hasta se espera que 
cuando se haga la publicidad 
prevista en TVE, ocupe, el 
disco, un digno lugar en los 
superventas. En el capítulo 
de donaciones Aragón va a 
la cabeza, con el 90 por 
ciento del total. ¡Que no 
es poco! Al principio de
cíamos que Aragón ganaba 
porque en un radio de 100 
kilómetros ya no se puede 
encontrar hospedaje. Se ha 
dado el caso de que algu
nos peregrinos se han tenido 
que ir a hospedar hasta el 
Burgo de Osma (Soria) ¡Y 
todavía se esperan 50.000 
peregrinos más!. Si a esto 
añadimos las personas que 
vendrán a pasar las fiestas... 
¡como para volverse loco!

IIIZGAII» 
de

GIIARINA

Seductor

a domici/io
O sea usted pelma, caramba. Le he dicho que 
no quiero comprar libros. Soy educada pero no 

culta.
—Con la lectura de esta enciclopedia ilustrada de 

seis tomos, pagadera en cómodos plazos a convenir, 
podrá culturizarse de inmediato. Además es más or
namental que un jarrón. Hágame caso. Son sólo diez 
mil pesetas y no va a notar el pago aplazado.

—No se ponga pesado. Se lo diré más claro, para 
que se vaya de una vez. Odio los libros.

-iNo!
—¿Cómo que no? Si lo sabré yo.
—Mi no fue exclamatorio, sorpresivo y alegrísimo.
- ¡Ay, qué tipo tan raro! ¿Y por qué se alegra us

ted de que no me gusten los libros?
—Porque a mí me pasa igual y tenía auténticos de

seos de dar con un ser humano que coincidiera con 
mis gustos adversos a la literatura.

—Oiga, me deja chafada. ¿Pero cómo es posible 
que un vendedor de libros diga que no le gustan los 
libros? Como se enteren en su editora lo ponen de 
pies en la calle.

—Confío ciegamente en que usted me sepa guardar 
este secreto.

—¿Y a mí qué diablos me importa? Oiga, es usted 
rarísimo, ¿eh? Como que me da miedo haberlo deja
do entrar a casa. Haga el favor de salir o llamo al 091.

—¿Y quiere que me vaya, así como así, después de 
haber encontrado mi alma gemela?

—Le digo que saiga o grito.
—Señora, le repito que no me gustan los libros. Pe

ro las señoras sí me gustan.
—¿Qué quiere decir?

—Que es usted una mujer fascinadora y me maravi
lla. Jamás había visto una piel tan fina, un pelo tan 
sedoso y una silueta tan escultórica. ¡Qué feliz será el 
hombre que la tome por su cintura!

— ¡Salga ahora mismo!
—Me iré, sí. Pero quiero llevarme su Imagen en mis 

pupilas, ya que no puedo llevarme en la boca el beso 
que usted me niega. Así que, adiós.

—Se deja usted la enciclopedia, oiga.
—Muchas gracias por recordármelo.
—Y para que no haga el viaje en balde, pues 

mándeme los seis tomos.
—Ya decía yo que no hay mujeres más sensibles 

que las incultas. No pierde usted esa virtud compran
do enciclopedias. Ya me ha dicho que no le gustan los 
libros.

—Pero ios hombres, sí. Le confieso que tiene usted 
un porte tan distinguido y varonil que me fascina.

—Entonces haga usted como yo. Guarde mi 
imagen en sus pupilas y recuerde de por vida, y en si
lencio, la maravillosa aventura sin besos de nuestro 
encuentro.

— ¡Oh, qué cosas dice!
—Adiós, señora mía;
—Dígame Patricia.
—Adiós, Patricia. He vivido á su lado unos momen

tos inolvidables.
—Poco se nota, pues quiere irse sin tomar nada 

¿Tanta prisa le ha entrado?. Por favor, quédese un 
poco más. Soy soltera y su honesta visita no puede 
ofender a nadie de mi familia.

—Yo soy viudo hace seis años.
—Reciba usted mi pésame más sentido, dicho sea 

con mucha alegría.
—¿O sea que se alegra de que haya fallecido mi po

bre Paquita?
—Me alegro de que esté libre de compromiso. 

Además, si usted es viudo, es porque quiere.
— ¡Qué más quisiera yo que encontrar ai otro gajo 

de mi naranja.
—Aún no me ha dicho su nombre. ¡Qué falta de 

confianza!
—Soy José.
—Pues tiene usted un nombre precioso, Pepe. Son J 

tan incómodos los muebles de esta habitación que me 
atrevo a suplicarle que me deje sentar en sus rodillas, 
José.

—Como tú quieras, Patricia.
Patricia, soltera, de 56 años, recibió en su domi

cilio a un apuesto individuo, como de unos cuaren
ta años, que se hizo pasar por vendedor de libros. Só
lo que, al día siguiente, la señorita Patricia comprobó 
que de una consola faltaban una pulsera de oro con ! 
colgantes y un relojito.

BRUNET
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SSÎKSÎÎÎÏÎî

Con la antelación suficien
te se comunicará a través de

COVARRUBIAS

Dos nuevos 
libros
volvemos a seguir ha
blando de libros para 

informar de que hoy día 4 de 
octubre, a la una de la tarde, 
tendrá lugar en el salón de 
actos del museo provincial 
de Bellas Artes de Zaragoza, 
sito en la plaza de José An
tonio, la presentación del h- 
bro “Estado actual de los es
tudios sobre Aragón”. Actas 
de las primeras jomadas cele
bradas en Teruel, del 18 al 20 
de diciembre del pasado año. 
Intervendrán los profesores 
Guillermo Fatás y Agustín 
Ubieto. El acto será público.

Y a propósito de libros, di
gamos también que nos ha 
sorprendido gratamente la pu
blicación del volumen titula
do “Hablando de nuestros hi
jos”, escrito por el doctor Ma- 
llou Labrador y prologado 
por el profesor Bosch Marín. 
El libro desarrolla una serie 
de temas referidos a las rela
ciones afectivas interfamilia
res, de las que tan poco se ha 
escrito, y que tanto pueden 
ayudar a mejorar la conviven- 

cía y comprensión familiar. 
Es, siií duda, una valiosa apor
tación bibliográfica a la con
memoración del Año Interna
cional del Niño, basada en la 
experiencia de más de 30 
años de ejercicio profesional 
del autor.

Convocatoria 
de arte

Tras el ciclo de confe
rencias y la exposición 
denominada “Bolonia, casco 

antiguo”, la Comisión de Cul
tura del Colegio Oficial de Ar
quitectos de Aragón y Rioja 
invita a todos los artistas vin
culados con Aragón a parti
cipar en una próxima exposi
ción-montaje de objetos, que 
será instalada en las salas cole
giales. La intención de esta 
“muestra” es la de prescindir 
totalmente del cuadro de “ca
ballete”, así como de dibujos, 
esculturas, etc. y de técnicas 
o materiales tradicionales, 
procurando la búsqueda de 
una nueva expresión.

los medios informativos loca
les la forma de contacto entre 
esta Comisión y los artistas, 
así como las fechas de la en
trega de obras. Valoramos 
muy positivamente esta in
quietud del Colegio de Arqui
tectos.

Curso de 
guitarra

El Centro Cultural 
ANADE, siguiendo con 
'las labores formativas que co

mo-Entidad artística colabo
radora del Ministerio de Edu
cación y Ciencia viene desa
rrollando en nuestra ciudad, 
ha programado un nuevo cur
so de esta disciplina musical.

El curso dará comienzo el 
próximo día 9 de octubre y 
constará de dos clases sema
nales de una hora de duración. 
Estará dirigido por el profe
sor e instrumentista D. Jesús 
Gracia Amal, que viene cola
borando asiduamente en las 
actividades musicales del Cen
tro.

Con este nuevo curso, el 
Centro Cultural ANADE es
pera poder continuar con la 
labor de difusión de este ins- 
trumendo que tanta raigam
bre tiene en nuestra región.

Todas aquellas personas 
que se sientan interesadas por 

el mismo, se pueden dirigir a 
la Secretaría del Centro Cul
tural ANADE, Francisco de 
Vitoria, número 3, teléfono 
21-99.-03, de 4 a 8 de la tar
de.

El socialismo 
en Aragón

VNA de las novedades bi- 
biográficas que presen
ta la Feria Nacional del Libro 

que, durante estos días, se es
tá celebrando en Zaragoza la 
constituya la publicación ti
tulada “Historia del socialis
mo en Aragón”. El libro, pro
logado por el profesor Fer
nández Clemente, desarrolla 
una serie de datos y sucesivos 
actos tendentes a la consoli
dación en la región aragonesa 
de esta organización política 
y de su correspondiente cen
tral sindical obrera. Esta obra, 
densa en contenido informati
vo e histórico, trata de forma 
exhaustiva y con escrupuloso 
rigor científico el tema del so
cialismo en Aragón. Para ello 
los profesores Santiago Casti
llo, José Barrón, Carlos For- 
cadell y Luis Germán analizan 
respectivamente los cuatro 
momentos más importantes 
de su cronología histórica: Su 
nacimiento, el primer auge, la 
crisis de Estado durante los 

años de 1917 a 1923, hasta 
llegar a la Dictadura de Pri
mo de Rivera y a la Segunda 
República. Indudablemente 
esta publicación ofrece una 
aportación importante al es
tudio de las organizaciones 
sociahstas en la región y pa
sa a engrosar el fondo edito
rial del departamento de 
Historia Económica de la Fa
cultad de Ciencias Econó
micas y Empresariales a cuyo 
profesorado pertenecen sus 
autores.

Fonotecas 
musicales

El lunes próximo, a las 
8 de la tarde,en la sede 
de la Delegación Provincial de 

Cultura se procederá a la en
trega de las Fonotecas Musi
cales Básicas que ha enviado 
la Dirección General del Li
bro con destino a las entida
des culturales zaragozanas 
“Agrupación Artística Arago
nesa” y Conservatorio de Mú
sica. También se entregarán 3 
lotes de 50 discos cada uno a 
los Teleclubs de El Burgo de 
Ebro, Cunchillos y Cicar, de 
Borja. Todo ello está dentro 
de la Campaña de Difusión 
del Disco en pro de la cultura 
musical de los españoles, pro
movida y patrocinada por el 
Ministerio de Cultura.

FORO® EL CAMBIÓ DE NOMBRE DE CALLES

Leo el acertadísimo anuncio de la Federación de 
Empresarios de Comercio de nuestra Ciudad, 
convocando a una reunión en la Cámara de Comercio el 

día 3, y no puedo menos de felicitarle por la oportunidad 
y sensatez de dialogar sobre el tema antes de que el 
cambio de denominación de calles pueda ser un hecho.

Ignoro cuales son los motivos por que los miembros 
del Excmo. Ayuntamiento anteponen la modificación 
del callejero zaragozano, a otros problemas candentes y 
vitales para la principal capital aragonesa.

Me resisto a creer, que se solucione la gravísima crisis 
actual, con esta iniciativa, que de no ser bajo el punto de 
vista de revanchismo político, no tiene explicación. A mí 
me parece que hay cuestiones más importantes a las que 
se debe conceder preferencia, como por ejemplo, el paro, 
las continuas huelgas, la enseñanza, las viviendas, la 
descapitalización de las empresas, la limpieza de las

La miel...
De un tiempo a esta parte, /os "pobres" 

constructores van como focos. Tienen una 
crisis galopante en el sector. Un sector, por otra 

parte, que da de comer a muchos zaragozanos. Y a 
muchos más que podría dar si la burocracia 
funcionase de otra forma en nuestra región. Pero 
esto constituye un problema esencial en España. 
Me acuerdo de que el inolvidable Larra -indudable 
buen periodista- ya se metía con los que llevaban 
los papeles, con los de las ventanillas, o sea, con la 
burocracia que suena parecido a Administración 
oficial. A Larra se nos lo llevó el viento, pero estoy 
seguro que si volviera otra vez diría lo mismo o, 
posiblemente, le diría al viento que se lo llevara 
otra vez.

Muy mal don Bolea, muy mal nos parece que 
no haga caso a los "chicos" de la construcción y 
siga sin decir esta boca es mía en el asunto.

Los constructores han dicho ya hasta la 
saciedad que tienen traba/o, que tienen muchas 
obras para empezar y que esto significará, ni más 
ni menos, dar ta¡o a muchos parados. Que la crisis 
de un setor es más bien de tipo burocrático, ’que si 
la Comisión Provincial de Urbanismo estuviera ya 
compuesta, el sector se encontraría en el punto 
álgido de la crisis.

¿ Y saben ustedes quién tiene que convocar a la 
susodicha Comisión? Pues ni más ni menos que 
nuestro presidente, o sea, la Diputación General de 
Aragón. Don Bolea, ia ver si soluciona el 
problema, que para algo es nuestro presidente/ 
¿h/o? en

... y la mosca 

calles, los zocos, la mendicidad callejera, la moral, la 
salubridad pública, la protección al agricultor, etc. etc.

Pero aún prescindiendo de la jerarquía en solución de 
situaciones, hay algo que se debe tener en cuenta, y es, 
los trastornos que significaría para el comerciante, el 
industrial, el profesional, un cambio de nombres en el 
callejero zaragozano.

En primer lugar, no evitaría la referencia a la calle 
modificada, ya que aún con los nuevos nombres habría 
de ponerse en todos los impresos o anuncios, calle tal 
(antes...), con los consabidos gastos en hacer nuevos 
impresos, modificación de domicilio en las sociedades, 
documentos adicionales en los inmuebles hipotecados, 
nuevas placas anunciadoras, etc.

En segundo término supondría un gravísimo perjuicio 
para las industrias que se relacionan con otros puntos de 
España o del extranjero, ya que los trastornos que causa 
un cambio obligado, serían o supondrían un 
entorpecimiento en el normal desarrollo de sus 
actividades, con el natural desconcierto de quien espera 
encontrar una calle, y resulta que de la noche a la 
mañana, ya no existe.

Frente a todos estos inconvenientes y muchísimos 
otros que en honor a la brevedad no menciono, ¿cuáles 
son las ventajas? ¿Se incrementarán las ventas? 
¿Disminuirán los impuestos locales, provinciales, 
autonómicos o centrales? ¿Se concederán más créditos a 
las empresas en crisis? ¿Se disminuirá la jomada 
laboral? ¿Habrá menos enfermedades? ¿Se solucionará 
el problema de la enseñanza en todos sus ámbitos? 
¿Habrá menos violencia y más amor en el mundo?

Creo que en afán de mejorar nuestra Ciudad, hay 
cosas más trascendentes que el cambio de nombres de las 
calles. Empiece a trabajar en serio el Excmo. 
Ayuntamiento, demuestre que tiene deseo de que 
convivamos todos sin odios y r«-ncores, preocúpese de los 
grandísimos problemas que tiene, y todos colaboraremos 
con él, cualquiera que sea nuestro pensamiento político. 
Zaragoza está antes que ninguna consigna de partidos. 
Todos queremos una Ciudad próspera y en paz, y si este 
Ayuntamiento consigue mejorarla, no le quepa la menor 
duda que aplaudiremos su gestión. Mientras tanto vamos 
amigos del Ayuntamiento, a olvidarnos del cambio de 
nombre a las calles.

Martín IBARRA FRANCO

FORO pretende ser una venta
na abierta por este periódico a opi
niones, ideas y actitudes espontáneas 
sobre todas las parcelas de la vida so
cial. Aquí caben la política, la econo
mía, el arte, la cultura. Es ésta una 
sección para la polémica, la denuncia 
o la glosa, que brindamos a todos 
nuestros lectores. La única regla es el 
juego limpio: la corrección dialéctica 
y el respeto a las ideas antagónicas. 
Por lo demás es ésta una cancha abso
lutamente libre. Y, por supuesto, con 
las ideas que por ella circulen no se 
siente necesariamente identificado 
ARAGON/expres.

EL PROXIMO DIA 21

“CUMBRE” POR LA 
AUTONOMIA EN CASPE
• El acto, según el alcalde, se enmarca en 
el proceso abierto por la Diputación General

ZARAGOZA, 4 
(ARAGON/expres).- Los 
ayuntamientos aragoneses se 
reunirán en Caspe el 
próximo día 21 del presente 
mes para celebrar una 
jornada autonómica e 
impulsar el proceso de la 
autonomía aragonesa, según 
anunciaron ayer un grupo de 
alcaldes de distintos 
municipios aragoneses en 
rueda de prensa.

Después de una sesión de 
trabajo, ayer tarde se 
reunieron con los medios 
informativos los alcaldes de 
Ejea, Caspe, Zuera, Andorra, 
Zaragoza, Epila, Tauste, 
Fraga, Mequinenza, Monzón, 
Borja y Lanaja, así como 
concejales del ayuntamiento 
de Zaragoza. Se anunció la 
creación de una 
coordinadora que se reunirá 
el próximo día catorce, con 
motivo de celebrarse el día 
de Aragón, dentro de las 
Fiestas del Pilar, para ultimar 
la convocatoria del día 21, 
prevista en principio para el 
próximo día siete. Esta 
coordinadora estará 
compuesta por los alcaldes 
de Fraga y Monzón, por la 
provincia de Huesca, 
Andorra y otro municipio a 

■ designar por la provincia de 
Teruel y Ejea y Caspe por la 
provincia de Zaragoza.

Intervino en primer lugar 
el alcalde de Caspe, José 
Besteiro para anunciar el 
retraso de la convocatoria, 
del siete al veintiuno, 
señalando también que se 
habían ofrecido Caspe y 
Monzón y que esta última 
ciudad será sede de otra 
reunión autonómica. A 
continuación tomó la 
palabra el alcalde de Ejea, 
Mariano Berges que trató del 
contenido de la asamblea, 
señalando que lo que se 
intenta lograr es la 
autonomía plena y el control 
de los recursos aragoneses, 
con reconocimiento de las 
comarcas, dentro del espíritu 
del acuerdo de la Diputación 
General de Aragón, a la que 
hizo un llamamiento para 
que se sume a la asamblea de 
Caspe, igual que las 
diputaciones provinciales.

Ramon Sáinz de Varanda, 
alcalde de Zaragoza, dijo en 
su intervención que muchos 
ayuntamientos invitados a la 
convocatoria se habían 
adherido a la misma por 
escrito, señalando que no 
hay ningún tipo de 
discriminación en la 
convocatoria y que esta se 
enmarca en el proceso 
abierto por la Diputación 
General de Aragón.

CONFERENCIA EN LA SOCIEDAD 
ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS

ZARAGOZA, 4. (ARAGON/expres). -Esta tarde, a 
las siete y media se inaugura el curso de la Sección de Es
tudios Internacionales de la Real Sociedad Económica 
Aragonesa de.Amigos del País con una conferencia inau
gural que pronunciará Frits Hondius, jefe de División 
Jurídica del Consejo de Europa, quien disertará “El dere
cho de los tratados, con especial referencia a los conclui
dos en el seno del Consejo de Europa".
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ZARAÎtOZA, 4 (ARAGON/expres, por Félix GARCIA).- Nuestra 
segunda invitada en el debate abierto en torno al divorcio es Ascensión For
més Baigorri, doctora en Derecho, profesora numeraria de nuestra 
Universidad y presidenta de la delegación en Zaragoza de la Asociación 
Española de Mujeres Juristas. Hay que aclarar que sus declaraciones a ARA
GON/expres, —según nos ha encarecido ella misma—, han de ser 
entendidas, únicamente, como formuladas a título particular y no en 
concepto de presidenta de las Mujeres Juristas de Aragón, ya que no obsten- 
ta, en estos momentos, tal representación.

<EI Vínculo es

ASCENSION FQRNIES, 
abogado y antidivorcista

-¿Cuál es su opinión 
respecto al divorcio?

-Soy anti divorcista. Co
mo mujer y como jurista 
defiendo la indisolubilidad 
del matrimonio, indepen
dientemente de que las leyes 
civiles declaren o no su vali
dez, y con independencia 
también de las creencias que 
las personas implicadas en ello 
pudieran presentar. Como 
jurista, entiendo que el con
trato matrimonial tiene que 
ser permanente para el le
gislador y los propios cón
yuges, “algo” que viene da
do: un “prius” que ni el 
Derecho positivo ni la vo
luntad de las partes pueden 
alterar. El elemento consti
tuyente del matrimonio es 
el pacto conyugal que, por 
derivar de la libre decisión 
de cada uno de los cónyuges 
y nacer de él una relación 
de justicia, que afecta a la 
sociedad; dicha relación ha 
de tener carácter irrevocable 
ha de ser independiente de 
los sentimientos y ha de ser 
“insensible”, jurídicamente, 
como acto de voluntad que 
es, a cualquier cambio psico
lógico o de la situación de 
hecho que motivó la deci
sión que fundamenta la 
unión.

afecta mas a 
la mujer

-¿Cuáles son sus razones 
en contra del divorcio?

—Como mujer, entiendo 
Que existen razones podero
sas para defender la perpe
tuidad del vínculo; llevando 
uicluso el pensamiento a si
tuaciones materialistas, sen
timentales, podría encon
trarse a la mujer en circuns
tancias desfavorables con re
lación al varón, ya que en 
principio tiene menos defen
sas económicas ante la vida 
Que el cónyuge varón; y 
por otro lado, la posibilidad 
oe ser rechazada, cabe pen
sar que le afecta en mayor 
niedida que al varón.

— ¿Desde qué otros as
pectos defiende la perpetui
dad del vínculo?

—Ahí quedan unos pun
tos principales para iniciar la 
defensa; una defensa que, 
tal como se han puesto ética 
y constumbres en nuestra 
^ciedad y no sé si en la de 
todo el mundo, exigiría, sin 
duda alguna, muchas llama-

a perpEtuidad’
■ “El divorcio supone la protección jurídica 

de una libertad egoísta”
das al buen sentido. El ma
trimonio establece la prime
ra, la más natural, y acaso la 
más indispensable de, las so
ciedades humanas que es la 
familia. A poco que se pien
se, se sigue que la Humani
dad pronto desaparecería si 
los padres no cuidasen a los 
hijos en las primeras edades; 
a poco que se piense, pronto 
se caerá en la cuenta de que 
los padres han de precisar, 
en la vejez y en la incapaci
dad, unos cuidados filiales 
que nacen o deben nacer 
forzosamente de una recí
proca gratitud, que nacen y 
se sostienen en la familia.

“EL MATRIMONIO ES 
INDISOLUBRE PARA 
TODOS”

—Según su punto de vis
ta, ¿cómo incide la religión 
en el tema?

—La incidencia religiosa 
en el tema, abundaría más 
en el antidivorcismo, pues si 
para un creyente el primero 
de los deberes es el amor, in
comprensible resulta admi
tir el fomento de una volun
tad casi colectiva del odio. 
El objeto de la voluntad es 
el bien. Y no es aspirar al 
bien pretender soluciones de 
separación, de divorcio, de 
desamor, en definitiva. For
ma parte de esa campaña 
“pro divorcio” la especie ex
tendida según la cual el no 
católico, o que ha dejado de 
serlo, no está obligado por 
un matrimonio indisoluble, 
que es cosa de la Iglesia. 
Hay que afirmar en contra 
de esa corriente, que el ma
trimonio es indisoluble para 
todos, porque así lo exige la 
propia naturaleza de las co
sas, ya que dejaría de ser 
matrimonio la unión conyu
gal que pretendiera ser tem
poral por decisión de los 
cónyuges y no de por vida. 
Podrían darse varias razones 
la principal entre ellas es 
que el divorcio no sólo va 
contra el bien de los propios 
cónyuges, contra el bien de 
los hijos, sino contra el bien 
de la propia sociedad. La so
lución divorcista supone la 
protección jurídica de una 
libertad egoísta, sin dimen

sión ni responsabilidad so
cial, donde se reprimen los 
derechos de los más débiles 
y de la mayoría de las pare
jas que quieren comprome
terse a sacar adelante un ho
gar.

Por otra parte la oposi
ción al divorcio no tiene su 
fundamento en la confesio- 
nalidad del Estado, sino en 
otras exigencias —entre ellas 
las sociales—, por lo que no 
puede postularse la posición 
“neutral” del Estado, bajo 
el pretexto de una supuesta 
defensa del individuo, ale
gando que no le incumbe al 
Estado tutelar la conciencia 
de los ciudadanos pues aun
que ésto sea verdad, de ella 
no se deduce el divorcio, 
pues tiene efectos antisocia
les, va contra el bien común, 
que es el objeto inmediato 
de la ley civil.

“EL DIVORCIO NO 
ES SOLUCION”

—En la actualidad los 
países más desarrollados 
admiten el divorcio y cada 
día son más las personas que 
lo piden. ¿A qué se debe 
que usted se muestre tan 
contraria?

—En primer lugar entien
do que el derecho no está 
para dar la razón a la mayo
ría; la ley no es un producto 
sociológico, porque dónde 
iría a parar el legislador, en 
cualquier terreno en el que 
nos coloquemos, si se dejara 
llevar por el juicio de los 
hombres “interesados” en 
cada situación. Si las obje
ciones que se presentan con
tra la institución matrimo
nial, se opusieran a los con
tratos humanos, nada se 
podría pactar entre los hom
bres, y la palabra dada, aun
que fuera ante notario, no 
tendría después ningún va
lor. Por otra parte, no se tra
ta de negar los riesgos que 
entraña el matrimonio, ni la 
triste realidad de un cierto 
número de matrimonios de
safortunados, rotos; sino de 
mostrar que la solución a 
sus dificultades no es el di
vorcio. Para los casos difíci
les, dolorosos, no se puede 
buscar una solución que va
ya en detrimento de toda la 
comunidad, el bien común

exige la máxima estabilidad 
familiar, aquellos ordena
mientos jurídicos que han 
aceptado el divorcio para so
lucionar los problemas del 
matrimonio, lo que realmen
te han acogido es un peligro 
potencial para los “matri
monios sin problemas”. Se 
ha demostrado que la sim
ple existencia del divorcio 
en un sistema jurídico nar
cotiza los deseables esfuer
zos para la reconciliación 
conyugal, acabando por 
convertir en “intolerable” el 
matrimonio, precisamente 
por la misma posibilidad de 
disolverlo vía divorcio. To
do eUo tiene su reflejo en el 
“crecendo” aterrador de di
vorcios que se registra en los 
países que lo admiten. En 
U.S.A, su número fue 
385.000 en 1960, alcanzán
dose en 1975 la cifra de un 
millón. Se comprende que la 
“Royal Commisión on Ma
riage and Divorce inglesa” 
haya anotado en su informe 
que “habría seriamente que 
reconsiderar si la sociedad 
en su conjunto no sería más 
feliz y estable aboliendo el 
divorcio y aceptando las ine
vitables consecuencias que 
eUo inevitablemente com
portaría”.

A poco que se analicen 
los datos que proporciona el 
Derecho comparado, inme
diatamente se concluye que, 
en realidad, hasta los países 
que admiten el divorcio 
también son antidivorcistas, 
por los resultados antisocia
les que la prolongada aplica
ción del divorcio está produ
ciendo en los países que lo 
admiten. La implantación 
del divorcio vale tanto como 
la disolución de la familia 
dándose una alta relación 
entre el aumento del porcen
taje de divorcios, la multipli
cación de la delincuencia ju
venil y el elevado consumo 
de drogas.

Por último hay que con
siderar que el matrimonio, 
no es sólo cosa de los cón
yuges, también los hijos 
cuentan, la estabilidad de la 
familia, el bien común. La 
estabilidad del matrimonio 
y de la familia, es el elemen
to constitutivo de la convi
vencia social y factor decisi
vo del bien público.

NI SAYAS
NI CUERNOS

Al final nos han fastidiado la fiesta. Ahora 
resulta, como nos veníamos temiendo, que 
el señor gobernador nos prohibe las vaquillas. Des

pués del asunto de la reina ahora nos vienen con 
esta historia y nos han chafado por la mitad. No 
es por utilizar expresiones chabacanas, pero aun
que uno prefiere las sayas a los cuernos, como el 
señor Lahoz, a falta de pan buenas son tortas. Ya 
nos habíamos conformado con lo de los cuernos 
cuando viene el señor Laína y nos deja también 
sin cuernos. Entre tanto organismo público nos 

I van a dejar sin nada, y si no, al tiempo.

•
 Lo peor de todo es que las peñas se han co

gido un cabreo fenomenal por la supresión 
de las vaquillas, que lo de la reina les daba más o 
menos igual. Como a nosotros, que no pensába
mos presentamos a la elección porque temíamos 
un "pucherazo", como en el Congreso del PSOE, 

que aquí también tenemos algún que otro Guerra 
tirando de las riendas del caballo de Pavía. Diez 
peñas, diez, sin saber de dónde han salido tantas, 
han elevado enérgica protesta por este asunto de 
orden público tan interesante para el goberna
dor, aunque en su secretaría particular dicen que 
de esas cosas no tienen ni idea. Bueno, pues a ver 
si a las peñas se les ocurre hacer algo porque si no 
dejan que corramos con las vaquillas habrá que 
comérselas a la plancha en plan Goliat de los te
beos, ya que las teníamos compradas y prepara
das.

•
 Entre unos y otros se han empeñado en que 

las fiestas de este año no salgan bien. Uno se 
tenía preparado el programa para seguirlo al pie 
de la letra, pero a este paso lo vamos a tener que 
dedicar, el programa, digo, a otros menesteres me
nos ortodoxos. Y eso que, como dicen algunos se

ñores oportunos, después de todo, el Ayuntamien
to se lo ha montado bastante bien y las fiestas pue
den ser de un popular increíble y maravilloso. Pa
ra qué contarles, la de cosas que se pueden decir 
del programa de fiestas.

•
 Otra cosa de actualidad, aparte de las vaqui

llas, es el asunto de los congresos marianos y 
mariológicos, que uno no distingue muy bien las 
diferencias. Están llegando, casi han llegado ya, la 
tira de monseñores, algunos de ellos con la señora 
incluida, los protestantes sobre todo. En el ^ro- 

puerto y en la estación del Portillo hay comités de 
recepción, señoritas azafates con gorrito azul y jó
venes con brazalete amarillo del servicio de orden. 
En el aeropuerto, junto al ajado autobús que hace 
el servicio regular, un autopullman comodísimo 
para ios monseñores y un conductor que apenas 
podía mover las maletas y se quejaba del peso de 
los rosarios. ¡Qué irreverencia, señores!, quejarse 
del peso de los rosarios de los monseñores.

•
 Por lo demás, tranquilidad en las aceras. Los 
empresarios pequeños y medianos de FEPY- 

ME reúnen a la prensa para lanzarle ios tejos a la 
CEDE, hablar de una campaña de reianzamiento y 
de temas como la "General Motors" y ios hiper- 
mercados. La verdad es que el futuro está muy ne

gro, no sólo para las pequeñas empresas, aunque 
ellos dicen tenerlo en sus manos. El asunto de fas 
pymes quedó bastante daro, porque ya sabe el 
personal que había algunas confusiones entre fos 
que son y no son pymes. Lo demás son los temas 
de actualidad, la "General Motors", que a ver si 
nos beneficia en algo el asunto este coordinando 
empresas, y los hipermercados, que como se des
cuiden ios comerciantes de alimentación zaragoza
nos se van a meter tres multinacionales, y es posi
ble que en terreno municipal, que ya sería como 
un desmadre.

EL IfííFILTRADO
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Lfl VIVIENDA 
EN ZARAGOZA^

SEGUN LA ASOCIACION 
DE CONSTRUCTORES leo 

eonienloSE CONSTBUYE MAS
OSE SE VENDE

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprès, por ANDY LOPE).- 
Parte muy importante en la solución del problema de la 
vivienda, la tiene la Asociación de Constructores 
Contratistas de Obras. En este segundo reportaje sobre 
dicho tema, charlamos con Miguel Ferrero, Mariano 
Subirón y Salvador Salinas, quienes nos dan una impresión 
de conjunto muy interesante sobre la vivienda, problema 
que afecta no sólo a miles de zaragozanos que buscan 
ansiosos un piso o la manera de financiarlo, sino también al 
resto de los españoles.

Sue/o caro y fa/ta de financiación, 
ios prob/emas más graves
En el coste de la vivienda, 
más de la mitad se va en 
salarios

EL EMPRESARIO NO 
ESPECULA, SOBREVIVE

—En la actualidad no $e vende nada 
pues el ciudadano no se ve con la 
suficiente estabilidad laboral como 
para adquirir un piso y luego pagarlo 
sin problemas. En estos momentos 
sobrevive como puede, pero en ningún 
caso se dedica a especular.

— ¿Cuáles son las dificultades más 
graves?

—Los medios de financiación son 
escasos. Las Cajas no tienen dinero, 
pues no se ahorra y además los 
impuestos no facilitan el que el 
público ahorre. El Estado debe tener 
una política que favorezca la inversión 
y facilite cédulas hipotecarias, 
creando para ello un mercado de 
valores.

— ¿Cuál es la situación de la 
construcción en Zaragoza?

—En estos momentos está muy 
parada, pues la obtención de suelo a 
un precio asequible es difícil. Además 
existe poco suelo urbanizado. La 
revisión del Plan General nos sitúa en 
una situación que no sabemos qué 
puede suceder. Hay veces que se va a 
adquirir un solar para construir y te 
encuentras con que no sabes si lo 
podrás hacer, pues la concesión de 
licencias —sobre todo en el centro de 
la ciudad— está cada día más 
problemática.

EL SUELO ES MUY CARO 
Y DIFICIL DE ENCONTRAR

— El precio del suelo encarece 
enormemente el precio final de- un 
piso. Así, por ejemplo, en las viviendas 
del grupo I, Torrero o sector Delicias, 
incide en un 22 por ciento del precio 
final,como media.

—¿Hay suficiente suelo urbanizado 
para construir?

—Según el MOPU hay suficiente v 
en igual sentido se muestra el 
Ayuntamiento. Ahora, el precio es 
demasiado elevado.

—¿En qué barrios zaragozanos se 
puede construir?

—En primer lugar en el barrio Oliver 
no se puede construir por falta de 
servicio y ello repercute en la zona de 
la carretera de Logroño. Hay que llevar 
a cabo un colector y los alcantarillados 

-correspondientes allí para así disponer 
de terrenos más baratos. Respecto a la 
Cartuja, aparte de estar muy alejado de 
la ciudad, está también sin urbanizar y 
por ello es lógico que existe un freno a 
la construcción.

—¿Las cooperativas de viviendas 
son beneficiosas?

—Desde luego que sí. Ahora en la 
actualidad sólo existen solares de este 
tipo en Monsalud y la Universidad, y 
además de escasos, son caros.

—¿Cuál es la causa de que los costos 
sean tan elevados?

—En primer lugar las relaciones 
laborales influyen mucho, pues surgen 
muchos problemas y tienen los obreros 
unos sueldos bastante elevados. El 
sector no ha evolucionado y sigue 
siendo en muchos casos artesanal en 
vez de aplicar toda la tecnología. El 
prefabricar muchos de los 
componentes que se usan podría 
abaratar los costes y por lo tanto el 
precio final pero el prefabricado no es 
útil todavía.

—¿Qué proporción hay de gastos en 
mano de obra y materiales?

—Los salarios de los obreros supone 
el 60 por ciento y el resto en 
materiales. Ahora, si se ponen 
elementos de lujo, el porcentaje varía.

TREINTA MIL VIVIENDAS 
DE DEFICIT

— ¿Cuál es el déficit de viviendas en 
Zaragoza?

—Aproximadamente entre 25.000 y 
30.000 viviendas, de las cuales 
nosotros podemos garantizar una 
construcción de unas 7.000, a pesar de 
todos los problemas.

—¿Y el volumen de inversión que 
realizan anualmente?

— La A.C.C.U. mueve de 16 a 
20.000 millones en obras en general. 
Es decir, viviendas, y demás sectores 
de contratas de obras (colegios, naves 
industriales, etcétera).

— ¿Qué pasaría si hubiese un 
"parón"?

—Si la construcción se parase 
afectaría a muchas otras industrias y 
sectores. Ello sería negativo para el 
país.

—¿Se construye todo lo necesario?
—En £stos momentos se levantan 

más casas de lo que se debían. La 
oferta supera a la demanda. Hay 
empresas que están vendiendo pisos a 
precios de coste y ya no hablemos de 
los pisos de lujo, que no tienen salida. 

—¿Es cierto que muchos compraron 
pisos como inversión?

— Sí, claro. Existen muchos 
revendedores en la actualidad que lo 
compraron en vez de guardar el dinero 
en el banco; Jo mismo sucedió con 
solares, los cuales se han revalorizado 
lógicamente.

—¿Cuál es la solución a corto y 
medio plazo?

—A corto plazo ninguna. Además 
no hay estabilidad en la empresa. 
Ahora, a lar^o plazo las soluciones no 
deben ser artificiales. Si se empiezan a 
aplicar medidas la reacción del 
empresario sería inmediata. Ojalá el 
Gobierno se dé cuenta de que este 
sector necesita de ayudas reales con las 
cuales la crisis se aminore.

Uno de los problemas más graves 
que dificuHan la construcción y la 
venta de las viviendas es el coste del 
dinero. El precio del dinero está en 
un veintitrés por ciento anual y así no 
se puede construir; y por otra parte los 
pisos tendrían que ser financiados al 
comprador entre el cincuenta y el 
setenta por ciento.

EL CO/VSEJO 
DE ESTUD/OS 
DE DERECHO 
A HA 6 OH ES

La reciente celebración, en estos int cesan
tes momentos, de la Junta general estatutaria 
del Consejo de Estudios de Derecho Aragonés, a la 

que sentí no poder asistirpor encontrarme en Calan
da desde donde escribo, me mueve a evocar a través 
de estos comentarios, el nacimiento de un lejano 
1942 y primeras realizaciones de esta Institución 
que tantos y tan valiosos servicios ha prestado en 
orden a la conservación, estudio y finalmente com
pilación de nuestro Derecho autóctono.

Nacieron estos Estudios de Derecho Aragonés 
por iniciativa de D. Juan Moneva, que fue su pri
mer presidente, al calor de la Facultad de Derecho 
e insertos en el Consejo Superior de Investigacio
nes Científicas e hicieron su primera manifesta
ción pública en la 1 Semana de Derecho Aragonés 
celebrada dicho año en Jaca, a continuación de 
los Cursos de Verano, del 27 de agosto al 2 de 
septiembre.

Como se dijo en la sesión de Apertura que co
mo Rector me correspondió presidir, se trataba de 
ir a la reconstrucción científica, a través de su es
tudio, de este Derecho aragonés, no limitado el tal 
estudio al examen aislado de ciertas particularida
des, sino considerando ai Derecho de Aragón como 
un sistema jurídico completo con personalidad 
propia y con vista a su codificación en forma ade
cuada a las necesidades de la vida jurídica actual.

Cierto que ya entonces regía el Apéndice (hasta 
el nombre sonaba mal) de 1925-26, pero no sólo 
no se seguía en él el criterio apuntado, sino que in- ■ 
cluso entre las particularidades allí recogidas ha
bía alguna creación puramente personal de uno de 
los compiladores.

Marcada ya la ruta a seguir en el estudio del De
recho aragonés "en su totalidad, no en sus resi
duos", por ella se continuó en Semanas sucesivas, 
estudiándose, en sendas ponencias,diversas piezas 
de dicho sistema jurídico: el sujeto de Derecho en 
el ordenamiento jurídico aragonés; la norma en 
dicho ordenamiento, y las cosas y su clasificación j 
y el patrimonio y el negocio jurídico. Aparte los J 
ponentes -Pala Mediano, Martín-Ballestero y ■ 
Costea, Lorente Sanz, García Atance y Lasala 
Samper- intervinieron en su discusión y presen
taron diversas comunicaciones buen número de
juristas.

Fruto de tal labor, ampliada luego al invitar a 
juristas de otras regiones, fue la Orden de 3 de 
agosto de 1944 autorizando al Consejo para con
vocar un Congreso al objeto de estudiar: "I. Situa
ción y problemas que plantea la coexistencia de 
España de diferentes legislaciones civiles.- II. Posi
bles soluciones. Solución que se estima preferi- 
ble.-lli. Principios e instituciones de Derecho Fo
rai que >podrían incorporarse a un sistema de De
recho Civil español".

El Congreso se celebró en Zaragoza del 3 ai 9 
de octubre de 1946 y en la primera y más subs
tancial de las Conclusiones aprobadas se aconseja, 
como solución qu^ debe ser inmediatamente abor
dada, la que tendría como finalidad "la elabora
ción de un Código General de Derecho Civil que 
recogiera las instituciones de Derecho común, de 
los Derechos territoriales o forales y las peculiari
dades de algunas regiones, teniendo en cuenta su 
espíritu y forma tradicional, su arraigo en la con
ciencia popular y las exigencias de la evolución 
jurídica y social".

Para atender a la primera etapa del proceso que 
la elaboración de ese Código supone y en la mis
ma Conclusión se detalla se dispuso, al año siguien
te, la constitución de Corhisiones de juristas para 
preparar ios Anteproyectos de compilación de las 
instituciones de cada una de las regiones.

Pero de ello y de la elaboración de la referente 
a Aragón me ocuparé en otro artículo.

M. SANCHO IZQUIERDO
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ANTONIO ENRICH VALLS (Gran Patronal)

«Salo sobrevivirán los mresiiriiis
ioteligejites yjuúaees»

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprès^ por Salvador M. AGUSTI).— 
Como ya anunciamos ayer, esta tarde, a las 7,30, se celebrará una 
conflenda en el Salón de Actos de la Caja de Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja, organizada por la Asociación para el Progreso de la 
Dirección, en la que intervendrán Antonio Garrigues Walker, con el que 
ya hablamos ayer y Antonio Enrich Valls, vicepresidente de APD, con 
el que anoche mantuvimos la siguiente entrevista. También estaba 
presente en la conversación Angel Adiego Sanjuán, presidente de la Aso
ciación en Aragón.

meros unos de cada una de las 
actividades productivas y es en 
esos momentos cuando se de
muestra si de verdad eras un au
téntico empresario o no lo eres.

"Lo que se inició en 1973 es algo 
más que una crisis económica, es 
un proceso de transformación del 
mundo de la misma magnitud que

I fue la Revolución Francesa"
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-Ud es de los grandes empre
sarios, de los que se mueven 
entre cifras de muchos ceros, 
¿también les ha llegado la crisis?

-Yo he dicho en otras 
ocasiones que lo que se inició en 
1973 es algo más que una simple 
crisis económica, es un proceso 
de trasformación del mundo, a 
nivel planetario, de la misma 
magnitud que en su día fue 
la Revolución Francesa.

En nuestro país, a ese proceso 
internacional se le suma la 
transición política entre dos 
régimenes totalmente diferentes. 

. Esto supone unos costos tre
mendos, pues aparte . de la 
ausencia total de reglas de juego, 

¡había que contar con la necesi- 
|dad de apuntalar el nuevo 
modelo político que se estaba 
Fraguando.

Tras salir de la primera etapa 
ie la transición, podemos plan
earnos el tema de la crisis 
K:onóm¡ca en sus justos térmi- 
10$. En el caso español, ios 
irimeros que la notaron fueron 
os pequeños y medianos empre
sarios, aun sigue notándola y 
ólo sobrevivirán los más auda
ces, ios mejor dotados, los de 
nayor imaginación. En una 
lalabra, los empresarios au- 
énticos que sepan adaptarse al 
luevo mundo que está naciendo. 

¡Ahora la crisis está llegando 
la verdad a los grandes, a los que 
enemos mucha plantilla, y repi- 
G lo mismo de antes: sólo 
obrevivirán los empresarios au- 
énticos,^ los que tengan la 
udacia e inteligencia suficien- 
e para darse cuenta de que no se 

^puede seguir trabajando como 
¡hace cinco años.

~¿Yde la banca qué?
- Exactamente lo mismo. Un 

banco a fin de cuentas es una 
impresa más.

^"EL GOBIERNO HA DE 
'Darnos una señal"
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- Pero la respuesta patronal 
snte la crisis es la huelga de inver- 

I siones y si el paro no disminuye 
ra inestabilidad permanecerá.

— Esto sería muy discutible. 
'O hablaría de empresarios y 
®Ripresar¡os. En mi opinión el 
auténtico empresario es el que 
hene presente siempre la idea de 
a competitividad. Mucho más en 

®’ caso español en que dentro 
PP J*®®® vamos a entrar en la 

y se van a venir abajo los 
aranceles. Como la empresa es
pañola no se oriente ya desde 
ahora hacia ese tipo de relación 
®®onómica, en el que el Estado 
*® queda en su casa tranquila
mente, esto va a ser un auténti- 
®n cementerio.

Entonces yo creo que el au
téntico empresario, el que vive 
V tiene vocación de empresa, sí 
aaW invirtiendo, porque en caso 
®nntrar¡o te quedas atrás, pero 

está colocando su dinero en co
sas que no producen puestos de 
trabajo.

Inversión se hace, lo que no 
se crea es más empleo, y me pa
rece una respuesta lógica a una 
situación en la que no sabemos 
aún las reglas del juego por las 
que se va a regir el mundo la
boral y en la que la inestabili
dad callejera es el pan nuestro 
de cada día.

El Gobierno ha de darnos una 
señal, ha de aplicar una política 
con la cual sepamos a qué ate
nernos y podamos vivir tranqui
los los unos ai lado de los otros.

EL PLAN ECONOMICO

MAS SIMPATICO! ¡MAS DINAMICO! 
MAS EXPLOSIVO!

- Hablando del Gobierno, 
¿qué íe parece el PEG?

— En general bien, pero me 
resulta difícil pensar en un relan
zamiento de la economía con 
una política monetaria restric
tiva.

- Si no hay restricción, la in
flación se dispara, las reivindica
ciones sindicales por la disminu
ción del nivel de vida son per
manentes y la inestabilidad se 
agudiza.

— De acuerdo, pero al menos 
tendremos que plantearnos hasta 
cuándo habrá que mantener una 
política 
porque 
que no 
dinero.

monetaria restrictiva, 
hay muchas empresas 

saben de donde sacar el

De todas formas con una po
lítica de parcheo solo no se con
sigue nada. La solución no está 
en la reforma monetaria o fiscal 
o arancelaria. La alternativa au
téntica ha de ser global,

- Pero este nuevo modelo 
económico supone también la 
creación de un nuevo empresa
rio.

— Yo pienso que no es cues
tión de nuevos o viejos, sino de 
ser empresario o no serlo. Nues
tro mundo cada vez es más de 
los audaces, de la gente con ima
ginación y la empresa no es una 
excepción.

No se pueden aceptar Conse
jos de administración que sean 
una tertulia de amigos. Los ór
ganos directivos han de ser sobre 
todo de gente ejecutiva, operati
va.

O el empresario tiene la sufi
ciente visión para estar siempre 
en primera línea o acaba hun
diéndose. En los tiempos de 
prosperidad económica esto se 
nota menos, porque la gente tie
ne más sitios donde agarrarse, 
pero en tiempos de crisis, y de 
crisis larga como la actual, a la 
mínima que te descuidas caes 
en barrena.

Yo siempre he procurado cui
dar mucho el campo de las ex
portaciones, el mercado interna
cional, porque allí tienes que 
competir de verdad con los nú-

HOY ESTRENO

«UN POLI-TODO-TERRENO»!!
FERNANDO VIDAL - ALTAMIRA FILMS presenta 

V GAUMONT INTERNATIONAL - CERITO FILMS a

REX:

Musica PHIUPPE SARDECOLOR

AÑOS)(MAYORES DE 146-7-9-10,46

INTERPRETES

CHARLES GERARD-J.F. BALMER -MICHEL BEAUNE-MICHEL PEYRELON- 
CLAUDE BROSSET-JUUETTE MILLS

MARIE LAFORET*GEORGES GERET 
MICHEL GALABRU

Director GEORGES LAUTNER

LA PELICULA CAMPEONA DE TAQUILLA 
ACTUALMENTE EN FRANCIA
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LA HUELGA FERROVIARIA
EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 4 (ARA- 
GON/expres).- Como estaba 
previsto hoy se ha llevado a 
cabo la huelga convocada 
por los trabajadores de 
RENFE. La duración de la 
misma ha sido de 4 horas, 
comprendidas entre las 8 y 
las 12 de la mañana. A pri
meras horas de la mañana 
de hoy se ha desplazado a 
la estación “El Portillo” de 
nuestra ciudad un redactor 
de “A/e”

En un breve recorrido 
por la sala de espera hemos 
podido observar que el nú
mero de personas que lo 
ocupaban era de 50 a 80. 
Buena parte de las mismas 
eran trabajadores de la em
presa, que deambulaban de 
un sitio a otro, formando 
en ocasiones corrillos, en 
donde se comentaban las 
incidencias. A los videros 
se les notaba cansados.

En los andenes sólo había 
: un tren que había tenido 

que estacionarse por causa

de la huelga, hasta las 12 
horas. Para hablar con los re
presentantes del comité de 
empresa hemos tenido que 
subir al entresuelo. En el sa
lón del mismo se encontra
ban unas 8 ó 10 señoras 
de la limpieza dando un 
buen “viaje” al bocadillo. 
En una oficina unos traba
jadores de RENFE mataban 
el tiempo jugando a la bara
ja. Y en otra se encontraban 
los componentes del comité 
de empresa. Nos han comen
tado aue la huelga ha sido 
general, salvo en Asturias, ya 
que en esta provincia han 
seguido funcionando los tre
nes de cercanías, debido a la 
huelga del transporte (ya ha 
terminado). También nos 
han indicado que el puesto 
de mando (desde donde se lle
va el control de los trenes) 
ha sido ocupado por la poli
cía, por orden de la dele
gación de RENFE por Ara
gón. Nos han expresado su 
protesta por haber parado

el tren que sale de Lérida, 
a las seis y treinta y cinco, 
en Tormilfo, pueblo peque
ño y que, por tanto, no 
reúne unas condiciones fa
vorables para prestar las de
bidas atenciones a los via
jeros. Se^n sus opiniones 
hubiera sido mejor que el 
tren llegara hasta Sariñena.

Antes de salir de là esta
ción, en el salón de espera, 
hemos prenotado a algunos 
viajeros del tren estacionado 
en la estación. Nos han indi
cado que los trabiyadores les 
habían explicado el por qué 
de la huelga. De todas for
mas se encontraban cansados 
y unos jóvenes que están 
cumpliendo el servicio mili
tar en Valladolid nos han 
dicho que habían salido 
con cuatro días de permiso 
y que se dirigían a Barcelo
na. No estaban muy confor
mes con estar cuatro horas 
en Zaragoza, pero compren
dían los motivos.

"Hablando de nuestros hijos", del 
Dr. Antonio Mallou

lia ISm lixff a
ZARAGOZA, 4 (ARA- 

GON/expres).— Así como hay hombres 
que nacen con estrella y otros 
“estrellados”, también hay libros que 
salen de “máquinas” con la oportunidad 
entre sus líneas y otros que si se 
hubieran quedado en la mente de su 
autor no habría pasado nada del otro 
mundo.

El texto que hace un momento 
teníamos en las manos y que ahora 
pasamos a comentar es, sin lugar a 
dudas, uno de los primeros.

“Hablando de nuestros hijos”, del 
Dr. Antonio Mallou -prestigioso 
pediatra zaragozano y muy querido 
colaborador en estas páginas de “A/e”—,

Hablando de 
nuestros hijos

OCTUBRE

DOMINGO

OCTUBRE

JUEVES

OCTUBRE 

6
SABADO

Plaza de Toros de Zaragoza
FIESTAS DEL PILAR 1979

Siete grandes corridas de toros y una novillada (de abono)

REAPARICION DEL SENSACIONAL ESPECTACULO

EL BOMBERO TORERO Y sus 8 enanitos toreros
NUEVOS TRUCOS, NUEVOS VESTUARIOS, GRANDES ATRACCIONES

GRAN NOVILLADA PICADA 
6 NOVILLOS, 6

de la afamada ganadería de doña BELEN ORDOÑEZ, de Sevilla, 
para

AGUILAR 
ANDRES 
ROBERTO

GRANADA 
BLANCO 

BERMEJO
MAGNIFICA CORRIDA DE TOROS

2.« CORRIDA. 6 TOROS. 6 
de la acreditada ganadería de doña MARIA ISABEL IBARRA 

DOMECQ, de Jerez de la Frontera, pora

RAUL ARANDA 
JOSE LUIS CALLOSO 
JUSTO BENITEZ

octubre k sensacional CORRIDA DE TOROS
13 I 4.* CORRIDA. 6 TOROS, 6

cADArut I de la renombrada ganadería de don JOSE LUIS MARCA, de Za-
SABAD^i «

FMiscg nvEi* «PAQUIRRI» 
DAMASO GONZALEZ 
José Mari MANZANARES

OCTUBRE I monumental corrida de toros
15 I 6.* CORRIDA. 6 TOROS, 6
LUNES [ afamada ganadería de PEREZ ANGOSO, de Salamanca,

FMcn im «PAQUIRRI» 
José Mari MANZANARES 
FARIAN MENA

OCTUBRE 

10
MIERCOLES

GRANDIOSA CORRIDA DE TOROS
1.* CORRIDA. 6 TOROS. 6

de la prestigiosa ganadería de don RAMON SANCHEZ, de Sevi
lla, para

Miguel Peropadre «CINCO VILLAS»
JUSTO BENITEZ
JEAN RAMOS

OCTUBRE 

12 
VIERNES

ESTUPENDA CORRIDA DE TOROS
3.* CORRIDA. 6 TOROS, 6 

de la famosa ganadería de Herederos del excelentísimo señor 
CONDE DE LA CORTE, de Badajoz, para

DAMASO GONZALEZ
PEDRO MOYA «NIÑO DE LA CAPEA»
ROBERTO DOMINGUEZ

OCTUBRE 

14
DOMINGO

DOm 
DON

GRAN CORRIDA DE TOROS DE REJONES
5.* CORRIDA. 6 TOROS, 6

de la prestigiosa ganadería de LOS MILLARES (CONCHA^ Y 
SIERRA), de Sevilla, para los rejoneadores

ALVARO DOMECQ 
MANUEL VIDRIE

DON IGNACIO VARGAS 
DON JOAO MOURA

OCTUBRE I EXTRAORDINARIA CORRIDA CONCURSOW MI I de laa renombradas ganaderías de don ALIPIO PEREZ TABER- I ÑERO, doña MARIA ISABEL IBARRA DOMECQ, MARTINEZ 
MARTES ■ BENAVIDES, doña MARIA OLEA (CONDE DE LA CORTE), 

'*■■■■■ don RAMON SANCHEZ y don JOSE LUIS MARCA, para 

RAUL ARANDA 
JOSE LUIS GALLOSO 
PEDID MOVI «NIÑO DE LA CAPEA»

VEIWTA DE LOCALIDADES: EN LAS TAQUILLAS DE LA PLAZA DE TOROS
Durante los días 4, 6, 6, 7,8 y 9 se despacharán localidades 

para las funciones que se deseen, a precios de cartel.

HORAS DE VENTA: DE ONCE a DOS por la mañana, y de 
CINCO a NUEVE, por la tarde. Se considera CORRIDA DE

ABONO cualquier corrida en la que tome parte uno de los espa
das anunciados. Los días de función se despacharán, localidades 
para la corrida del día desde las ONCE de la mañana en ade
lante. Los días de corrida se despacharán localidades para las 
funciones siguientes, de SIETE a NUEVE de la tarde.

TODAS LAS FUNCIONES COMENZARAN A LAS CUATRO Y CUARTO DE LA TARDE

Ex Jefe de k» Servicios de Pediatría y Puericultura 
del Hospital Cruz Roja Española - ZARAGOZA 

PROLOGO.— por el Prof. E>r. Juan Bosch Marín de 1« Real 
Academia Nacional de Medicina - Madrid

por el Dr. Antonio Mallou Labrador

------------!----------- -------------------------- K'- c 
es una de esas obras que todoií r 
deberíamos tener siempre a mano, œ 
cualquier rincón de la casa, para de vej 
en cuando leer dos o tres de los 9; t 
artículos recopilados,

Este libro tiene una de las cualidad;, 
más difíciles de encontrar hoy en día en 
cualquier parte; sintetiza amenidad, 
utilidad y belleza. Amenidad porque 
está escrito en forma suelta, ágil 
directa. Utilidad porque nadie neg^aj^A 
que todo aquello que nos ayude a cria»^^ 
unos españolitos más sanos, alegres y dad s 
seguros de sí mismos es útil. Para ellos,, sobre 
para los padres y para nuestra sociedad,y

Y belleza, pues el Dr. MallouLj^g^ 
Labrador tiene esa gracia y habilidadt , ,
que caracteriza a los buenos especialistasr un 
en cualquiera de los campos de laicos ai 
actividad humana: saber decir las cosas|Depoj
importantes con precisión, corrección yíporad 
justeza. Con belleza exacta y segura, yfe esta 
además, sencillamente. Ahí es nada. Idefini

Aparte de estas tres cualidadestgyg 
(utilidad, amenidad y bellezaji 
“Hablando de nuestros hijos ” supone^ 
algunas cosas más. Por ejemplo un grai»Aragó 
sentido de la oportunidad, que no des bas cc 
oportunismo. Sentido de la oportunidacf — 
que queda reflejado y “recordado” en If solpe 
primera página tras la .portada. Allí salir í 
rezan seis palabras que resumw-.', ,.J®'

Z’k'F n *><1 1/» ‘ *perfectamente la filosofía que encieni gjj’ j, 
la obra: “En el año internacional 
niño”. Y no hay oportunismo porque e ^é, 
texto no está hecho en función de' 
acontecimiento, sino que el autor sunii >UN A 
su esfuerzo y voluntad a una de las ms ( ~
nobles causas que pueda haber: «

■que S

tivas <conseguir la felicidad de la infancia.
Creemos que la mejor síntesis de li 

que es esta obra la da el autor de 
prólogo, el Profesor Dr. Juan Bos^ curab 
Marín, miembro de la Real Acadeiw Perari 
Nacional de Medicina. Maestri ^amei 
compañero y amigo del autor de 
obra; “En el libro “Hablando í _ 
nuestros hijos” hallaréis un sacar 
precioso para lograr con la felicidad c tara 
vuestros hijos, la satisfacción interior| aparti 
cumplir la trascendente misicHo coi 
educadora que Dios confía at? ' 
Pai-s”. ___________
----- - ----------------------------- tempi 

BOLEA PARTIO æ 

HACIA BARCELONM%

culpa 
año IT

ZARAGOZA, 4. (ARAGON/expreí).-Hefcsu Ubi 
podido saber de fuentes próximas __ 
presidencia de la Diputación General que -rig 
viaje que hoy ha Iniciado Juan Antonio °'
Foradada a tierras de Cataluña para presidir' 'POrtei 
actos que, con motivo de las Fiestas del 
realizará la colonia aragonesa en el Prlnclpt^ ba he 
tendrá varios contactos con el presidí'' hasta 
Tarradellas. Cuatro de ellos de tipo of*^**'. veinf: 
uno de los días habrá una cena privada entre' 
dos matrimonios. h’ *

En las intervencloness públicas qu® 
presidente del órgano preautonómico arag®" jñligo 
realice, seguirá desarrollando su tesis, ' dido 
avanzada en el pasado acto de Alcañiz, soi doscil 
autonomías y solidaridad. __

El objetivo es acabar la formulación ‘’’i, icontir 
misma, exponiendo públicamente 
conclusiones, en la conferencia provista 
dentro de algunas semanas en el Club Siglo Uoas 
de Madrid. ni
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¡1' 1 Q ■BŒHEa^^isEEîEiaanazDEHai

iJik Sueña con la

s que todois 
5 a mano, », 
a, para de ves 
res de los 9|

las cualidad:, 
hoy en día en 

za amenidad, 
nidad porque

1 Labrador
tericultura 
tAGOZA
larín de 1« Real 
ladrid

El fyntasma de las lesiones que tanto lé molestaron el año pasa
do, parece alejado definitivamente.

de 
lijos

M-0663

suelta, ágil Ï am
nadie negará^^ LGO es algo. Zubeldía ya se sienta en el banquillo del 

1 ayude a criaiP^ Zaragoza en los partidos grandes, ^e ahí a la titulari- 
nos, alegres yidad sólo hay un paso. Con permiso del entrenador, pero 
itil. Para ellos,.sobre todo de sus veteranos compañeros Nieves e Irazusta. 
est^ Recordemos que Sabino Zubeldía Carriel nació en San
a y^habifidadr®^^^^^” 14 de abril de 1955 y que jugó por primera vez 
os especialistas!^^ fútbol en plan serio en el juvenil del Lengokoak. Estuvo 
campos de ^ños en Preferente y en la temporada 1975-76 vino al 
decir las cosasl^eporíívo Aragón. En el filial del Zaragoza estuvo una tem-
i, corrección worada, después se fue a cumplir el servicio military volvió 
ta y segura, na estar otra temporada en el cuadro aragonesista hasta que 
í es nada. 'definitivamente se incorporó al primer equipo, siendo esta 
res cualidaoe|qug acaba de comenzar su segunda temporada.

ujos — Cuando pasaste del
emplo un grá?Aragón ai Zaragoza, ¿soña- 
id, que no des bas con jugar?
la oportunidad! — Comprendía que de 
cordado” en lísolpe y porrazo no iba a 
portada. AUÍlJ’lir de titular, pero sí tenía 
que resumeii’^S'ón de ir actuando en 

o encuentro, sin embar-a que encwnígQ jgdas las circunstancias 
>ernacional dí|que surgieron no me estre- 
ismo porque »né, 
i función dq

te pienso que incluso a peur 
de mis lesiones pudo brin
darme alguna oportunidad. 
No voy a decir que me sa
cara a jugar, pero sí pudo 
haberme convocado en al
guna ocasión,j>uas aso siam-

titularidad
pre da moral y reaviva la 
ilusión.

— Eso te estará suce
diendo ahora, ¿no?

— Efectivamente. Ade
más me encuentro muchísi
mo mejor que el año pasa
do.

UNA MEDIDA 
ACERTADA

— ¿Consideras acertada 
esa medida de Manolo Villa- 
nova de turnaros en el ban
quillos", cada dos domingos 
seguidos, a los porteros que 
no ocupéis la titularidad^

— Como ya he comenta
do antes el saber que cuen
tan contigo da mucha mo
ral. Además hace que te su
peres en los entrenamientos 
para encontrarte en la mejor 
forma, ya que en el momen
to más inesperado puedes 
salir a jugar. Y entonces hay 
que aprovechar la oportuni
dad.

— ¿Ilusionado?
— Mucho. Solo 

que las lesiones se 
de mí, pues ya me 
cho sufrir bastante.

espeho 
olviden 
han he-

— ¿Vuelves a soñar con 
la titularidad?

— Sí, porque creo que 
esa es la razón por la cual 
estoy en el Zaragoza. Y el 
llegar a ser titular es mi 
sueño y por el que trabajo 
con ilusión y esperanza. Si 
un día no viera cumplidos 
mis deseos me consideraría 
bastante defraudado.

ESTAN A LA ALTURA 
DE LOS MEJORES

— Sé que me vas a de
cir que son muy buenos, 
sin embargo no me resisto 
a hacerte la pregunta, ¿có
mo son Nieves e Irazusta?

*- Son dos grandes porte
ros que están a la altura de 
los mejores. Prueba de ello 
es el tiempo que llevan en el 
Zaragoza. Particularmente

"Para jugar con Boskov hubiera tenido que rendir 
al doscientos por cien"
“Cuando llegué al Zaragoza me propuse 
no dar que hablar y lo estoy consiguiendo
"Irazusta y Nieves están a la altura de los mejores 
porteros de España

para mí han sido y son dos 
buenos maestros de los que 
estoy aprendiendo constan
temente. Como compañeros 
también son excelentes pues 
los dos me apoyan y me 
ayudan.

— Desde que estás en 
nuestro primer club, ¿has 
tenido algún problema de 
disciplina?

— En absoluto. Cuando 
llegué al Zaragoza me pro
puse que nunca tenía que 
dar que hablar y creo que 
lo estoy consiguiendo. La 
afición sé que me quiere, 
porque me lo demostró 
cuando defendía la porte
ría del Aragón. Sí, sí, la 
gente me aprecia. Lo noté 
también cuando actué en La 
Romareda en ios homena
jes a Violeta y García Casta- 
ny-

— ¿El pueblo esta conti
go?

—Tanto como eso... Pero 
si a pueblo llamamos a los 
aficionados al fútbol puede 
que sí, aunque apenas les 
he dado ocasiones para que 
me lo demostrasen.

— ¿Y tú estás con el pue
blo?

— Sí, claro. Lo que pasa 
es que un guardameta se ha
ce a base de partidos y yo 
no los he tenido. Por eso si 
algún día salgo pido perdón 
de antemano por ios fallos 
que pueda tener.

¿Estás arrepentido de 
haber venido a Zaragoza y 
al Zaragoza?

— En absoluto. Estoy

¿Le creció la barba de tanto esperar su oportunidad? Ahora ya se 
ha afeitado ai mismo tiempo que sueña ilusionado con ser titular.

encantado de estar aquí. Es 
posible que en algunos mo
mentos tuviera la moral un 
tanto decaida, pero ahora 
me encuentro más ilusiona
do que nunca y dispuesto a 
triunfar en el Real Zaragoza.

Y conste que no voy a per
der la paciencia, y que 
sabré esperar, hasta que me 
llegue la deseada oportuni
dad.

José Luis ERCILLA

el autor suin^N AÑO ACIAGO 
una de las msp —
;da haber: à f «Circunstancias depor
ta infancia P'*” « «tradeportivas?

. api De todo hubo. Por 
síntesis de í culpa de las lesiones, fue el 

. el autor djafto más aciago para mí. Me 
r. Juan Bos« curaba y no lograba recu- 
íeal Acadeiiif Perarme del todo. Afortúna
la. Maestri'damente todo eso lo tengo 
11 autor de b^uperado y ahora me en- 
‘Hablando perfectamente.

Boskov llevo fama de 
sente joven de la cania felicidad ^tera y sin embargo, lesiones 

non intenor caparte, no contó en absolu- 
ente misiwto contigo, ¿por qué?
confía a Iff Cuando estuvimos con- 

-Centrados en Yugoslavia, an- 
___________ _ de que comenzase la 

k “niirter Boskov"
pablo claramente con noso- 

I lU varias cosas. Refi-
_ . _ - > í'®”dose a los guardametas 

ÍIIM 'deas muy con-
’ ■ cretas tal vez por eso de

w.ní maestrillo tiene
M/expreí).-Hei5^SU librillo 

próximas ...
General que . ‘Qué decía el librillo 
n Antonio don Vujadin sobre los 
I para pretidu'^Porteros?

T* ®oskov no considera- 
n" « Sel h’J’®®*'® * guardameta 
de tipo oficiii ïei’ÎL*’®® cumplía los 
I privada entre' ’’'ntiOcho años, asi que 

uaoa mi edad para que hu- 
púbiicas que,;, 'Cra podido contar con- 
mómico araío'^mwo tendría que haber ren-

'"’‘°

cia prevista P’B. ““ Bueno él tenía sus 
el Club Siflio Ac ueas y cada uno tenemos 

as nuestras. Yo sinceramen-

MUNDIAL-82: EL GOBIERNO 
PIDE A SAPORTA QUE CON
TINUE EN SU CARGO

AJEDREZ: TORNEO DE 
ASPIRANTES AL TITULO 
MUNDIAL

T€L€TIPO 
DÇRÔRTIVÔ

WATERPOLO: EMPATE DE 
ESPAÑA EN LAS ELIMINA
TORIAS OLIMPICAS

HVAR (Yugoslavia), 4 (Efe).- España ha 
empatado a cuatro goles con Bulgaria en partido de 
waterpolo correspondiente a la segunda ronda del 
torneo calificatorio para la Olimpiada de Moscú, 
que tiene lugar en esta ciudad yugoslava.

Los marcadores fueron estos:
Bulgaria, 4 • España, 4 (2-1, 0-1,. 1-2, 1-0).
Los tantos españoles fueron obra de Cabria (2), 

Esteler y Estiarte.
Grecia, 3- Inglaterra, 2 (0-0, 1-0, 1-0, 1-2).
Holanda, 10 - Francia, 6 (3^, 4-1, 2-3, 1-2).
Clasificación:
1 .— Grecia, 4-puntos.
2 .— España, 3.
3 .- Holanda, 2 (13-10).
4 . — Suecia, 2 (4-3), con un partido menos.
5 .— Bulgaria, 1.
6 .— Inglaterra, 0 (5-7).
/ - Francia, 0 (6-10), con un partido menos.

MADRID, 4 (Efe).— "El Gobierno, a través del 
Ministerio de Cultura, ha pedido al señor Saporta 
qie reconsidere su dimisión de la presidencia del 
comité organizador del Campeonato Mundial de 
Fútbol de 1982, por estimar que es la persona más 
respetada y dotada para desempañar esta tarea", 
dijo el secretario de Estado para la Información, 
Josep Meliá, en al curso de una rueda de Prensa en 
el complejo de La Moncloa.

"Estamos ante el dilema de optar por la 
politización de la organización de los Mundiales de 
Fútbol, o por la profesionalización", añadió el 
señor Meliá, quien continuó diciendo:

"Hasta ahora lo habitual en los países 
democráticos es que este tipo de competiciones se 
haga al margen de los partidos políticos".

El señor Meliá agregó que "en todo caso 
conviene recordar que los Mundiales de Fútbol no 
los organiza el Goierno, por tanto corresponde a 
otras organizaciones, como la FIFA y la 
Federación Española de Fútbol, su organización. 
Dentro de ello es posible que en aspectos muy 
concretos, que afectan a la colectividad local en la 
que se desarrollan las entidades municipales tengan 
participación".

TENIS: TRIUNFOS DE 
CONNORS Y PECCI

BUENOS AIRES, 4 (Efe).- El paraguayo 
Victor Pecci venció anoche al rumano Ilie Nastase 
por 7/5 y 6/4, en el torneo internacional de tenis 
que se disputa en esta capital.

El paraguayo precisó de 77 minutos para 
quebrar la resistencia del rumano que, como es 
habitual, discutió fallos y se enfrascó en disputas 
con los fotógrafos.

En el encuentro estelar, el norteamericano 
Jimmy Connors venció al argeitino Guillermo 
Vilas por 6/2 y 6/2, en solo 58 minutos de juego.

RIO DE JANEIRO, 4 (Efe).- El alemán 
occidental Robert Hubner y el soviético Tigran 
Petrosian encabezan la clasificación del interzonal 
de aspirantes al título mundial de ajedrez, tras 
disputarse anoche la novena jornada.

Hubner hizo tablas con el yugoslavo Borislav 
Ivkov y el ex-campeón mundial Petrosian tuvo su 
día libre, pero el tropiezo de uno de sus inmediatos 
seguidores, Portisch (Hungría), y el descanso de 
Yuri Balashov le facilitaron las cosas.

Portisch, uno de los grandes favoritos a alguna 
de las tres plazas para el desafío a Anatoli Karpov 
el año próximo, tuvo lo que se consideró 
unánimemente un serio "tropiezo" con el joven 
brasileño Jaime Sunye, de 22 años, único 
participante del interzonal carioca que no tiene 
reconocida categoría internacional alguna por la 
Federación Internacional de Ajedrez (FIDE).

Portisch suspendió su partida con Sunye 
después de ofrecerle dos veces tablas, una de ellas 
cuando hacía su jugada "secreta" en el momento 
del aplazamiento

El brasileño seguro de su victoria— rechazó la 
oferta que le permitiría anotarse un empate con el 
ajedrecista mejor situado en el "ranking" mundial 
de cuantos participan en el torneo de Rio y 
considerado "número tres" del mundo.

Jaime Sunye figura entre los siete primeros de la 
clasificación, todavía imbatido, con una victoria^ y 
dos partidas aplazadas, una de ellas de difícil 
posición para puntuar y la otra la que él considera 
con posibilidad de victoria frente a Portisch.

Los resultados fueron los siguientes:
R. Hubner (RFA), 0,5 • B. Ivkov (Yug.), 0,5.
Eugenio Torre (Fil.), 0,5 - Jan Smejkal (Chec.), 

0,5.
Simon Kagan (Israel), 0 - Rafael Vaganian 
(URSS), 1.
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MIERCOLES EUROPEO
CARA MADRID, BARCELONA
Y VALENCIA, ADELANTE

Aquí no faUó el pronóstico ni por casua
lidad. Todo resultó como estaba previs
to y los tres marcadores europeos, a los que aso

maban conjuntos españoles, se ajustaron perfec
tamente a la más elemental lógica. El Real Ma
drid, que ya había vencido al Levski Spartak de 
Bulgaria a domicilio, por un gol a cero, volvió a 
derrotarlo cómodamente en el “Santiago” Ber- 
nabeu, esta vez por dos tantos a cero. El parti
do, malo de solemnidad, estuvo salpicado de 
brusquedades y no satisfizo a la parroquia de 
ninguna manera; pero el caso es que el Real Ma
drid sigue adelante en la Copa de Europa y esto 
es lo que interesa.

Ya en la Recopa, el Valencia derrotó por 
cuatro goles a cero al B.K. 1903 de Copenha
gue con el que ya había empatado a dos goles 
en la primera parte de la eliminatoria. Un gol

de Felman, conseguido ya cuando finalizaba el 
primer tiempo, otro de Saura y dos de Mario 
Ketnpes, otorgaron al conjunto valencianista el 
pa.saporle para participar en la siguiente ronda. 
Primer tiempo aburrido, en el que los daneses 
pre.sentaron batalla, y una .segunda parte neta
mente local, que terminó con festival de goles. 
Y así, como era de esperar, también este con
junto hispano sigue adelante en la Recopa 
continental. Eliminado el cuadro de Copenha
gue y que pase el siguiente.

Por cuanto al Barcelona se refiere, partici
pante también en la Recopa, todo discurrió 
como era de esperar. Al Akranes, conjunto muy 
modesto e integrado por jugadores semi-profe- 
sionales, vino a España a disfrutar de nuestra 
hospitalidad y de nuestro sol, convencido de 
que “lo suyo” era encajar el menor número de 
tantos posible. Un gol a cero para el Barcelona 
en Islandia y cinco más en el “Nou Camp”, han 
dejado el ¿obal de la eliminatoria en seis a 
cero, como casi todos habíamos anticipado. Go
les de KrankI, Simonsen, Charly Rexach y Ca
rrasco, que reaparecía anoche ante la parroquia 
blau-grana. Entrenamiento suave para el Barce
lona, como estaba previsto, y un marcador 
“honroso” para el Akranes, según manifesta
ción de varios de sus componentes. Bueno, el 
que no se conforma es porque no quiere.

La cara de la moneda nispana, pues, queda 
representada por los tres conjuntos que ya 
advirtieron de su potencia en la primera parte 
de esta eliminatoria, o bien de los conjuntos 
gue tuvieron más suerte en el sorteo: Madrid, 

arcelona y Valencia, tres de los grandes. Que 
siga la buena racha.

EN LA U.E.F.A. NO 
HUBO MILAGRO

CRUZ

SPORTING DE GMON

Enrique PEYRONA

En la Copa de la UEFA, 
como ya advertíamos 
en nuestro número de ayer, 

los tres representantes espa
ñoles estaban al borde del 
fuera de combate; decisión 
muy difícil de salvar, en fun
ción de los resultados conse
guidos en la primera fase de 
esta eliminatoria. El Atléti
co de Madrid había perdido 
en el estadio “Vicente Cal
derón” por dos goles a uno, 
frente al Dynamo de Dres
de, en noche catastrófica 
para los pupilos de Luis Ara
gonés. Y ahora, en el parti
do de vuelta, se ha vuelto a

VALOANO,NO.VALDAN0, SI.

ANTICH ¿SE QUEDA OSE VA?

Antonio MOLINOS

Con
pólvora
nada más

Gloria ARIAS

Hay que ver lo que reconfortan las goleadas en 

favori ¡"Tutti contenti"! Porque, aunque se 
logren los goles como sean, serenan los ánimos y quitan el 

ceño triste, como ocurrió el domingo en el Real Zaragoza, 
que según los más agoreros presagiaban la derrota de ese 
Betis cargado de grandes figuras que han costado enormes 
cantidades, siendo la más elevada quizás la carga de kilos 
que poseen sus "estrellas". Fue superior el Real Zaragoza 
y -precisamente una de sus armas- fue la buena forma 
física frente a la de los jugadores de "Carriega", a los que 
los de Villanova ganaban en el "sprint" y en la disputa. Y 
no deja de reconfortar a quienes han aplaudido la 
"cantera" el pasado año, que cuando se presagiaba la 
desaparición de la misma, para dar paso al desembolso del 
dinero gastándolo en fichas, retornan los aragoneses, en 
parte, y destaca a juicio de la mayoría de la crítica -como 
sucedió en Barcelona- ese jugador procedente del Robres, 
—y se llama Güerri- que lleva trazas de convertirse, por su 
modestia interpretando los elogios, en gran figura. 
¡Cuántos jugadores que venían lanzados para el estrellato, 
se estrellaron por creerse ya algo Importante en el 
pelotón!

De éste hablamos con don Modesto Mairal, ese viejo 
aficionado que exhibe su carné de socio del Stadium con 
fecha del año 1924 y del Real Zaragoza, del año 1926 y el 
corriente del Real Zaragoza Club Deportivo, i Las cosas 
que ha conocido en materia de fútbol este apasionado de 
la "cantera" aragonesa! i Las cosas que sabe de fútbol!

Acudieron a mi mente bastantes jugadores baldados. 
De aquellos que dicen; "Con el entrenamiento que nos da 
este entrenador termina uno baldado. Y así llegan los 
partidos y no puede uno correr. No hay forma de rendir 
así. Está uno roto. Baldado...".

Y aquí viene la confusión en nuestro hombre. Baldado, 
tullido, atrofiado, anquilosado, perder el uso y 
movimiento del cuerpo, obliga al análisis de algunos 
jugadores que enervan, disgustan y enojan al aficionado.

En la alegría zaragocista que compartimos el domingo, 
hubo jugador que puso más movimiento que en anteriores 
actuaciones con el Real Zaragoza: el argentino Valdano, el 
que -sin excederse en el cometido- mostró más 
dinamismo que en sus otros días de actuación. Y lo bueno 
fue que marcó dos goles, dos buenos goles porque, si bien 
es cierto que el primero lo dio hecho Gúerri y sólo había 
que meter la cabeza, ¡cuántos jugadores ponen la testa en 
el remate y lo envían lejos de donde debiera ir!

Dos buenos remates de Valdano, dos buenos goles, que 
hacen meditar a los detractores algo que hemos venido 
insinuando. Si marca goles en todos los partidos, su 
adquisición merece la felicitación al presidente que 
siempre ha creído en él.

¿A QUE TIRAMOS DE LA MANTA...?

Ya se está jugando demasiado con este pelotón que es 
un juego, pero que hay momentos en los que la seriedad y 
la honradez deben estar bien patentes. No dar lugar a 
sospechas, que evidencian a quienes se acercan sólo a él 
como un negocio. Bien está una profesión, pero no hacer 
negocios que no son limpios a costa de esto que se llama 
deporte.

Conocedores del tema, por haber presentado a nuestros 
lectores a varios actores del mismo, observamos la postura 
de Raimundo Saporta, oponiéndose a la política en el 
Mundial-82, cuyo problema de dimisión está latente, 
aunque se espera que llegue a vías de arreglo.

El mismo panorama llega a todos los ayuntamientos 
señalados como sede del citado campeonato Mundial de 
Fútbol-82, y en Zaragoza tiene otras vertientes 
acumuladas, como es el posible enclave del citado campo, 
por lo que los muchos aficionados que siguen el tema, 
están con "la mosca tras la oreja" temiendo que esta fase 
del torneo internacional de fútbol se escape de Zaragoza, 
ya que las cosas no se están llevando por los cauces, ni con 
la diligencia debidos. Por lo que lamentaríamos de ver una 
oposición o unos deseos de negocio muy particulares, 
tener que poner en evidencia a los causantes del entuerto.

¿Tiraremos de la manta?

Se ha dado el comentario -acaso intencionadamente— 
de que Antich no será renovado en su contrato que 
finaliza esta temporada.

El que da lecciones de profesionalidad, el que no causa 
problemas al club y deja contagios de su clase, proclamada 
nacional e internacionalmente, y con un trofeo popular en 
España en la pasada temporada, dicen que se va. Unos 
argumentan que Manolo Villanova lo tenía "condenado" 
o sentenciado que es lo mismo. Dtros que ya va siendo 
mayor de edad —¿a los 29 años? — olvidando que Matiws 
era un ejemplar internacional inglés a los 42.abriles. Y no 
recuerdan que ha sido reconocido nacionalmente como el 
mejor jugador de España en la anterior temporada. ¿A 
quién molesta? ¿A los que saben que tendrá el año 
próximo título de entrenador, caso de aprobar sus 
estudios?

Lo cierto es que ya se habla de que le han solicitado 
dos clubs de "los grandes", y acabamos de leer. Y lo 
cierto, lo verdaderamente cierto, es que Antich dice:

-Me gustaría jugar en eí Zaragoza la próxima 
temporada. Tengo muchos amigos y un público que me 
quiere. Esto vale mucho. No he pensado irme de 
Zaragoza, a no ser que el club no esté interesado en mis 
servicios.

Pero la gente comenta, censura y dice que esta 
situación de Antich sería lo más acertado, aclararla prorito 
no pase como sucedió con Boskov, el triunfador 
actualmente en el Real Madrid, aunque algunos "sabios" 
deseaban lo contrario.

producir una nueva derro
ta, por tres tantos a cero. 
Parece ser que a*Luis Ara
gonés se le ha parado el reloj 
y se ve in cap ampara ponerlo 
en hora. Cinco a uno en el 
global de una eliminatoria 
europea, sobre todo si consi
deramos que ésta era la pri
mera, nos parecen demasia
dos goles para uno de los 
grandes del balompié espa 
ñol.

El Sporting de Gijón, sin 
embargo, demostró en el te
rreno deportivo del peügro- 
so Eindhoven encontrarse 
en gran forma, ya que, des
pués de haber empatado a 
cero goles en “El Molinón”, 
en Holanda perdió solamen
te por un tanto a cero, obra 
de uno de Iqs gemelos Van 
Der Kerfof. Empezaron los 
roji-blancos asturianos ju
gando muy mal, pero al fi
nal, muy al final quizá, 
acorralaron al Eindhoven en 
su parcela y a punto estuvie
ron de dar la campanada. 
Morir, murieron, pero con 
las botas puestas, como lo 
hacen siempre los valientes. 
Uno a cero en contra en el 
global de la eliminatoria, te
niendo enfrente a un con
junto de la talla del Eindho
ven, nos parece un resulta
do muy honroso para cual
quier equipo europeo, no 
sólo para el Spórting de Gi
jón.

También la Real Socie
dad de San Sebastián rozó

EL GERENTE 
DEL VALENCIA 
AZURICH

VALENCIA, 4 (Efe).- Hoy 
viaja a Zurich el gerente del Va
lencia C.F., Salvador Gómar, 
con el fin de asistir mañana al 
sorteo de la próxima eliminato
ria de la Recopa.

El viaje estaba previsto ante
riormente, pero no se confir
mó hasta anoche, al conocerse 
el resultado del partido en el 
"Luis Casanova", gracias al cual 
el Valencia continúa en el tor
neo europeo.

el milagrito en “Atocha”, 
lo tuvo en la segunda parte; 
del encuentro al alcance de 
la mano, ya que venció por 
dos tantos a cero al Inter 
de Milán, ni más ni menos 
que al coriáceo Inter de Mi-, 
lán, después de haber perdi-j 
do en “San Siró” por tres 
goles a cero. Satrústegui' 
que reaparecía, fue el autor 
de las dos dianas blanquia
zules, que si en verdad no 
sirven para nada en este ca
so, por lo menos ponen de 
manifiesto las dotes realiza
doras de un ariete. Y si con
sideramos la potencia defen
siva de casi todos los equi
pos itahanos, sobre todo de 
los más destacados en el 
“catenaccio”, este triunfo 
de la Real Sociedad nos pa
recerá mucho más merito
ria.

Resumiendo, para ter
minar. Sporting de Gijón y 
Real Sociedad rozaron el 
müagrito deportivo, pero lo' 
cierto es que los españoles 
nos hemos quedado sin re
presentación en el torneo de 
la UEFA. Lamentarse ya no 
conduce a nada; se impone, 
pues, tomar las cosas con 
resignación. Resignémonos.

Villanova
estuvo
ayer en 
Madrid

Manolo vüianova 

estuvo ayer en la 
capital de España presen

ciando en el Bernabéu el 
partido de Copa de Euro
pa. Como es sabido, tras 
la jornada de descanso en 
Primera el domingo, el 
Zaragoza Jugará el día 14 
contra el Real Madrid en 
su campo y parece lógico 
que nuestro entrenador 
acudiera en plan de es
pía.

Por cierto que este 
partido Real Madrid-Real 
Zaragoza es casi seguro 
que será televisado en di
recto, pues el club “me
rengue” desea cumplir 
sus compromisos y al 
margen de las conversa
ciones que se están lle
vando a cabo entre re
presentantes de los clubs 
y de TVE, sobre el asun
to de los encuentros te
levisados en directo, los 
madrid istas tienen fir
mado un contrato que 
etán dispuestos a respe
tar. Suponemos que el 
Zaragoza no pondrá 
ninguna pega y por tanto 
su partido liguero del 
Bernabéu será televisado.

Por lo demás, sin no
vedades dignas de men
ción, siguen los entrena
mientos zaragocistas en 
sesiones de mañana y tar
de y para hoy está pre
visto el habitual partidi- 
llo de los jueves.
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Desempeña un papel de azafata del 
"Concorde" en "Aeropuerto 79", 
cuarto film de la popular serie
">4/ menos esto me da una oprtunidad para 
demostrar que sé un poco de interpretación

A "No siento haber sido "Emmanuelle 
pero ahora me alegro de hacer una 
película de tipo muy distinto"

‘Atocha”, 
inda parte; 
deance de 
enció por 
) al Inter 
ni menos 
ter de Mi-, 
ber perdi-j 
’ por tres 
L truste gui^ 
e el autor 
blanquia- 
ærdad no 
n este ca
ponen de 
es realiza- 
. Y si con
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e todo de 
os en el 
Î triunfo 
id nos pa- 
s merito-

La película ofrece también a 
Robert Wagner la ocasión de in
terpretar un paoel distinto de lo 
que acostumbra. Generalmente 
encarna personajes heroicos, pe
ro aquí es un magnate norteame
ricano con apariencia de filán
tropo aunque en realidad es un

en 1971 ha habido otros dos, 
en 1975 y 1977. Universal hace 
ahora el cuarto. ¿Por qué?

— Porque responde Lang-- 
las grandes aventuras modernas 
se desarrollan hoy en el cielo. 
Esta vez habrá más acción y 
más efectos especiales que en las

de seguridad especiales para 
evitar en lo posible el zarandeo 
a que se ven sometidos cuando 
el avión baja en picado, sube, 
gira, etc. Pero aunque la parti
cipación del Concorde se consi
dere como un gran éxito para la 
productora también ha prove

LO D/C£ALA//VDELO/V

m KRISTEL
oara ter- 
e Gijón y 
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O es corriente que celebridades tales como Robert Wagner, Alain 
Delon y Sylvia Kristel -la protagonista de “Emmanuelle”- que

den en segundo plano en una película. Pero el Concorde lo ha logrado.
Todo el mundo está de acuerdo en que el avión es la verdadera estre- 
del último y más caro de los films de la serie “Aeropuerto", el titu

lado “Aeropuerto 79 - Concorde", en el que el aparato riza el rizo en 
su intento de escapar de un misil.

Esto no significa gue la pelí
cula carezca de interes humano. 
Ea actriz holandesa se encarga 
de ello, aunque en ningún mo
mento se quite el uniforme de 
azafata.

Durante el rodaje, la bella 
Sylvia preguntaba con cierta 
inquietud: “¿Me reconocerá al- 
9Uien al verme vestida?”

ILNA MUJER FASCINANTE

En "Aeropuerto 79 - Concor
de , cuarto y último episodio de 
•a serie por ahora Sylvia in
terpreta el papel de una azafata 
enamorada de un piloto, Alain 
uelon. Pero esta vez no habrá 
escenas de desnudos ni momen
tos de pasión desbordada.

Con la característica galan- 
e’tcesa. Deion dice: "Creo 

nue Sylvia resulta aún más sen
pai vestida que desvestida. Es 
malmente una mujer fascinan- 

el ¿P°drá Sylvia conservar 
I estrellato sin exhibir el cuerpo 

queje dio fama?
Quiero creer que sí —dice 

menos, esto me da la 
Portunidad de demostrar que 

un poco de interpretación.
5ido "Emma- 

uaile Me proporcionó el mar- 
fiia ’’*** necesitaba para que se 
im aunque nadie se

qtje tuviera tanto éxi- 
roi ahora me alegro de ha- 

t una película de tipo distinto, 
ha Sylvia, el público no aca- 
p® tie entenderla. “Me ven en 
ací 5®tuelle y creen que yo soy 

de verdad y eso a veces me

complica la vida. Cuando estoy 
en un restaurante o en un club 
nocturno, los hombres me miran 
y no hace falta ser adivino para 
saber lo que piensan. Lo gracioso 
es que no soy lo que se imagi
nan. Me gustan los hombres, 
desde luego, pero la verdad es 
que soy bastante tímida”.

hombre frío y cruel, capaz de 
cometer un asesinato para lograr 
sus propósitos.

LA ESCENA QUE 
NO VEREMOS

Wagner afirma, sin emtiargo, 
que "el verdadero protagonista 
del film es el Concorde. A su 
lado, los demás son meros ex
tras". El productor, Jennings 
Lane, opina lo mismo: "Tene
mos un reparto internacional. 
Pero creo que el Concorde es 
una estrella mágica, algo que se 
sale de lo habitual”.

Desde que Dean Martin pro
tagonizó el primer “Aeropuerto”

anteriores. Por ejemplo, durante 
una persecución, el Concorde 
realiza una gran cantidad de 
acrobacias y llega incluso a rizar 
el rizo.

Para el rodaje, se construye
ron decorados especiales simu
lando la cabina y la sección de 
los pasajeros, con ciertas modifi
caciones sugeridas por Lang para 
que la tripulación y los pasajeros 
estuvieran más cerca unos de 
otro en los momentos dramáti
cos. Según el productor, varias 
personas relacionadas con el 
Concorde que han visitado el set 
le han dicho que les gustaría que 
el avión fuera así en realidad.

Los actores llevan cinturones

cado algunos problemas.
Por ejemplo, hay una escena 

que no se verá. Aparecía el Con
corde estrellándose, pero fue 
necesario modificarla debido a 
las protestas de British Airways 
y Air France.

En la primera versión, el 
avión supersónico se destrozaba 
contra un glaciar después de 
que le alcanzara un misil. Pero a 
causa de las objeciones, aterriza 
en la nieve sin que muera nadie.

Las dos compañías aéreas so
licitaron el cambio porque 
temían que la escena de la catás
trofe disminuyese la confianza 
del público en el avión...

Joanne WILLS

ROCIO DURCAL 
CUMPLE 35 AÑOS

MADRID, 4.-(Efe).—Hoy, 
día 4, Roció Durcal cumple 35 
años. Nació en Madrid el 4 de 
octubre en el seno de una familia 
humilde

Descubierta por el productor 
Luis Sanz, en el concurso "EYi- 
mer aplauso” de TVE, debuta en 
cine en 1961, con "Canción de 
juventud”. Bien lanzada, pronto 
se convierte en una primerísima 
figura y tras una larga etapa de
dicada al cine, empieza a alternar 
este con el teatro, la TV, las ga
las y las giras artísticas.

En 1964 confirmó su calidad 
de actriz al presentarse en el In
fanta Isabel de Madrid, dirigida 
por Adolfo Marsillach, en la obra 
"Un domingo en Nueva York”, 
junto a Carlos L.arrañaga.

- Volvería diez años más tarde 
ai teatro, temporada 1974-75, en 
el Marquina, con la obra de San
tiago Moneada “La muchacha

sin retorno”, y de nuevo en 
1977, con su propia compañía, 
dirigida por A. Marsillach, con la 
obra de Nike Stott, "Contacto 
peculiar”.

Maria de ios Angeles de las 
Heras Ortiz, que ese es su ver
dadero nombre, se casó el 15 
de enero de 1970, en El Escorial 
con Antonio Morales “Junior”, 
y tiene tres hijos, el último na
cido el pasado mes de septiem
bre.

De su filmografia, cabe recor
dar los títulos de las películas 
“Rocío de la'Mancha”, “La chi
ca del trébol”, “Tengo 17 años", 
“Condesita”, “Amor en el aire”, 
“Cristina Guzmán**. “Las lean- 
dras“, “l_a novicia rebelde”, 
“Marianela”, “Meacuesto a las 
nueve y cinco”, “Dfselo con flo
res” y en 1977, “Me siento ex
traña”
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CERVANTES.

GRAN VIA.

®©url^©ll®ir@i
TEATROS

ARGENSOLA. - Compañía 
Paco Martínez Soria. Tarde 
7,15, noche 11. Te casas a 
los 60... ¿Y qué? (Todos pú-
blicos). Taquilla de 12 
1,30 y desde las 5.

CINES DE ESTRENO
5-7,15

a

y
10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados). 
4.® semana; Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(May. 18). Estreno: Perros 
callejeros II (Busca y captu
ra). A las sesiones de 7,15 
tarde y 10,45 noche asisti
rán personalmente Teresa 
Giménez y el director del 
film, José Antonio de la Lo
ma.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 16). ¿Y de la ternura, 
qué? Eastmancolor. Jean 
Luc Rideau, Evelyne Dress.

DON QUIJOTE. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 16). Alien, el octa
vo pasajero. Color de Luxe. 
Tom Skerritt, Sigourney
Weaver.

DORADO. - 5-7-9 y 
(Todos públicos). 2.® 
na: Le llamaban... 
fuerte. Rud Spencer.

ELISEOS. - 5-7-9 y

10,45 
sema- 
Bega-

10,45
(Mayores 14). Amor al pri
mer mordisco. Color. Geor
ge Hamilton, Susan Saint 
James.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 3.® remana: Los 
bin^eros. Femando EsteSo, 
Andrés Pajares.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 16). Patrick. Susan 
Penhaligon, Robert Heln- 
mann.

5-7-9-10,45
(Mayores 16). ¿Y de la ter
nura, qué? Eastmancolor. 
Jean Luc Rideau, Evelyne 
Dress.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). 3.® semana. ¡Vo
tad al señor alcaldel Louis 
de Funes, Annie Girardot. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 16). Desde hoy 
continúa El baile de los 
vampiros, con Jack Mac 
Gowran y Sharon Tate, De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 5.° 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 9.® se
mana: Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a

viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4; Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 
Jhonny cogió su fusil, con 
Timothy Bottoms y Kathy 
Fields. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Las hijas de Drácula. 
Marian Morris.

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45 
(Todos públicos). El gendar
me y los extraterrestres. 
Eastmancolor. Louis de Fu
nes, Michel Galabru.

PAX. — 5-7-9 (Todos públi- 
'cos). Marcelino pan y vino.
Pablito Calvo, Rafael Rive- 
lles.

REX. - 5-7-9-10,45 (Mayores 
14). Hoy estreno: Yo impon
go mi ley a sangre y fuego. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Marie Laforet.

RIALTO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Mister Boo. Con 
Michael Hui y Samuel Hui.

VICTORIA. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). Alien, el octavo 
pasajero. Color de Luxe. 
Tom Skerrit, Sigourney 
Weaver.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Las calientes bolchevi
ques. Color. Elma Karlova, 
Kristina Wamka. Ultimo 
día.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Confidencias eró
ticas de una cama. East- 
mancolor. Olga Georges Pi
cot, Michel le Royer.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Todos públicos). La 
colina de las botas. East
mancolor. Terence Hill, Bud 
Spencer.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Terrorismo oficial. Marián- 
gela Melato.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
14). Siete mujeres para los 
MacGregor. David Bailey, 
Agatha Flory.

PARIS. - 5-7-9 Y 10,45 (To
dos públicos). La guerra de 
los mundos. Technicolor. 
Ann Robinson, Gene Barry.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Juventud drogada. 
Eastmancolor. Toni Isbert, 
Yvonne Sentis. Ultimo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). El periscopio. 
Laura Genser, Bárbara Rey.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). Simbad y la 
princesa. Kervin Mathews, 
Katryn Grant.

en el Moulin
Bttiiie BB se

esBBila naine’Mary de Lis, con su orquesta 
de guitarreras filipinas, en un 

cabaret de Rotterdam.

«tn el ime f
Mary de Lis nos cuenta su viaje a 

Holanda, pasando por París

“El alterne en los cabarets de Holanda 
no es tan grosero como en España”

ON el nombre de Eva Lis, 
Mary de Lis se despidió de 

ustedes con una entrevista 
picante en estas páginas, en la 
que nos daba cuenta de haber 
tenido un novio obispo en el 
Palmar de Troya. Se iba a 
Holanda, donde ha estado 
actuando tres veces, en distintos 
music-halls de Amsterdam y La 
Haya y para que nos cuente 
cómo son aquéllos cabarets la 
tenemos aquí.

—He estado en París, Bélgica 
y Holanda. Una amiga artista, 
que está trabajando en 
Alemania, me había hablado 
para animarme al viaje, muchas 
veces. Hasta que al fin me 
decidí. Ella está en el extranjero 
pues no quiere trabajar en 
España por el Vato que aquí da el 
cliente a la chicji que hace algo 
de sala. Aquí el alterne es 
degradante. En Holanda he 
comprobado que es mucho más 
delicado. La artista, después de 
hacer su número se sienta junto 
a una mesita y el aviso del

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

cliente que la requiere le llega 
por medio del mete. Aquí, en el 
cabaret, si alternas, el diálogo es 
grosero. Inmediatamente te 
hablan de la cama y si les dices 
que no, te esperan a la salida y te 
arman el taco en la calle. En 
Holanda es diferente; cuando a 
un cliente le dices que no, se 
conforma y te sonríe.

Y Mary de Lis sigue hablando 
sin necesidad de hacerle 
preguntas.

—En holanda la fiebre del 
play-back la dan a todo pasto. Y 
eso que hay muchos guitarreros 
de Filipinas que actúan medio 
regalados. En cuanto al público, 
acoge fenomenalmente a las 
artistas. Todo el mundo aplaude, 
si son nativos, en cambio los 
especiado res japoneses e 
indonesios, son totalmente 
inexpresivos. Lo más que hacen 
es sonreír. También quiero 
decirte que a mi paso por París 
hice las consiguientes visitas a los 
templos de Venus “El Lido” y 
Moulin Rouge” y puedo decirte 
que no vf ni un solo desnudo 
integral. Ya están saturados de 
esto y ha pasado la moda. Se 
cotiza más la artista que sugiere 
a la que enseña, y piensan que la 
que se desnuda es que no vale 
para otra cosa. Lo máximo que 
una vedette enseña, en esos 
grandes cabarets, es la parte 
superior. Ahora se llevan los 
bañadores muy escotados y 
mucha pluma.

—Sepamos cómo son, vistos 
por tí, los holandeses.

—El holandés es correcto, 
educado y muy fino, pero 
cuando se toma dos copas pierde

el comportamiento. De España,! 
el que la conoce, está encantado,! 
pero el otro tiene de nosotros uní 
mal concepto, piensa quel 
nuestro país es una guarida de 
bandoleros y gitanos. Y no 
conciben que yo, siendo 
española sea rubia y con ojos 
azules. Para que veas cómo son, 
te voy a contar esto. Una noche, 
el dueño del cabaret en que 
actuaba en Rotterdam, me 
presentó a unos clientes amigos 
diciéndoles que estaba orgulloso 
de tener en su sala artistas de 
todas las nacionalidades. 
Parecían gente culta, pues 
incluso hablan el español, pero 
sí, sí. El empresario al 
presentarme, les dijo: Aquí 
tenéis un trozo del sol de 
España. Entonces uno de 
aquellos individuos, simuló que 
me cogía del pelo un bichito y 
que lo mataba con el dedo y me 
llamó piojosa española. En aquel 
momento, conteniendo las 
lágrimas, me dieron ganas de 
hacer las maletas y volver. As» 
nos tratan algunos por esos 
mundos, con lo bien que en 
España acogemos a los artistas 
extranjeros. No obstante pienso 
volver pronto a Holanda, porque 
lo positivo fue más que lo 
negativo y el dinerito que se 
gana no es despreciable, aunque 
allí, en domingo, no se trabaja^

— ¿Te casarías con un 
holandés?

—No, hijo. Ni con Cruyff, 
forrado de fama y de millones, 
daría ese paso, mientras quede 
un español soltero...

M. Angel BRUNEI!

CADA NOCHE.

Telélonica. \ Ícenle
Paúl). I'eléíoiu) 2UI l(>6.

PARSIFAL DISCOTECA GALO

GALLERY 2
STORK CLUBEL PAPAGAYO '

ASTORG'S

SENECA IGUANA1800
GRAWER CLUB

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379200.

luvcntud. riluios, diversicui. Pre
cios jcnenes. f.iille Mache \ edru-

l'.leiíante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente ’. San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 21 48 .Ib.

(’ómodo, personal y diferente, 
fraile Moncayo. (^.ASKT \S.

Si busca tranquilidad y reseña
do ambiente, tenemos ío(|ue us
ted desea. Liñán. 8, (deirá.» de

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a travé.s de la músi
ca. Cavia, 10.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
:nadrugada. Centro musical. In
dependencia, 19». Tel. 214804.

Noche de sábado. Tiesta de no
che para matrimonios jóvenes^ 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente. 
La Ripr, 5. Teléfono 255127.

DT.SI’l T..S DE .'^1' BODA. BAI
LE EN CU \BLES TON. Exlra- 
ordiiiariaiiK’iite refonnada. Di
rección \ b icfono 3969.52.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
Íor la tarde todos los días. San 

uan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

CADA TARDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 22.5242.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20
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EN EL PROGRAMA DE NOCHE SfGUE "LA BARRACA

se
ie^

El programa de tarde 
de hoy se abrirá con 
‘‘Carta de ajuste”; segui
da de “Un globo, dos glo
bos, tres globos” con 
“El hidroavión de Bai
ley” en su nuevo dtá de 
programación, con el epi
sodio “El hombre nu
tria ”en el que Bailey debe 
rá de acompañar à una 
amiga y a su hija hasta 
Saibai, donde piensa bus
car a su marido. Bailey 
está ocupado transpor
tando obras de arte a 
Nick y Hashan le acon
sejan que lleve alguna de
las realizadas ■ por 
hombre nutria”.

Seguirán “Los

“el

pa-

1

. De España, 
tá encantado, 
e nosotros un’ 
piensa que 
a guarida de 
anos. Y no 
yo, siendo 

y con ojos 
as cómo son. 

Una noche, 
aret en que 
terdam, me 
¡entes amigos 
aba orgulloso 
¡a artistas de 
onalidades. 
culta, pues 

español, pero 
presario al 

dijo: Aquí 
del sol de 

es uno de 
, simuló que 
un bichito y 
el dedo y me 
lola. En aquel 
eniendo las 
on ganas de 
y volver. Asi 
os por esos 
bien que en 
a los artistas 
stante pienso 
landa, porque 
más que lo 
erito que se 
iable, aunque 
io se trabaja.

yasos”, espacio que rea
parece hoy del que nos 
ocupamos en otro apar
tado. Completa el pro
grama de tarde “Can
ciones de una vida” con

Lilidn de Celis, que nos 
cantará algunos de los 
cuplés, que la hicieron 
famosa.

En la emisión de no
che, tras la segunda edi
ción de “Te le diario”, 
“Sombras de ayer” nos 
ofrecerá el episodio nú
mero 1 7, dedicado a las 
chicas del 40; el arte del 
bailarín Vicente Escude
ro; la entrevista de Hen- 
daya entre Franco y Hit
ler. Antes “Los Villanue
va y su gente” nos ofre
cerán el capitulo “Una 
pequeña aventura ”, de la 
que hablamos en otro 
apartado.

Cierran la emisión 
“Grandes relatos” con el 
cuarto episodio de “La 
barraca”. Roseta ha que
dado con Tonet; pero an
tes llegan las chicas, capi
taneadas por la prima de

Pimento, que se enzarza 
con Roseta en una pelea, 
en la que la nueva vecina 
sale vencedora. Pero las 
demás chicas se lanzan 
contra ella y resulta 
malherida. Mientras las 
jóvenes huyen, la chica 
decide volver a la barraca

En cuanto al UHF, lo 
primero que podemos ver 
es “Redacción de noche” 
y “Polideportivo Segui
rá, ya en el programa de 
noche: “Encuentro con 
las letras”, en cuya sec
ción “Las señas de iden
tidad de la cultura espa
ñola”, se dedica a Sán
chez Dragó. En “Hori
zontes” veremos las nue
vas aplicaciones de las 
novedades de la ciencia a 
la vida cotidiana. “Tribu
na de la cultura” com-

as con un

con Cruyff, 
de millones, 

entras quede

igel BRUNEI)

LO

lovado. 
ustos y 
ta tarde 
¡estas y 
as. San 
Teléfo-

lile

iíHi. Pie

pleta el programa de 
UHF.

y ya mañana, el pro
grama de sobremesa ofre
ce los habituales de cada 
dtá, con “Regional si
multáneo ” y “Gente 

” para empezar y 
“Telediario ”; “Cultural 
Informativo ”, o “Gaceta 
cultural”, que no se dife
rencia en nada a “Hora 
15”, (quizás tan sólo en 
que el otro era mejor); 
y “Los espectáculos” con 
los últimos acontecimien
tos del mundo del espec
táculo dentro del panora
ma nacional, con repor
tajes, comentarios y en
trevistas, realizadas por 
los sempiternos, (¿hasta 
cuándo?), “Isabelita” y 
“Chemari”. ¡Que ya está 
bien!

Los Villanueva" en "Las sombras

ISMAEL MERLO SIN SU PELUQUIN DE VILLANUEVA

Aunque queramos no lo podemos evitar, cada jueves al nom
brar "Los Villanueva y su gente" tenemos que dedicarle un apar
tado, o al menos un pequeño comentario. Y es que la serie no 
tiene desperdicio, en lo que a crítica se refiere, ya que por lo que 
de valores pesa, podría ir de cabeza al cesto de los papeles.

Y por si no nos dejara mal sabor de boca, TVE se ha encarga
do de adornárnosla con "Telediario" por delante y "Sombras de 
ayer" a continuación. Vamos que si te quedas bobo con las noti
cias de "Telediario", "Los Villanueva" te echan abajo, poroue 
hasta te lo hacen creer y "Sombras de ayer" te da la puntilla re
cordándote los "gloriosos años" de nuestra historia en este siglo, 
que se salvan, claro está, por eso, porque existe la historia.

Y porque existe la historia TVE debería de tener más cuida-

Y con la nueva progra- 
^ación otoñal se cayeron 
Msigunas de las hojas tele- 
^^ivas veraniegas, que 

sustituidas por las 
^uevas, entre las que se 
^J^cuentra una dedicada 

entero a los peques 
la casa y que son "Los

V surgido una po- 
P’’’’ ’a quecree- 

^"•os que no hay lugar, en 
^torno al regreso de "Los 

a TVE, que 
^“P^a^o ya habían 

^anunciado desde que se 
z;~eron hace un año, más 
^ftmenos.

cobran mucho, 
sa hacen los 

5a dirigen y se ^Interpretan. Desde luego 
^ue su dinero se llevarán; 
wero es que no creemos 

^®Ya nadie capaz de 
^á?^P'^°'’'aterse a hacer 
W?"®’ para payasos, 

®5^^ al mundo! 
^^uiones dramáticos, po

licíacos, de terror. De 
esos hay a cientos; pero 
para payasos, de esos es 
como si no supiéramos 
hacerlos nadie.

Luego lo otro de que 
si "Los payasos" son 
unos palizas, que si se re
piten mucho siempre con 
sus canciones, sus chistes 
y sus aventuras. Y es que 
si nos ponemos en ese 
plan, también todos los 
telefilmes son iguales. Y 
además no tenemos por
qué convertirnos en de
fensores a ultranza de 
estos personajes, sim
plemente porque cree
mos que ni nos van ni 
nos vienen; pero hay algo 
claro y es que al publico 
al que va dirigido el es
pacio le gusta.

Y si 9 los niños le 
gustan los payasos, ¿por 
qué tenemos que amar
garles el rato los mayo
res, que parece que sólo 
estamos para eso? ¿Que

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

do, no sea que dentro de doscientos años, en uno de esos "vi
deos-libros" de historia, salgamos los de estas generaciones que 
aguantamos TVE, como los seres más pacientes de la historia, los 
más ilusos y manipulados.

Manipulada nos parece la serie "Los Villanueva y su gente". 
Que hemos dicho muchas cosas de ella y pocas a su favor, aun
que nos pese, dado el nombre de su autor de reconocida fama, 
don Víctor Ruiz Iriarte; pero es que en teatro quizás resultara la 
cosa; pero en TVE y en serie, es insoportable.

Hoy toca la independización de la niña, que junto con 
la moto del niño, los recuerdos de la abuela o los celos de la 
señora, son los problemas que tiene la familia. Les llamába
mos burguesitos, también "familia de tebeo", nos quedan 
muchos apelativos, bastante más fuertes, que nos guardamos 
para no molestar a nadie. Lo que sí es verdad es que los actores 
consagrados como Lola Herrera o Ismael Merlo van a sufrir un 
grave perjuicio al- brindarse a interpretar semejante bodrio. 
Aunque, la verdad, nadie va a dudar de su profesionalidad, que 
ha llegado hasta tal límite de sacrificio. Y es que son tantas las 
oportunidades que se ofrecen a los actores españoles que tienen 
donde elegir.

En fin, que "Los Villanueva" y "su gente", si es que la tie
nen, deben de quedar en esas "Sombras de ayer", para que 
nuestros biznietos puedan leer algún día que hubo una vez 
una TVE tan mala, tan mala, que hacía a vuestros queridos 
abuelitos tragarse cosas como ésta. Y ellos lo verán y se reirán. 
Y suerte tendrán, porque ahora ni siquiera nos hace esbozar una 
ligera sonrisa el invento de Ruiz Iriarte. Lo dicho con "los paya
sos" a fuerza de cosas como ésta, se nos ha olvidado reír.

Ya están aquí "Los payasos

13,45
Carta de ajuste 
"Sooselvet Sykes" 
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01

Avance telediarlo 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy
15.00
Telediarlo
Primera edición 
15,30
Cultural informati

vo
15,45
Café de redacción
16,15
Despedida y cierre 
18,15
Carta de ajuste 
"Jenny Darren"
18,30
Apertura y presenta

ción
18,31
Un globo, dos glo

bos, tres globos
El hidroavión de 

Bailey: "El hombre ñu
tía"

Dibujos animados
19,15
Los payasos
20,15
Canciones de una vi

da
"Lilian de Celis" 
2r,oo
Telediario
Segunda edición 
21,30
El señor Villanueva 

y su gente
"Una pequeña aven

tura"
22.00
Sombras de ayer
"Episodio número 

17"
22,30
Grandes relatos
23,30
Buenas noches
23,55
Despedida y cierre

13,45
Carta de ajuste
"Sonata Los Picos 

de Europa", C. Santia
go.

14,00
Apertura y presen

tación
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,30
Cultural informativo 
15,45
Los e^ectáculos
Despedida y cierre 
18,15
Carta de ajuste 
"Zarzuela
18,31
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Tarzán: "Tarzán y 

los caballeros de Nim- 
me"

Dibujos animados: 
"La bola rodante"

19,15
Con ocho basta
"Largo viaje hacia 

el amanecer"
20,15
Más vale prevenir
"Control del emba

razo"
21,00
Telediario
Segunda edición 
21,30
El hombre y la tie

rra
"El buitre negro (I) 
22,00
El nido de Robin 
22,30
Grandes relatos 
23,30
Ultimas noticias 
23,50
Buenas noches 
23,55
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste
"Flamenco: El Cho

colate"
19,45
Presentación y avan

ces"
19,46
Redacción de noche
20,30
Polideportivo
21.00
Encuentro con las 

letras
"Número 169"

22,00
Horizontes
22,30
Tribuna de la cul

tura
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

19,30
Carta de ajuste 
"Música cubana"

19,45
Presentación y avan

ces
19,46
Redacción de noche
20,30
Polideportivo

21.00
Cine club
"La máquina del ce

rebro "

22,30
Tribuna internacio

nal
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

no tenemos nada que nos 
haga reír?, (de ésto nos 
ocuparemos en el tercer 
apartado de la sección de 
hoy), pues tienen razón; 
pero no por ello hemos 
de consentir que a los 
peques se les corte la car
cajada que les produce al 
ver a esos personajes, (so
sos si quieren para los 
grandullones). Y es que 
ya nos molesta hasta la 
risa que despiertan los 
payasos en los niños. Una 
risa blanca. ¿Qué hay in
tereses detrás de todo 
ello? Pues para nosotros; 
pero a los niños hemos 
de dejarles reír, por eso 
hay que evitar las críti
cas en torno a un pro
grama que no es para 
nosotros, que no sabe
mos reír. Ellos sí se 
ríen y son ellos los que 
algún día tienen que 
decidir, (ya lo han he
cho otras veces), si 
quieren seguir vién
dolos o que se vayan. 
Nosotros a ios nuestro.
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Benjamín Fernández, en España:

«Seré el Drimer hisHánico
en la Casa Blanca”

MADRID, 4 (Efe).- "Voy a ganar las elecciones y seré 
el primer americano de origen hispánico que llegue a la Ca
sa Blanca”, ha dicho a los periodistas el candidato republi
cano a la Presidencia de los Estados Unidos, Benjamín Fer
nández, a su llegada esta mañana al aeropuerto de Barajas 
procedente de Nueva York, acompañado de su esposa.

El señor Fernández tiene 54 años, es católico, de 
padre mexicanos, nacido en Los Angeles (California) y eco-
nomista de profesión y permanecerá en 
próximo martes, en visita privada.

"Carter y Kennedy no tienen 
nada que hacer", dice ei 
candidato republicano a la 
Presidencia de los USA

Expediente administrativo a un 
concejal comunista y a dos 
guardias municipales

POR UNA
COPA DE MAS

El candidato a la Presi
dencia de los Estados Uni
dos confía plenamente en su 
nominación como candidato 
por el Partido Republicano, 
a la vista de los éxitos obte
nidos en los primeros tan
teos establecidos de cara a 
las elecciones y tiene la total 
esperanza de que el mundo 
hispánico de aquel país vote 
a su favor, pese a que tradi
cionalmente dan su voto al 
ala liberal del Partido De
mócrata.

Sobre sus más directos ri
vales para la nominación, 
Connally y Reagan, dijo que 
les había derrotado en algu
nos de esos tanteos y que la 
incorporación de Puerto Ri
co a las electiones primarias 
señala que 14 delegados por
torriqueños votaran a su fa-

Espana hasta el

lidades para ser preridentes

campaña en 35 Estados y 
que en muchos de ellos le 
han prometido su ayuda 
incluso los anglosajones, lo 
que, unido al voto de san
gre de los hispanoparlantes 
le dará, a su juicio, una cier
ta ventaja.

Acerca del programa que, 
como economista, plantea 
en su campaña electoral de 
cara a la posibilidad de as
cender a la primera magis
tratura del Estado, señaló 
como primer punto el de eli
minar gastos del Gobierno 
federal y puntualizó que el 
Departameto de Salud y Edu
cación perdió ocho billones 
-de dólares sin que nadie se
pa donde están. Otro punto 
del programa será el de regu

lar las industrias y otro más 
es el de realizar un dinámi
co sistema energético.

Por último, Benjamín 
Fernández se refirió a los 
actuales contactos entre Es
tados Unidos y Mexico so
bre la cuestión petrolífera y 
otros asuntos de gran interes 
económico y terminó pre
guntándose “¿quién mejor 
que yo para ir a México a 
negociar con López Porti- 
Uo?”.

El señor Fernández, des
pués de permanecer una ho- 
ra en el aeropuerto de Bara
jas, partió hacia Sevilla, don
de permanecerá un día, para 
regresar a Madrid, donde es
tará hasta el próximo mar
tes.

COCENTAINA (Alicante), 4 (Efe).- El pleno del Ayunta
miento acordó abrir expediente administrativo al concejal comu. 
nista Miguel Torregrosa y a dos guardias municipales por presun
to escándalo público que protagonizaron la madrugada del pasa
do 20 de junio en un club nocturno de Muro de Alcoy y en un 
hotel de Coccntaina.

La propuesta de instruir expediente administrativo la formu
ló una comisión investigadora nombrada por el pleno en su día 
para esclarecer los hechos. En esta comisión investigadora están 
representados todos los partidos en el Ayuntamiento, PSOE, 
Uep y PCPV, así como el concejal independiente.

El pleno aprobó también una propuesta de la alcaldía en tj 
sentido de elevar al Juzgado del distrito el informe de la comi
sión para que dictamine si puede estimarse materia delictiva los 
hechos ocurridos.

Al parecer, los hechos aludidos se refiere a que el concejal 
delegado de la Policía Municipal y de seguridad ciudadana viajó 
con el coche patrulla de la Policía Municipal y acompañado por 
los dos guardias, uno de los cuales estaba de servicio, fuera del 
término municipal a un club nocturno de Muro.

Desde allí marcharon sobre las tres de la madrugada a un 
hotel de Cocentaina, en donde insultaron al conserje de no
che, llamándole fascista, porque no les permitió tomar una 
copa como ellos pretendían. En ese momento, uno de los guar
dias municipales entró en el bar del establecimiento, en donde 
un grupo de empleados del servicio municipal de recogida de 
basuras tomaba su café habitual una vez terminado su trabajo 
y el guardia municipal orinó en el bolsillo de un empleado.

El hecho trascendió a la opinión pública y fue puesto en 
conocimiento del Ayuntamiento, quien en un pleno, trató el 
tema. El concejal comunista admitió que eran ciertos los hechos 
del hotel, pero negó que eran ciertos los del club nocturno, a 
pesar de que ya se habían recabado informes, tanto de la Guardia 
Civil como de los empleados de dicho club que atestiguaban la 
presencia del concejal y los guardias en el mencionado lugar. 
Ante esta situación se acordó nombrar una comisión investiga
dora para que dictaminase sobre los incidentes.

Días atrás, el concejal comunista adelantó que pensaba pre
sentar la dimisión de su cargo al considerar que estaba demo
rándose el veredicto de la comisión, pero a renglón seguido, un 
grupo de trabajadores próximos al PCPV y a Comisiones Obreras, 
iniciaron una campaña de recogida de firmas, pidiendo al señor 
Torregrosa que no dimitiese de su puesto en el Ayuntamiento, 
este recon^deró su postura y anunció que no pensaba dimitir.
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de los Estados Unidos, por
que Carter está pasado en elvor en la convención repu- ____ _________

blicana de julio de 1980 en *poder y Edward Kennedy 
Detroit. tiene tres escándalos perso-

Acerca del presidente nales sobre sí y se los va a 
Carter y del senador Kenne- recordar el señor Carter, 
dy, dijo que no tienen cua- Añadió que va a hacer

La ^'jornada de lucha" de la Enseñanza en Zaragoza

Con escaso eco
¿¡RâGO

A. G. V. T. 469 Moyoristo • Minorista

EXCURSION EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

PLAYAS
6 11. Salou-Comarruga-Sitges..................................... 791) pts.
5 11. IJoret de Mar-Blanes-Calella.......................... 1.250 pts.
5 11. Valencia-Gandia-Benidorm............................. 1.900 pts.

MOWTAKA
7 11. Ordesa (Parque Nacional).............. ...... 590 pts.
7 h. Ansó-Valle de Zuriza........................................ 600 pts.
7 h. Loarre-S. Juan de la Peña-jaca.......................... 590 pts.
7 h. Hecho-Selva de Oza........................................... 600 pls.

COIWOZCA ARAGOA
8,30 h. Monasterio de Piedra.................................. 478 pts.
7,00 h. Albarracin-Teruel........................................ ¿00 pts.
8,00 h. Torreciudad............................."................... 525 pts'
7,00 h. Ruta de los castillos (del Románico)........... 575 pts.

andorra
Autopullman de lujo................................................ 800 pts.

Fútbol: REAL ZARAGOZA
VIAJE A TODOS DESPLAZAMIENTOS EN 

COLABORACION CON LA PEÑA ARAGONESA 
DE FUTBOL Y LA PEÑA ZARAGOCISTA 

CIUDAD DEPORTIVA

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES 

Solicite folleto explicativo a color con el plano de Zaragoza

TERMINAL BE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO. 18

TELEFONOS 225529-225638

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres, 
por F.G.).— La huelga en la enseñanza 
estatal que estaba programada para 
hoy, ha tenido poco eco en nuestra 
región debido, fundamentalmente, a 
que en la mayoría-de los institutos no 
han comenzado las clases. De todas 
formas, a lo largo de la mañana, se han 
intentado hacer concentraciones en al
gunos institutos5 en las cuales los pro
fesores han explicado la problemática 
general de la enseñanza a los alumnos 
asistentes.

Los profesores encerrados nos han 
comunicado que en relación al año pa
sado hay un 20 por ciento más de 
alumnos, mientras que el profesorado, 
debido a las medidas del Ministerio 
sólo va a aumentar un 10 por ciento. 
Esto —nos dicen— traerá graves conse
cuencias a la enseñanza estatal, ya que 
las aulas estarán sobrecargadas por lo 
que no se podrá impartir una enseñan
za adecuada a todos los niveles. Por 
último, nos han expresado su más abso
luto rechazo a las declaraciones que ha 
hecho públicas UGT-FETE en el senti
do de calificar la jomada de lucha 
de hoy de disfraz político y mucho 
más a su afirmación de que este paro 
no está de acuerdo con los intereses 
de los profesores afectados. -

Finalmente, comunicar que mañana 
a las 7 de la tarde, en el Centro Pigna- 
telli, se celebrará una asamblea general 
de todo el profesorado de EGB y BUP, 
padres, alumnos, partidos políticos y 
centrales sindicales.

Por su parte, los maestros nos han 
comunicado que ayer un grupo de 60 
se desplazaron hasta Tarragona para 
proceder a la elección de las vacantes 
que tenían concedidas en esta provin
cia. Pero la elección no pudo llevarse 
a efecto por ser boicoteado el acto 
por compañeros suyos, padres y alum
nos de dicha provincia. Por otra parte 
y ante la grave situación que atraviesa 
el sector, denuncian los siguientes pun
tos: el trato que están recibiendo del 
Ministerio de Educación, al hacerles 
desplazar de una provincia a otra, co
mo si fuera pura mercancía. Que en 
ningún momento el M. de lí. dispuso

Boicot en Tarragona a los 
maestros zaragozanos

de los medios necesarios para que la 
elección antes citada se pudiera llevar 
a cabo. También denuncian a la Dipu
tación General de Aragón, “ya que en 
ningún momento se ha solidarizado 
con el problema de la enseñanza en 
nuestra región”. Por el momento “la 
DGA lo único que nos ha comunicado, 
en repetidas ocasiones es que no te
nía competencias para solucionar nues
tros problemas, sin embargo, el señor 
Bolea se ha permitido decir que los 
aragoneses tenemos el derecho a tra
bajar en cualquier lugar de España. 
Ante esto nosotros queremos resaltar 
que nuestro primer derecho es exigir 
que Aragón no se convierta en un nú
cleo de exportación de hombres. Por 
lo que pedimos al señor Bolea que en 
lugar de dedicarse a visitar casas regio
nales y a extender cierta clase de fol
klore, se dedique a solucionar el pro
blema de la desertización de nuestros 
pueblos y para ello, creemos que el 
primer paso sería impedir que se cie
rren más escuelas”.

ELPCEY LA 
"GENERAL MOTORS”

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres) 
El Partido Comunista de España en 
Aragón ha comparecido en el plazo de 
exposición al público del Programa de 
Actuación Urbanística y Plan Parcial 
del área denominada “Entre nos”, 
promovida por el INUR y con destino 
a la factoría de Cîeneral Motors en Fi- 
gueruelas.

Por el escrito presentado, el PGE eJ 
Aragón se opone al Programa de Actúa 
ción “hasta tanto no se presenten lo! 
indispensables estudios previos qut 
permitan conocer las implicacione! 
reales del proyecto”, tras hacer un» 
larga serie de consideraciones al miS" 
mo. En el escrito de alegaciones se di 
ce que la localización en Figueruelai 
va a desequilibrar todavía más a tó , 
tres provincias, que no hay en la me. 
moría del Programa ningún análisis dd 
impacto sectorial y territorial de Is 
ubicación de la industria y que no exiS' 
te ningún estudio sobre el estado díj 
ocupación y disponibilidad de lo! 
polígonos industriales existentes en el 
área geográfica en que se va a instaláis 
la factoría.

La segunda de las alegaciones con' 
tra el plan “Entre ríos” se refiere a quí. 
“desde el punto de vista laboral ei 
Programa de Actuación no incluyÇS 
ningún estudio sobre la eventual incr* 
dencia negativa que la instalación de® 
la industria podría tener en otros secB 
tores e industrias de la región, debide® 
a razones de concentración de créditofr 
razones ecológicas e implicaciones del^. 
modelo de desarrollo”. Añaden las ale 
gaciones que la actual situación de de'; 
sempleo no permite el rechazo de'r 
oportunidades reales de trabajo, perep 
sí exige el conocimiento de los efecto!, 
negativos que pudieran producirse.

Finalmente, se alega que el PAV^ 
no cumple la Ley del Suelo en lo quE 
afecta a las cesiones de los promote^ 
res del Programa. “Siendo lícito que IF- 
ciudadanía se pregunte si la vigente t 
Ley del Suelo no va a regir igual paf* » 
todos”. !
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